
  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

MAYO DE 
2020  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 1 de 

101 

 

  

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

SALON CENTRAL DE SESIONES ‘‘LUIS CARLOS GALAN SARMIENTO’’ 
 

ACTA No.083 CORRESPONDIENTE A LA PLENARIA DOMINGO 24 DE MAYO DE  2020 
HORA DE INICIO 7:00 AM 

 

PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DE 2020 

MESA DIRECTIVA DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 

H.C JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO 
Presidente 

 
H.C NELSON MANTILLA BLANCO 

Primer vicepresidente 
 

H.C FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA 
Segundo vicepresidente 

 
HENRY LOPEZ BELTRAN              

Secretario General  

 

HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO 

Asistentes a la Plenaria 
 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN  

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO 

JAVIER AYALA MORENO 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ  

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA  

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA 

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES  

LEONARDO MANCILLA AVILA 

NELSON MANTILLA BLANCO 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA  

ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS  

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO  

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO 

 

 

 

 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

MAYO DE 
2020  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 2 de 

101 

 

  
 

Presidente: Muy buenos días honorables concejales 

doctora Claudia todo el gabinete que se encuentra ya 

del alcalde juan Carlos cárdenas a la ciudadanía que 

nos ve a través de Facebook live, Twitter o 

directamente en la página del concejo y a todo el 

personal que trabaja con nosotros en el concejo de 

Bucaramanga, señor secretario por favor hacemos 

verificación del quórum. 

  

Secretario: Bueno muy buenos días para todos los 

presentes el día de hoy verificación del quorum y 

llamado a lista a los honorables concejales. 

 

primero: Llamado a lista y verificación del quorum. 

 

segundo: Lectura, discusión y aprobación del orden 

del día. 

 

tercero: Lectura y aprobación de actas. 

 

cuarto: Himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

Quinto: Continuación del estudio del segundo debate 

del proyecto Acuerdo 026 del 2020. 

 

Sexto: Lectura de Documento y comunicaciones. 

 

Séptimo: Proposiciones y asuntos varios, Bucaramanga, 

domingo 24 de mayo del 2020 hora 7 am presidente el 

honorable concejal Jorge Humberto Rangel Buitrago, 

el primer vicepresidente el honorable concejal Néstor 

Mantilla Blanco, el segundo vicepresidente el 

honorable concejal Francisco Javier González Gamboa 

y el secretario general Henry López Beltrán, ha sido 

leído el orden del día señor presidente. 

 

PRESIDENTE: ¿Honorables concejales aprueban el orden 

del día?  

 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día de 

manera virtual señor presidente, por los honorables 

concejales. 
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Concejal marina: presidente para registrar mi ingreso 

Concejal Carlos parra: presidente para registrar mi 

ingreso. 

 

PRESIDENTE: Señor secretario continúe con el orden 

del día. 

 

SECRETARIO. Si señor presidente. 

  

Tercero: lectura y aprobación de actas; se encuentran 

las actas 45,49 ,50,52,54 del 2020 para la respectiva 

aprobación de los honorables concejales. 

 

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban las actas 

45, 49, 50, 52 y 54 del 2020 para la respectiva 

instrucción y aprobación por honorables presente 

virtualmente, honorables concejales aprueban las 

actas mencionadas por el secretario. 

  

Secretario: han sido aprobadas virtualmente por los 

honorables concejales las actas 45 49 50 52 y 54 del 

2020 el día de hoy domingo 24 de mayo señor presidente 

y honorables concejales. 

 

Presidente: gracias secretario continuamos con el 

orden del día. 

 

4- Himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

Presidente: secretario continuamos con el orden del 

día. 

 

Secretario: si señor presidente, quinto Continuación 

del estudio en segundo debate, proyecto de acuerdo 

026 por medio del cual se aprueba el plan de 

desarrollo Bucaramanga en la ciudad de oportunidades 

para la vigencia 2020-2023 en Bucaramanga. Entonces 

señor presidente continuamos con la lectura la línea 

estratégica numero 2 una ciudad con futuro desde la 

pagina 91 hasta la página 109, nuestro secretario 

Carlos santos nos colaborara con las respuestas. 
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Concejal Antonio: presidente entonces 2.2 Bucaramanga 

sostenible región con futuro pagina 91 mediante los 

programas y las acciones estratégica se cumplirán las 

metas a continuación: José Luis buenos días muestran 

tabla, metas de bienestar, indicador de bienestar, 

aumentar a 200 hectáreas las (sin audio) desarrollo 

económico, bienestar social, número de hectáreas y 

de áreas de preservación de zonas del desarrollo. 

2.2.1 diagnósticos de fuentes hídricas principal 

elemento de Bucaramanga y su área metropolitana de 

biodiversidad y servicio eco sistémico es el agua por 

ello es importante caracterizar(sin audio) fuentes 

hídricas de la ciudad y alrededores, la cuenca área 

Lebrija este recurso del área relacionado con el 

sistema estratégico de la región, paramo de Santurbán 

y ordenamiento de una cuenca alto de Lebrija la cuenca 

se extiende a 217 1334 áreas en el departamento de 

Santander los cuales abarca o sea 15352 hectáreas 

,correspondiente a 35  Veredas del perímetro urbano 

igualmente Bucaramanga se encuentra ubicado en la 

microcuenca el rio de oro y zonificación ambiental 

establece área para la conservación de recursos 

hídricos de recarga por el orden de 7000 hectáreas. 

para garantizarle al recurso hídrico de la población 

bumanguesa y el acueducto de Bucaramanga se abastece 

de las aguas de los ríos surata abastece la planta 

de Bosconia, morro rico y rio frio abastece la planta 

Floridablanca con capacidad de tratamiento de 2000 

1400 y 600 litros aproximadamente. una instancia el 

páramo de Santurbán nuestro principal plan 

estratégico de la región principalmente se surten 2 

procesos judiciales y administrativos de vital 

importancia sobre dicho paramo, el primero 

corresponde delimitación ordenada del marco de 

sentencia t361 2017 y  el segundo la solicitud de 

distanciamiento ambiental de la sociedad minera de 

Santander Minesa para desarrollar un proyecto de mega 

minería este último es el que mayor preocupación vela 

por sus posible impactos negativos calidad cantidad 

continuidad gradual región y como de otros 

componentes socioeconómicos al municipio de 

Bucaramanga al ser un tercer afectado y con el fin 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

MAYO DE 
2020  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 5 de 

101 

 

  

de expresar ante autoridades competentes las razones 

de incontinencia y daño que podría sufrir la 

población del área metropolitana de Bucaramanga con 

el desarrollo de este proyecto es reconocido como 

tercero interviniente dentro de las actuaciones 

administrativas distanciamiento ambiental y el 

proyecto autorizado por Minesa por parte de la 

autoridad nacional de licencia ambientales auto 04090 

del 11 de julio de 2019 estudios realizados por el 

que era gobierno obstruyen que en los próximos años 

como consecuencia del cambio climático habrá una 

reducción en la precisión y elevada temperatura la 

provincia de soto norte donde los que están asociados 

a la provincia se verán afectados por estrés térmico 

de hídrico simultáneamente según el ministerio de 

relaciones exteriores mismo estudio desarrollado por 

el  área metropolitana de Bucaramanga y el acueducto 

velan que existen varios elementos insustentables del 

estudio del impacto ambiental registrado por Minesa, 

los cuales están relacionados por el estudio hídrico 

de la región y que implicaría entre otros elementos 

conflictos como expropiación por parte del gobierno 

nacional en los predios adquiridos por el acueducto 

por partes de los ciudadanos a partir de sus 

impuestos, sus predios han sido adquiridos ya que se 

constituyen áreas de importante estratégicos para la 

contratación el recurso hídrico dentro del núcleo 

forestal neyes para el acueducto de Bucaramanga 

establecido en el artículo 11 de la ley 93 modificado  

por el artículo de la ley 50 de 2011 y el decreto 953 

de 2003 que según el estudio de impacto ambiental 

presentado por la empresa Minessa en el área 

certificara propósito de residuos de (sin audio) 

secos de 75millones de toneladas, por otra parte el 

estudio nacional de agua calculo el índice de uso del 

agua para el 2014 según el iba Bucaramanga presentaba 

una demanda hídrica que solía de 44716 dentro de los 

mil metros cúbicos una oferta hídrica superficial 

días y estudio ambiental teniendo en cuenta que las 

condiciones hidrogeológicas no varían en costos es 

pues la información que dan para la ciudad así mismo 

importante, en enero de 2020 solicito a la autoridad 

nacional de licencia ambiental de franja por cuestión 
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autónoma  regional con control corporación autónoma 

regional para cdmb ministerio de ambiente y 

desarrollo sostenible de declarar la vulneración de 

los derechos colectivos goce de un ambiente sano al 

agua y al desarrollo sostenible colectivos y de 

declararlo la nulidad de  las licencias ambiental la 

empresa Minesa y como ordenar la zonificación y 

determinación del ritmo de uso de páramos otras 

solicitudes para guardar los ecosistemas mencionadas 

se han  creado más de 12mil hectáreas de preservación 

de recarga de recursos hídricos y articulado del 

acueducto ambiental y el gobierno municipal para 

identificar el (sin audio) de igual manera se tiene 

priorizado más de (sin audio) en largo plazo para su 

priorización de las pruebas el 3 de diciembre de 2018 

al mencionar a Lebrija y el páramo de Santurbán el 

área urbana una cantidad identificada y la zona rural 

en cuanto se han realizado procedimientos de 

forestación cerca de 30 hectáreas del corregimiento 

y quiero abordar un área de las totales afectadas sin 

embargo el diagnostico de un área en total y por ello 

en primera medida debe hacer un diagnóstico de las 

áreas  total a recuperar y seguido a ella ampliar la 

cobertura del proceso identificado en las actividades 

antrópicas, rio de oro es uno de los más importantes 

a través de la ciudad de Bucaramanga Y área 

metropolitana, su paso por Bucaramanga han 

suministrado por un cuerpo de aguas presenta altos 

índices de contaminación generado ( sin audio) la 

acción de la prestación del municipio de según la 

resolución 2115 de 2007 ( sin audio) con un índice 

de riesgo de la calidad del agua para consumo humano 

(sin audio) metropolitano de Bucaramanga cerró en el 

2019 con 173460 suscriptores facturados el municipio 

pero se registraron un consumo acumulado de 33mil 

33millones  027200 (sin audio) 1.13  ya registrada 

en 2018 adicionalmente presto el servicio con una 

cobertura de 98% una disminución de con respecto a 

la cifra del 2018 esto es necesario continuar con las 

acciones para llevar al 99% próximos 2 años. 

2.2.1. Página 94 puede ser entendida como el 

resultado de la interacción de un conjunto de los 

factores que incurren favorable o desfavorablemente 
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en los habitantes de una ciudad por lo general la 

sociedad como las cañerías áreas verdes, cañerías 

vivienda transporte movilidad de servicios 

domiciliarios y públicos le da una imagen y 

autenticidad además es valorada en función de la 

salud y beneficio social, uno de los principales 

elementos que ayuda mejorar la calidad ambiental es 

la autorización que se han hecho empresarios de 

arbolado del ministerio principal de Bucaramanga 

tiene en su área urbana 56 mil individuos arboledas 

y con un acceso público de áreas susceptibles de 

corte de césped y más de 1000 cestas públicas índice 

de calidad ambiental urbana instrumento para aumentar 

la sostenibilidad en área urbana a través de 

indicadores que permiten hacer seguimiento a cambios 

de elementos relevantes de la calidad urbana 

ambiental en determinado momento tiempo o de periodos 

del tiempo en marco de los objetivos ambiental al 

ministerio y también del desarrollo sostenible y todo 

se ajusta a competencia en  marco legal y con 

indicadores sustentados con normas específicas para 

la asistencia o fuente de la información estos 

indicadores reflejan la  situación ambiental de las 

áreas urbanas e instrumentos de planeación ambiental 

y territorial que se encuentran disponibles, conforme 

de la calidad ambiental de la ciudad Bucaramanga está 

clasificada como baja 29.61 la que ha estado 

disminuyendo en el tiempo según la secretaria de 

salud y medio ambiente 2018, sustento la siguiente 

parla los componentes con la mejor con los residuos, 

la reducción la opción ciudadana y el cambio 

climático que se muestran una buena calificación  de 

precios internos que favorece la residencia la ciudad 

con la provisión de servicios aula 14 calidad 

ambiental urbana 2017 componentes de calificación del 

año 2015 frente al   primer componente la disposición 

de los residuos sólidos  en el 2019 la ciudad genero 

204.000  toneladas residuos que fueron recogidos 

transportados y dispuestos  por domiciliarios  de 

aseo en Bucaramanga para prestar los servicios por 

la empresa Emab, tiene una participación en el 

mercado 81.41% vehículos, 15 propios mes del alquiler  

en toneladas  mes del alquiler, distribuidos 66  con 
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rutas que se cubren con 169 barrios, están bien las 

toneladas 199.140 fueron dispuestas 154% de los  

residuos  que llegan al carrasco fueron  y 5054 

toneladas equivalentes al 2.2%   de toneladas 

dispuestas en Bucaramanga cabe resaltar que la 

disposición se hace con la tecnología de relleno  

sanitario del sitio de la disposición final al 

carrasco   por el cambio de la emab y que el total  

de las 368.519 toneladas promedio de año que  allí 

se dispone 52.92% corresponde  al municipio de 

Bucaramanga es para los aprovechamientos de los 

residuos de Bucaramanga porque hay  estaciones de 

estratificación  y aprovechamiento de las cuales una 

fue creada por la emab el resto por otras empresas y 

autoridades hay campo operada por la EMAB  que 

utilizan 6 vehículos para el campo de los residuos 

aprovechando las operaciones  de la recolecciones de 

la emab, una reserva de alimentación aire presión una 

banda recolección y perdición y  rompedor de  bolsas  

administrador monta cargas y estabilizadora ,  tienen 

disminuir el  número de toneladas de residuos  que 

llegan al carrasco y sensibilizar 101.122 de 9 en 

medio  3 campañas educativas cero basuras campañas 

educativas misión  reptil  del casco urbano, bien   

vale la pena resaltar  la participación ambiental 

empieza a ver el proceso  y electo el puente de San 

Bala directamente relacionado con la crisis 2012  

pese al gran riesgo que supone el cambio climático 

en la ciudad no se ha  más realizado un compromiso 

contundente por cumplir, ni asumir ,  se refleja en 

el comportamiento de los indicadores  analizados que 

registra un bajo  índice de ahorro energético y un  

índice regular climático  y en el alza de una 

evidencia un aumento de  proyección   de aumento 

graduada de 1.9 grados  centígrados a nivel Nacional 

para el año 2011 tal como pone liderarte ese aumento   

corresponde demasiado por el cambio climático la 

variabilidad degradado y habilidad climática con los 

derivados  del fenómeno del niño con malos hábitos 

en el consumo de energía además uno de los factores  

ambientales que causa efectos negativos en   la salud 

pública de la población bumanguesa es la polución 

atmosférica causante de enfermedades probable 
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cardiovasculares  por las fuentes móviles sin vías 

por la calidad  del aire diseñada a medir     material 

participado pm10 y  pm 5 ozono oxido 03de nitrógeno 

nos y oxidadas por el área Metropolitana de 

Bucaramanga  desde sur de 2018, abonado a lo anterior 

se puede afirmar personas que son las principales 

fuentes emisiones de material particulado calificados  

como los contaminantes   atmosféricos más relevantes 

según la realización mundial de la salud de 

enfermedades cardiovasculares de la salud en la 

población poniendo en riesgo la salud del grupo 

sensible coincidencia de la siguiente ilustración a 

corte de marzo de 2020 en el municipio han  tenido 

mediciones del aire homologados como peligrosas y 

dañinas  para la salud, ilustración 11 índice calidad 

del aire. 

Otra problemática asociada con el aire, son los 

olores ofensivos durante el 2016 y la que la AMB y 

CMB  adelantaron  acciones para  identificar los 

siguientes  focos para hacer esta diligencia dando 

como resultado la planta de asentamiento de aguas 

residuales que están desde rio frío la setenta de 

agro  con ingreso si es un objeto de seguimiento, sin 

embargo la cantidad de quejas de grados olores 

ofensivos sigue siendo de algún modo la ciudad tiene 

altos niveles de olores sigue siendo durante el año 

2019 fue  elaborado el mapa de ruidos  para el área 

urbana que identificó en una desprecio en común a las 

respuestas  al ruido que superan lo establecido  en 

la resolución 627 de  2017 y 2006, 33.000% a ruido 

en el  horario nocturno y el componente de  factores 

abióticos ven como, común  conveniente ausencia   de 

estos  portales de un sistema   de vigilancia de la 

calidad del aire que no está funcionando en el 

protocolo se dificultan pactos necesario realmente 

en cuanto a los factores abióticos de la ciudad,  

pueden concluir  que los bumangueses con  condiciones 

adecuadas para una medida en cuanto a  área urbana 

con espacio público restringido por algún motivo es 

de suma importancia  formulación y desarrollo 

político más aumentar  con gran urgencia los 

indicadores de este sentido con el fin la llamada 

ciudad de los  parques para proveer el bienestar y 
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equipamiento de  espacio libre  donde los ciudadanos 

encuentres de descanso visual, paisaje urbano que 

conforma con el edificio y calle se encuentra el 

esparcimiento de sistemas que promueven el servicio 

y biodiversidad que coman y un organismo sostenible. 

En el 98,     2.2.1.3 de riesgo estar preparados para 

los riesgos de cuya acción para cuyos cumplimientos 

garantiza  de la seguridad residente discriminado  de 

distintos sectores de la ciudad han traído contigo 

la configuración 132 cimientos  de centímetros de la 

condición rural de los cuales  19 se encuentran 

ubicados en terrenos inundables por estar dentro  la 

ronda de protección de riesgos ubicados  en colores 

y tiene  salud cuya condición es especial en terrenos 

afectados por fenómenos  de remoción en masa y en 

línea erupción, todo esto acerca de 5.000, 74 

hectáreas del área rural del municipio de Bucaramanga 

corresponden a área de riesgo del cual en medio de 

amenaza  por movimientos en masa de la alcaldía  donde 

se encuentra  y concentra población con un alta 

vulnerabilidad de los sectores  tanto en su  

productiva como en casos extremos de integridad 

física 2005 donde los incendio forestales y caídas 

de árboles  e intensidades, estas situaciones en el 

área rural los focos  de erupción se activan durante 

esta  temporada de lluvias afectando vías terciarias,  

y fincas , el bodeguero del campo de secretaria de 

planeación municipal de  gestión riesgo de desastre,  

instrumentos de planificación debe de determinar los  

lugar de más de acciones que se requieren para 

producir la honestidad y habilidades de riesgo de 

desastre del municipio , en Bucaramanga en términos 

de  empresa que se   diversidad que se  centraliza 

en  la falla de organización adecuada planeación de 

territorio de consumo de los recursos de la 

estructura ecuador  y biodiversidad;  la gobernanza 

en términos de hechos,  estas deficiencias 

ambientales  tienden a recurrir frente, contienen 

problemas sociales, de salubridad y económica, bello  

que es un tema que debe abordarse  ,  en forma 

tranquila, que lleva esto para garantizar, el 

cumplimiento de los objetivos  necesarios , 

mecanismos de los asistentes, marco de los dos, del 
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acto de sostenibilidad del proyecto nacional  de 

biodiversidad del post. 2.2.2 Objetivos mejorar las 

condiciones ambientales de la Bucaramanga, 

garantizando la sostenibilidad y del territorio y  

responsabilidad y calidad de vida de sus habitantes, 

como la educación ambiental, aumento de lo 

gubernamental ambientales, a partir de temas 

ambientales  desde conocimiento, y protección , 

ambiental acción  gobernabilidad de los diferentes   

y actores cada vez que vinculan el alcalde de 

Bucaramanga forma de establecer líneas, formas 

prioritario como son del cambio climático ambiente 

basándose de biodiversidad  y su servicio de 

prioritario  la gestión integral hídrico y los 

residuos sólidos del consistente riesgo de desastres. 

2.2.3 Componente. 2.2.3.1 Más la ciudad en la zona 

ambiental en el marco del campo busca integrar la 

planificación de municipalidad colectiva de la 

ciudad, herramientas de planificación de orden 

nacional e internacional con el fin decrece con el 

marco de trabajo   estructurado elemental, que 

faciliten el seguimiento verificación y toma de 

decisiones, mejora continua de la gestión coordinada 

para garantizar el desarrollo   sostenible de la 

ciudad. En el premio de la planificación ambiental 

de Bucaramanga, desarrollo   bioactivo de su acción 

deportiva acto de herramientas en los temas de 

convivencia con el aire auditiva, hídricos condición 

de residuos de estructura ecológico la principal 

protección del ecosistema, educación ambiental y 

participación ciudadana de otros que buscan la 

gestión ordena e integral de los diversos componentes 

ambientales de la ciudad. 2.2.3.1.1 Educación 

ambiental,  este círculo de activos específicos 

formular política  análisis y proyectos en conclusión 

que permitan una adecuada planeación de la ciudad  

sobre el  componente por eso complicado en el marco 

de un escenario adaptación y  plan de cambio 

climático,  decisión estructural,  se formulará, 

pisar y participará cuestión  de política, planes  y 

proyectos  y estructura elemental  como el sistema 

de gestión ambiental municipal  viendo más robusta 

el municipio  de forma a ala planificación ambiental  
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influye en la política físico cultural urbano y la 

agricultura urbana, formalismo  y el plan  de gestión 

integral  de residuos  sólido e igualmente el plan  

integral de gestión calidad del aire que incluye el 

plan  nacional de condición del aire el plan  de 

descontinuación por ruido e iniciación del cambio 

climático incluyendo el inventario  de gracias y 

recreo; adicionalmente se utilizará,  observación  

municipal la   información, programa de educación 

ambiental que le permita la  formación integral y 

sistemático o ciudadanos para la ejecución de la 

estructuración ambiental  formal y no formal como un 

aporte sólido y sostenible  y al mejoramiento dentro  

la alegría de los ciudadanos es por eso que se 

pretenda articular a la secretaria de instituto 

municipal de un enfoque   los ciudadanos para los  

hacinamientos de una educación ambiental,  un mismo 

hipótesis y mensajes que se necesiten lograr los 

objetivos  la transformación para la ciudad con 

residuos sólidos  generados adecuada separación de 

las fuentes de la economía estructural, importancia 

de nuestra fuente hídrica  del movimiento 

estructural, sustancia de nuestra fuente hídrica la 

estructura de riesgo entre otros, el marco de este 

programa también se trabajará de forma sistemática 

para la implementación, educación ambiental, tales 

como proyectos ambientales, escolares,  los comités 

de interés  e ideas de proyectos de ciudadanos la 

formación de dinamizadores tales a través del 

producto nacional de pro energía ambiental 

comunitaria a la educación ambiental para la gestión 

de riesgo como  los proyecto ambientales efectuado 

en todo el país entre otros,  proyectos políticos que 

están direccionada  en cumplimiento,  son 3 salud, 6 

aguas limpias y saneamiento la eco  unidad 

sostenible,  12  provisión  de especies seguida del 

ecosistema 13 y 16 paz o justicia en la historia  ya 

se encuentra articulado los elementos de por Colombia 

por la equidad parece un cuadro mientras se obtiene 

una pequeña  base y  recursos y metas. 

2.2.3.1.2 Mirar el control del objetivo  específico  

y el aire de la ciudad con  seguridad,  la reducción 

general  abastecer el riesgo utilización y fomento 
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de la economía especificar uno de los componentes 

intangibles  con mayor rigor es la calidad del aire, 

sabe el impacto que  esto  tiene la calidad de salud 

de los habitantes e implementar las medidas de paz 

integral que de Bucaramanga incluyendo el inventario 

de gases del verdadero ciudad y una gestión coordina 

que tiene  curas de  sistemas control divisiones para 

fuente móviles, cosas efectivas para que en el  marco 

legal , puede ser de  3 salud y bienestar, 9 de la 

zona  y 2 de ciudades comunidades sostenibles más se  

encuentra el resultado sostenible, pacto por Colombia 

para el pese del cuadro con las metas del producto 

tiene los indicadores de productos de los años 2020. 

2.2.3.2 Bucaramanga una eco ciudad, descripción: 

Bucaramanga tiene unos yacimientos de una zona 

hídrica , una reserva de flora y fauna  de componente 

no obstante la falla de seguimiento y control de tal 

medida que lo anterior se requiere en  el 

fortalecimiento de la misma,  movimiento es de la 

ciudad de la ciudad que garantice los servicios 

ecosistémico, permita la sostenibilidad de los mismos 

especialmente con los relacionados con la 

responsabilidad, además las imágenes es necesario 

incluirlas en el esparcimiento ambiente y natural y 

reducir la generación de desechos y  ante actividades 

de prevención presentado y fomento de la comunidad. 

3.2.1 Gobernanza del agua, nuestra agua   hervida, 

objetivos específicos  implementando  hídrico desde 

su yacimiento hasta el del  formación del acueducto 

y su cauce general y garantizando protección  del 

área rentable de una zona hídrica , la articulación 

de entre el acueducto él y talante aprovisionamiento 

de recursos hídricos con una proyección del 2050 con 

criterios de adaptación e investigación estando en  

lo fundamental que lo considere del impropio gran 

magnitud del ecosistema e importancia especialmente 

con el tomas del acueducto despensa del agua se hará 

desde su integridad no solo desde el  corregimiento 

y regulación  sino también de implementar  la ronda 

hídrica de algunos diseños inicio de la construcción 

de la cancha e apresamiento del agua el gran rio de 

oro en la cual tiene oportunidades  unas de bajo de 

dicho cuerpo hídrico en el marco de proyecto  
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estratégico blanca aguas residuales, estas acciones 

se encuentran encaminadas con conocimiento de las  6 

aguas limpias y saneamiento en 15 vías de ecosistema 

terrestre y se encuentra principal alineamientos  del 

impacto Colombia a veces cuadro consumiendo. 

2.2.3.2.2 Crecimiento verde ciudad y uno específico 

y el crecimiento verde  de la ciudad  ayudar como a 

participar, una ciudad de los parques que tiene más 

de 220 escenarios y más sin embargo se encuentra 

lejos de los cimientos del aval en sí mismo se 

fortalecerá la estructura ecológica que pega con lo  

urbano rural  teniendo la funcionalidad por medio del 

establecimiento función de corredores biológicos y 

parches de osmo y fomentando  la conexión de la 

estructura  ecológica mente desde la carta ambiental 

y los cerros orientales ellas están orientadas  en 

el cumplimiento de la os 11 de las comunidades  

sostenibles en 15 días del ecosistema y se encuentra 

articulado con siguiente por Colombia. 

2.2.3.2.3mariano integral de retiros impacto positivo 

en la calidad de vida, objetivo específico de reducir 

la generación de desechos de mediante actividades 

reducción reciclado y reutilización y fomento de la 

economía regional. Página 105 del principal  

instrumento de planeamiento que tiene ente 

territorial de la gestión de residuos  para el  

convenio de noviembre del  régimen del año 2023 

ejecutaran acciones  delegando aval  relevancia de 

sus funciones de recolección de  residuos sólidos en 

el 100% del área urbana y un de sistema de tratamiento 

de residuos orgánicos a su vez en entraran esos  

sostenibles en el proceso legal del instituto se 

instalaran sistemas por si tácticos de otros residuos 

aprovechados con el fin de disminuirle el volumen de 

residuos que lleguen  al relleno sanitario el marco 

de la gestión de residuos entraran acciones  

orgánicos pagaran opciones para que la población 

bumanguesa empiece a tener un consumo amigable 

disminuyendo la generación  de residuos aún  

habitante en el marco de discusión de dicha acciones 

se pondrán una acta a  los primeros procesos 

incorporando residuos productivos y la  apertura de 

nuevos negocio adicionalmente y continuaran liderando 
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el  procesos literal  de búsqueda sitio que y la 

configuración  de fuerzas para el aprovechamiento y 

tratamiento  de residuos sólidos, este programa 

constituye  con el  conocimiento de la oes, pose 

modalidades protección sostiene articulados nacional 

de desarrollo.  página 106. 2.2.2.3 Bucaramanga 

espera el riesgo de desastre que acta  proceso 

práctico pipa para la gestión de riesgos  es 

importante realizar acciones  integrales basadas en 

el cumplimiento de la sociedad comunidades o eventos 

sucedidos, las condiciones actuales de su entorno las  

corresponsabilidades de control de las resiliencias 

desde sus diferentes de los municipios le apuesta al 

consentimiento de antiguo riesgo orientado en el 

conocimiento de la voluntad y el manejo paz 3 de las 

condiciones de los cambios climáticos y a la 

seguridad de cada uno de los habitantes del municipio 

y por seguridad a través de este desarrollo 

sostenible  de esta manera no solo  se pretende 

reducir de esta manera sin desafiar el número de 

eventos dadas y de pérdidas materiales a través de 

promoción dado conocimiento de prevención de riesgo 

sino también  realizar intervenciones que tiendan a 

cambiar las situaciones de desigualdad de las 

poblaciones de vulnerabilidad  y cualquier  de 

desastre de otra manera la implementación  la 

disposición integral   de riesgo en los preparativos 

y atención de rescaten en todas sus modalidades y la 

atención de incidentes como den señales  peligrosos 

crea una prioridad para el gobierno municipal como 

apropio  inmenso de la oficina de la cuestión de 

riesgo desastre ecológico función y manejo de los 

desastres  llevados con fenómenos de origen natural, 

socio natural, ecológico y humano no intencional. 

2.2.2.3.3.1Mientras el riesgo de cambio climático  

específico  incorporar los nuevos escenarios  de 

riesgos específicos de ajustar las acciones paz la 

municipal de gestión riesgo aprobado en el año de 

2014, teniendo en cuenta componentes, varias 

actuaciones y compromisos adaptaciones de desarrollo 

de acciones y escenarios nacionales e internacionales 

de la misma manera se implementó una estrategia de 

comunicación masiva sobre la gestión riesgo  y de 
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responsabilidad de la ciudadanía  con respecto 

fijado,  y la participación como desastres 

aprovechamiento de gestión de riesgo de desastres  

funciones del proceso de  gestión de riesgo de 

desastres trabaja en la identificación escenario del 

riesgo, análisis seguimiento del mismo la 

comunicación que alimenta los procesos de reducción 

de riesgo y manejo de desastres mismo general 

técnicos, que apoyan la gestión de recursos  para la 

financiación de estudios diligenciados a la 

constitución  de conocimientos ambientadas  de riesgo 

de desastres en la principal sistemas municipal de 

desastres en la prevención y atención de desastres, 

cambio  climático  y de desarrollo este programa  aún 

es especificado del 13  si o que a veces en las metas. 

2.2.3.3.2 Investigación del riesgo y adaptación del 

pacto especifico y disminución del riesgo de mesas 

cambios físico ecológico a través de la ejecución 

obras tecnológicas, obras civiles, la recuperación 

de inesperada mesas de tipo natural de estas acciones 

de búsquedas mitigar el riesgo que está expuesta la 

población y que ha sido identificado mediante estudio 

geotécnicos y de patología estructural disminuyendo 

la exposición la afectación en las personas y el 

medio ambiente son medidas de mitigación y prevención 

que se adoptan con atención para disminuir la 

vulnerabilidad de las personas los medios de 

resistencia los bienes la infraestructura y los 

recursos por ejemplo que producirse los eventos 

físicos es importante la sensibilidad de la comunidad 

al formar brigadas de emergencia que quedan la gente 

en medio de actividades de prevención, empresas, 

conjuntos residenciales y edificios para evitar o 

minimizar los daños y pérdidas en caso de producirse, 

igualmente realizar todas las acciones de evitar para 

construcción infraestructura necesaria para evitar 

el riesgo y poder habilitar la prestación de los 

servicios del acueducto,, varilladlo y aseo en zonas 

de difícil acceso, áreas de difícil  digestión y 

áreas de gestión, por otra parte  necesario para 

realizar distintas  en cumplimiento de la 

normatividad legal del presidente cuales como 

edificaciones  que le permiten estar  preparado  
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frente a cualquier caso de acuerdo  al siguiente    

programa se encuentra minado del orden 13  acción por 

del clima . 2.2.3.3 Consejo del riesgo a las personas 

cívicas  de manera de  desastre de la ciudad a partir 

de la integración y operativo  de la unidad municipal 

de gestión de riesgo y desastres al fin con respetar  

el derecho a la vida de los alcaldes de la ciudad del 

mismo que contienen de  bienes  y los servicios que 

contribuyen al mejoramiento   de la siguiente vida y  

subsidio del  medio ambiental, descripción consiste 

en todas las acciones que se harán en actual  procesos 

con fin de riesgo   compuesto por para la respuesta 

para preparación de  la  recuperación para la 

recuperación por desastre acción de plan de  dicha  

respuesta de la información de hechos naturales que 

afecten comunidades identificada para atender los 

derechos que presenten eventos que presentan 

declaratorias  suministrado por el consejo municipal 

de desastre para  ser atendidos con recursos 

asignados a través del fondo distrital del riesgo de 

desastres de adición de riesgo y de desastres con 

recursos asignados a través del fondo nacional de a 

partir de apoyo adición del riesgo de desastres, la 

acción de materialización del riesgo requiere de un 

proceso especifico encomendado en medio de la 

emergencia de forma y efectiva y así, disminuir el 

impacto generado, para ello es elemental contar con 

las condiciones adecuadas para la  tendencia prestan 

en el menor tiempo posible así como está convencido  

de presenciarían el acuerdo de licencias a su vez 

tener manejo sistematizado de la información, este 

programa se encentra alineado por el os13 acción y 

está el cuadro de las metas producto línea base y 

recursos para los años 2020 y 2017 según lo 

establecido con ustedes el día de hoy hemos llegado 

al 2.3.3 de la lectura. 

 

Subsecretario de ambiente: honorables concejales 

comparte video, con la lectura del texto del plan del 

desarrollo, algunos datos como el índice de calidad 

urbana nos dice mucho de la radiografía que tenemos 

hoy en día en el municipio de Bucaramanga y esta 

crisis con el covid ha generado un paradigma, sino 
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solo es lo del covid sino lo que ya venía antes del 

covid como la crisis ambiental y creo que esto nos 

ha invitado a hacer una reflexión ambiental yo creo 

que esto ya dice mucho de la hoy en día en el 

municipio de Bucaramanga en el caso ambiental 

paradigma muy importante ya que estamos preparados 

para enfrentar esta crisis la mente lo que ha pasado 

con el covid evidente el territorio yo creo que eso 

no vendí todo un poco una reflexión acerca de cómo 

estamos realmente planificando nuestra ciudad 

desarrollo sostenible planificación ambiental este 

contexto Jorge muy importante tener en cuenta 

realmente nuestro plan desarrollo que determina 

realmente el futuro de nuestros ciudadanos y Cómo 

podemos el nuestro supremamente claros tiene que ver 

con la planificación que no tenemos que pensar muy 

rápidas y de corto plazo acciones de largo plazo la 

ciudad avances con el tema de la gestión del 

conocimiento qué tiene que ver con recuperar en 

términos ambientales diferencia no muy bien Cuáles 

son las competencias que tienen realmente los 

municipios en términos ambientales y cuáles son las 

competencias que tienen las autoridades ambientales 

y cómo se debe plantear este relacionamiento explote 

para poder realmente alcanzar esta gestión integral 

influyente en este contexto se desarrolla cada uno 

de estos programas cabe mencionar primer componente 

planificación ambiental y territorial en el marco del 

cambio climático ideas muy claramente desarrollo de 

ciudades quitar nuestros conceptos y paradigmas que 

tenemos en la planificación es que realmente estos 

instrumentos de planificación que tenemos hoy en día 

están extremadamente desactualizadas o es una gran 

apuesta que tenemos nosotros es avanzar y mejorar 

esta política ambiental que tiene municipios este 

norte que debe tener desde la planificación también 

este plan de acción ambiental del municipio en el que 

estamos construyendo Dentro de este marco importancia 

de la gestión del conocimiento planificar lo 

ambiental sino de planificar todo el tema de cultura 

ciudadana ventanas y futuro es una gran Apuesta 

expulsión y en efectivo que les Acabo de leer 

gobernanza el cuento cosas como por ejemplo tienes 
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un atraso de 30 años es de su competencia todavía 

seguimos desarrollando algunas Qué son más sanitarias 

que realmente gran parte de municipios grandes el 

país estar claro Cuál es el norte determinante 

ambiental transversalice cada una de las secretarías 

de un municipio Y eso debe ser por el concurso 

especialmente de los concejales y de cada una de las 

dependencias que reciben la administración municipal 

no sé si ustedes conocen como concejales de 

Bucaramanga cacique enviártelo peso eso es lo que 

tenemos que empezar a mirar y empezar a generar 

conocimiento esta capacidad de ser influyentes desde 

el municipio en materia ambiental Este programa el 

objetivo primordial desarrollar estas políticas que 

permitan una adecuada aplicación en el banco 

ambiental estamos acostumbrados a hablar de cambio 

climático y realmente lo que encontramos cambio 

climático sellar unas buenas taquería para ser parte 

de todo este proceso de ciudad que busca llegar a los 

1050 eliminaron el ser carbono 0 Esos son los temas 

que nos debemos proyectar como ciudad Si queremos 

realmente en pensar en una ciudad en proyección al 

futuro y no solamente quedarnos a las 3 o 4 años que 

es lo que se ha estado haciendo ir mucho más allá 

intentar de formular como el sistema en torno a la 

planificación ambiental y los políticos de cubanismo 

gestión de residuos de residuos sólidos algunos 

totalmente hecho examen importante avanzar formato 

sistema de información Metropolitana Bucaramanga y 

este vínculo por ser el municipio núcleo venían 

trabajando precisamente Metropolitano para la ciudad 

de Bucaramanga hidratar realmente recoja toda la 

información sea capaz de articular la idealmente el 

que realiza una adecuada planificación acerca de lo 

ambiental en nuestro territorio para esto se necesita 

una inversión de recursos importante realizar a 

medida que se pueda avanzar la autoridad ambiental 

acá tenemos como meta texto implementar estrategias 

de intervención para los ciudadanos institutos 

especializados en el tema de Educación Ambiental Qué 

es un clave también conectivas especialmente como la 

secretaría de educación y con la misma seguridad Pero 

esto tiene todo poder ser medio para poder también 
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ser evaluados Y mira que hemos tenido en los últimos 

años educación ambiental Qué es reformular tenemos 

que hacerlo mucho más eficiente también les voy a dar 

otro dato supremamente importante que Durante los 

últimos más o menos 6 años Me parece que más de cien 

mil millones de perón invertidos en programas de 

educación ambiental en el área metropolitana cuando 

uno mira solamente para poner El ejemplo Y no hablar 

de los otros recursos naturales para citar solamente 

superado el 2% a pesar de que se han hecho grandes 

inversiones en procesos de Educación Ambiental única 

y exclusivamente enseñarle a la gente entonces son 

dineros que al final cuando ya uno evalúa y se da 

cuenta de que se han perdido tirado también a la 

basura proyección de una política pública en materia 

de Educación que tenga en pedagogía en didáctica y 

lúdica y que realmente logre transformar El 

pensamiento de nosotros como ciudadanos en varias 

oportunidades una cosa y otra cosa patrones de 

comportamiento más complejos que requieren material 

de educación para poder realmente es el tema de la 

calidad y del control del medio ambiente en materia 

ambiental sea aire suelo fauna digamos que se 

relaciona también mucho el conocimiento real de esa 

línea base el realmente encontrar consultoría 

ambiental porque ese fenómeno nos ha llevado a que 

pensemos todas estas estrategias eje articulador Y 

esa capacidad que tiene para articular en el área 

metropolitana es supremamente importante avanzar en 

ese sentido es supremamente clave Yo tuve la 

oportunidad de ser el coordinador jurídico Candelaria 

Y adelantar muchos procesos sancionatorios en 

términos para citar un ejemplo de lo importante que 

es citar el conocimiento y mejorar la gobernanza es 

el tema de de los olores de casi 15 años la comunidad 

y más de 15 años haciéndole control a las empresas 

por emisiones de olor de residuos y hemos pensado en 

sancionarlas aunque no tenemos los elementos técnicos 

año 2017 logramos avanzar en un estudio que 

contratamos estudio Metropolitano determinar algunos 

aspectos inician de cómo es que se mueve esos dolores 

en el corredor de olores de residuos arranca desde 

la petarda en sacrificio  y termina en vijagual toda 
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esta parte que pasa por el Carrasco el río de oro 

clandestinos en el barrio la feria en fin es un 

fenómeno muy complejo Que requiere profundizar en 

esta gestión ambiental y es muy importante no seguir 

abandonado el centro de investigación ambiental o 

mirar cómo se desarrolla mejor este conocimiento y 

especialmente autoridades ambientales especializadas 

en lo urbano ambientales que siempre debe estar 

presente el vínculo urbano-rural que es muy fuerte 

un ejemplo el paramos de san turban Pero hay 

situaciones y problemáticas ambientales Qué son muy 

especializadas presto lo que mejor haces y 

reutilización y fomento de la economía circular 

mejorar la calidad del aire en la salud de los 

habitantes para adoptar estas medidas tienen un gran 

Impacto por ello se implementarán las medidas 

adoptadas haciendo el inventario de gases el 

invernadero de la ciudad y reducir enfermedades 

cardiorrespiratorias y utilización y fomento de las 

energías circular mejorando la calidad del aire 

teoría los gases en la ciudad con autoridades que 

permitan aumentar mi sistema de gestión de calidad 

aumentar la cobertura y la calidad de los sistemas 

control Paraná Fuentes ser integral porque la gran 

Apuesta venir y mirar como de manera estratégica 

empezamos a tener una reacción es mucho más en 

términos de calidad del aire y en eso Hemos avanzado 

yo quisiera mencionar acá también Qué sistema que 

tiene el área metropolitana de Bucaramanga estas 

estaciones y te podría asegurar que son más modernas 

que La Bogotá y las de Medellín vemos a ese nivel los 

demás obviamente en el mes de marzo que si 

fortalecerlo con una única la salud que nos hizo 

falta En uso de técnico que se hizo para tener una 

seguridad de eso datos es una estación que se debe 

ubicar en la parte norte de la ciudad pero en términos 

generales en ese conocimiento sobre todo la calidad 

de aire hemos avanzado falta tal vez tener algunos 

expertos que nos ayuden a modelar un poco esa 

información y anticiparnos a esos eventos que se 

vienen como es una gestión de que eso es una de las 

grandes apuestas del Municipio del mirar a ver cómo 

gestión del municipio viviendo como la calidad del 
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aire tratamos anticiparme a estos eventos que han 

afectado país el general algunas veces que son por 

causas externas que se suman a las causas internas 

que hacen la problemáticas que se agudicen aquí 

tenemos como meta para formular una estratégica para 

incentivar tecnologías y buenas prácticas en las 

fuentes fijas y móviles descontaminación de la 

polución y el ruido ambiental articulación de la 

ayuda el sector empresarial académico y área en 

general número de estrategias formuladas bisagras 

para incentivar tecnologías limpias buenas prácticas 

Fuentes fijas y móviles de la descontaminación y 

polución en la zona ambiental con la articulación el 

ayuda del medio ambiente qué nos ayudan a modelar 

popular información y anticiparnos a estos a estos 

eventos que se vienen desarrollando es una de las 

grandes apuestas del municipio de mirar a ver como 

una gestión términos de calidad del agua y el aire y 

Tratamos de identificar a esto eventos que han 

afectado el país Generalmente o algunas veces causas 

externas que se suman a las causas internas y que 

hacen que esta problemática se agudice aquí tenemos 

como meta del producto formular e incrementar para 

incentivar la economía limpia y buenas prácticas 

fijas y móviles descontaminación de la formación el 

ruido ambiental con la articulación de la el medio 

ambiente también el sector empresarial académico y 

su área rural tecnología limpia y buenas prácticas 

ciudades limpias y móvil descontaminación de la zona 

ambiental articulación de la vine zona ambiental 

académico y de área rural Pero al final de esto lo 

que queremos con esta administración es que en los 

próximos tres años y medio tengamos una ciudad menos 

contaminada una ciudad que mejore ese índice calidad 

ambiental urbana que mejoremos fenómenos de ataquemos 

contundentemente estos fenómenos de contaminación que 

nos tienen afectando históricamente porque digan que 

hay que analizar muy bien estas administraciones que 

reciben las problemáticas teóricas completas que 

requieren de una muy buena planificación una muy 

buena razón de conocimiento para poder atenderlas 

este tema de la que viene de un tema desde hace muchos 

años Que hay que tener mucha más importancia poderla 
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atender y ponerle una gran Apuesta general de 

conocimientos principalmente para tratar de atender 

lo mejor y de la mejor manera posible este segundo 

ya componente que tiene tres programas son muy 

importantes Cómo proyectar lo que se decía al 

comienzo Cómo recordar a repensar las ciudades que 

tenemos hoy en día cómo empezar a 1 Bucaramanga 

realmente proyectada al futuro se queda simplemente 

en un concepto te pones como un documento sino que 

debemos oponernos como arriesgar en la realidad 

práctica de que Cuáles son las acciones qué debemos 

empezar a realizar y cuando yo hablo de una es un 

compromiso Y escuchaba aún ex concejales creo que 

ayer hablando que con el tema de residuos todos 

debemos poner de nuestra parte Y eso es totalmente 

cierto y en el sitio una clave desarrollo de 

estrategias sostenible Todo debe ser de manera 

colectiva acá debemos trabajar de nuestra parte como 

futura ciudadana qué los ciudadanos mejoren cada día 

su sistema dónde hemos preparado institucionalmente 

estar acompañado de las universidades de los 

empresarios Si queremos realmente empezar a construir 

una ciudad Si queremos necesitamos de personas que 

no pueden arrojar papel a la calle ahí éste de lo más 

básico institucionalidad qué debemos tener unos 

instrumentos de planificación muy bien elaborados y 

un muy buen conocimiento para proyectar Realmente 

está ciudad de futuro aquí tenemos un elemento 

inventó que hay en el mundo instituido que hay para 

la ciudad el elemento más transversal para importante 

para la planificación el agua tenemos una deuda 

histórica muy grande pero también tenemos una amenaza 

en mi mente Qué debe advertirnos y ponernos en alerta 

qué debemos que tomar cualquier tipo de medida para 

nuestro recurso hídrico la deuda histórica hace 

referencia a la imposibilidad o a la ineficiencia 

administrativa de ser capaces de tratar en nuestras 

aguas residuales que hoy en día no solamente afecta 

nuestro sistemas acá si no también nos están 

afectando sistemas como el del Río Lebrija afectando 

a todas estas comunidades de ahí para abajo hasta el 

Magdalena Y qué tiene que ver con  el poco tratamiento 

que se le están haciendo a las aguas residuales creo 
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que es de entrada un indicador que nos pone muy mal 

frente al índice de la calidad ambiental urbana y 

esto lo tenemos que atender rápidamente y es una 

deuda histórica que tenemos y hay una gran Apuesta 

en término de liderar este proceso para diseñar la 

planta que debe ser realmente la solución que tienen 

un alcantarillado para que se conecte con esa planta 

abrir también esta discusión que en anteriores 

administraciones la habían hecho prácticamente no 

existía no se había realizado de manera cómo muy 

tímida no tenía la fuerza como para sacar adelante 

este proyecto Qué es tan necesario plan se habla de 

la protección del proyecto hídrico de manera integral 

que no se fraccione esa propuesta esa protección que 

se propone sino que se realice de manera Aquí hay una 

gran puesta a nuestro recurso hídrico frente a esa 

deuda histórica que tenemos pero también como ya te 

he mencionado en la lectura el plan de compromiso 

ritmo de poder proteger nuestro paramo de Santurbán 

en ejercicio Qué es administración viene siendo de 

manera muy contundente Betel año 2017 ustedes 

recordarán que empañados también del comité del para 

y toda la movilización ciudadana extenso social 

licenciamiento social proyecto pero también de 

habernos Unido el área metropolitana acueducto 

Metropolitano de Bucaramanga y la administración 

municipal una estrategia técnica jurídica social 

logramos que primero proceso de licenciamiento se 

archivara y ahorita hemos seguido trabajando 

incansablemente con un grupo expertos muy pendiente 

del día a día con lo que sucede el proceso de 

licenciamiento proceso delimitación del páramo porque 

entendemos claramente Qué diferencia Lo que piensa 

Minesa y de lo que piensa subsidio del gobierno 

nacional a estamos dentro de la área influencia 

directa del influyente Y si existe una relación 

ecosistémica y ecológica dentro de lo que valen hacer 

en la boca del boca túnel explotación y nuestro río 

surata y las fuentes que abastecen las tomas de 

Bucaramanga es un riesgo super importante es muy 

grande para el futuro es sostenible en nuestra ciudad 

y pasé también por esa zona de conocimiento es por 

esa gobernanza que tenemos por ese liderazgo que debe 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

MAYO DE 
2020  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 25 

de 101 

 

  

tener el municipio y como lo ha el Acueducto como el 

principal varios de estos servicios en la defensa 

nuestro páramo y la defensa de todas estas 

estrategias para poder lograr ser contundente y poder 

pensar de toda esta región de una manera diferente 

de estos dos elementos que están muy asociados a este 

tema Por eso tenemos que implementar estas acciones 

que permitan el aseguramiento del recurso hídrico 

desde su nacimiento hasta la bocatoma del Acueducto 

Metropolitano de Bucaramanga y Acueducto veredal 

garantizando la protección restauración del área de 

recarga de acuíferos y rondas hídricas de fuentes 

abastecedoras y estas decisiones la ciudad 

fundamental permitir actividades antrópicas de gran 

magnitud un ecosistema importante estratégico 

especialmente en la bocatoma del Acueducto se 

continuará con la adquisición y mantenimiento de 

previo en áreas de recarga y custodia hídrica y la 

implementación de mecanismos de responsabilidad 

incluyendo los esquemas de pagos por servicios 

ambientales aquí hay un trabajo inmenso que va a 

requerir mantenimiento de muchos factores para poder 

sacar esto adelante por ejemplo uno de los argumentos 

más fuertes existen para evitar ese proyecto es que 

el depósito de relave Precisamente lo piensan ubicar 

planos perdón de protección los recursos que dejes 

el acueducto y el municipio bocados intencionalmente 

es uno de los argumentos fuertes que tenemos hoy en 

día y no requiere mayor esfuerzo jurídico tienen 

importancia algo así Cómo cambiar la legislación en 

nuestro país para poder encontrar esa característica 

qué tienes medio protección ambiental y la naturaleza 

como fueron adquiridos Aquí hay una propuesta qué 

tiene que ver con esa profesión o esa propuesta del 

agua de manera integral queremos implementar cuatro 

mecanismos de responsabilidad y fomento en la 

protección de las cuencas hídricas en el área de 

Bucaramanga como un sistema de alcantarillado 

integral finalizar los estudios y diseños detallada 

para la peral de Bucaramanga esto creo que todo lo 

que tiene que ver con la secretaria el alcantarillado 

va tener una discusión mucho más profunda más 

especializada en el próximo jueves tengo entendido 
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se va a invertir con el 1% y es importante también 

mencionar recursos destinados por el Acueducto que 

también es un hecho histórico estamos planteando 

profesión y gobernanza del recurso hídrico digamos 

que todos estos mecanismos que implementar la idea 

es que estos sistemas estratégicos sigan siendo 

realmente estratégicos para la planeación y la 

sostenibilidad de nuestra ciudad hay otro programa 

Interesante como el de crecimiento verde biodiversa 

lo que buscamos en fomentar el crecimiento verde en 

la ciudad tanto en su estructura natural como el sur 

artificial se fortalecerá la estructura ecológica 

urbana rural garantizando medio del establecimiento 

en los corredores biológicos urbanos solares bosques 

fomentando la conexión de la estructura ecológica 

principal especialmente en la casa occidental hay 

otro restaurante que tenemos como ciudad además es 

la contaminación próximos tres años sistema de la 

conectividad ecológica administración municipal 

tiene una historia de práctica es muy interesante 

donde se están creando para poder conectar cuenca del 

Río de oro oriental y toda la occidental de ahí la 

importancia de la cuenca del Río de oro y en tratar 

de tener también un fenómeno que ha atacado muy fuerte 

sistema de la estructura ecológica los cambios del 

uso del suelo que se han denominado a nivel nacional 

como el famoso volteo de tierra para mí solamente 

desde que se creó el drmi en el año 1996 pasando por 

su homologación en el año 2003 2017 una investigación 

que hicimos calendario Metropolitana se han perdido 

alrededor de 603 hectáreas protegida en estos 

términos ambientales son Realmente un desastre 

ambientada haber perdido esa cobertura de área 

protegida especialmente realizan cambios de uso de 

suelo diarios de protección pasión realmente terminé 

cuando se construyan apartamentos o motel para 

brindarles algunos ejemplos es vital una de las 

principales problemáticas vitales que tienen la 

ciudad y el área Bucaramanga estas intervenciones de 

manera legal digamos que está sido un proceso oficina 

de planeación de autoridad ambiental tiendas También 

tenemos un fenómeno ilegal de ocupación de zonas 

hídricas y zonas de descarte muy fuertes que han 
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atacado ese cinturón verde que tiene y basta con ir 

a algunos barrios de la ciudad están ubicados en esas 

zonas en los últimos diez años a incrementado han 

crecido de una manera des proporcionada atacando muy 

fuerte el tema de la estructura ecológica principal 

esto tiene Impacto temas de biodiversidad muy fuerte 

hace muy importante la estrategia de control qué es 

lo que tengamos que hacer extendiendo más porque si 

realmente este fenómeno se sigue extendiendo va a ser 

muy difícil que garanticemos la sostenibilidad de la 

ciudad esto entonces generalmente no se menciona 

mucho pero tienen que ver mucho con tiene que ver 

demasiado con la estructura ecológica principal esta 

cifra de 663.000 hectáreas es un tema realmente para 

los que hemos estado el sistema ambiental muy 

desafortunada tenemos que hacer trabajo intenso para 

evitar que esto se siga desarrollando para tratar de 

recuperar algunas zonas que han tenido esta comisión 

también quiero comentar un tema relacionado una 

estructura ecológica principal es la gran propuesta 

que tiene el municipio la conservación y el 

mantenimiento de los parques y zonas verdes que tiene 

la ciudad este es una inversión que no se nota tanto 

no se nota mucho cuando estoy sembrando árboles Y sí 

hace mantenimiento Y así tiene que ser en las 

administraciones anteriores estas inversiones se 

habían hecho muy de la mano con la dirección ambiental 

cuando sobre cursos de sobretasa ambiental en esta 

oportunidad la inversión en parques la va a ser 

directamente la administración con alrededor de por 

año con inversiones que están por encima de 4000 

millones de pesos trabajo que ustedes pues lo ven en 

coordinación con la Emab y este es el mantenimiento 

que se le permanentemente a los parques a los 

corredores paradores Qué es un trabajo terciario Qué 

es un trabajo que no se puede mirar y Qué es 

precisamente trabajar sobre mantenimiento de esas 

manchitas verdes cultura ecológica que tiene nuestra 

ciudad y qué esta administración tiene una puesta muy 

importante para poder realizar ese trabajo es lo que 

se hacía era invertir recursos metas ambiental ahora 

la administración está apostando hacer ese tipo de 

inversiones para que esas estructuras se sigan 
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manteniendo y las reuniones que siempre ha estado la 

siembra de árboles continúa el análisis de cómo está 

concebido en nuestro sistema forestal en el municipio 

siguen Aquí vamos a estar trabajar de una manera muy 

estratégica con el área metropolitana de Bucaramanga 

y le vamos a apostar al tema de mirar cómo vamos a 

actualizar el tema de silvicultura humana y avanzar 

con el que tenemos un inforestal que la puesta que 

tenemos avanzar en tecnología recursos naturales 

renovables como hoy en día en las ciudades modernas 

del mundo formular estrategia para recuperar y 

rehabilitar colaboradores sistémicos para fortalecer 

estructura ecológico urbana en lo que se ha venido 

investigando aquí se van a formular estas estrategias 

que tienen que ver con fortalecer los corredores Cómo 

usamos protegerla pero cada día ser mucho más fuerte 

pura estratégica principal y en el manejo integral 

de residuos sólidos Que tengan un Exacto positivo en 

la calidad de vida ciudad cómo lo es la petar la gran 

Apuesta también tiene que ser el sistema te re pensar 

formular y aprender de la experiencias del pasado y 

con el compromiso colectivo forma nuevo sistema 

creación integral de residuos por lo que es demasiada 

gente redundancia hablar de toda la problemática que 

ha tenido el Carrasco las unidades están al pie de 

su casi por 20 años digamos que no requiere mucha 

explicación pero lo que sí es importante es que nos 

concentremos realmente en formular , en actualizar y 

revisar que tenemos apellida actual y mirar a ver 

cómo lo actualizamos y como lo hacemos que realmente 

sea implementado porque lo que ha sucedido impedido 

por los últimos años, casi todos los municipios del 

país , han sido un fracaso , porque uno mira la fecha 

en que se laboró y miran en términos de 

aprovechamiento hemos superado el 2 asumir un poco 

más arriba porque hemos decrecido pues obviamente nos 

vamos a dar cuenta que este no ha funcionado bien , 

en esto tenemos una gran apuesta , digamos que estamos 

en un momento complejo porque vuelve a darse otra vez 

la presión por parte de juez y de la angla, en el 

sentido de tener que cerrar el carrasco Es un término 

muy perentorio desde noviembre dónde vamos a tener 

que demostrar también que el Carrasco ha cambiado eso 
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estacionamiento su parte técnica de lo que era 

Algunos años a lo que es en hoy en día creo que 

algunos de ustedes ya han tenido la oportunidad de 

reconocerlo y hay que entenderlo y bien ese contexto 

para mirar a ver cómo le vamos a proyectar hacia la 

búsqueda de esa nueva solución de ese nuevo sitio 

hemos tenido inconvenientes muy complejos para 

realizar la fase 3 del estudio qué adelanta la 

universidad industrial de Santander con la uis con 

efecto muy lógico Y es que nadie relleno sanitario y 

o cualquiera de las otras tecnologías a su lado o al 

lado el municipio y estamos en este proceso dónde 

ustedes han tenido la oportunidad de conocerlo dónde 

vamos a seguir requiriendo de esa compañía por parte 

de usted podamos construir en un plan enseñar una 

estrategia que nos conviene obtener finalmente Ojalá 

mediano plazo un realmente el parque industrial de 

residuos dónde se maneje esa disposición final 

digamos que con la tecnología con algunas condiciones 

estoy que lo hacen hoy algunas ciudades en el mundo 

Entonces digamos que aquí hay una apuesta muy grande 

que tiene unos componentes que realmente nos 

quedaríamos cortos en tiempo para revisar cada uno 

fuerza también el tema de aprovechamiento seguramente 

nuestra gerente de la Emab le explicará con mayor 

detalle pero aquí hacer clave también sistema de 

gestión del conocimiento romper con algunos mitos y 

algunos intereses ocultos que han estado durante todo 

este proceso para lograr tener un muy buen sistema 

que son los que no han dejado lo hace que se avance 

por una apuesta que es muy importante en términos de 

recursos alrededor de casi 40 mil millones de pesos 

los que vamos a estar trabajando Aquí vamos aquí la 

idea es tratar de sacar 1400 toneladas resinas de 

compostan y capturar las 4 hectárea de sitios 

multitudinarios que están disponiendo en llegar a un 

reciclaje con la ruta de 5.000 selectiva de Emab aquí 

hay que mencionar este documento es un sistema de 

esfuerzo colectivo también vamos a tener que un 

relacionamiento muy estratégico con las cooperativas 

de reciclado y con la definición de algunas 

tecnologías que vamos a tener de comportad organismos 

procesos de producción lejía dentro del marco de un 
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proceso , la realidad de nuestro país ahora está 

empezando a desarrollar , y solidar de una forma real 

que es de una economía circular es que llevamos muchos 

años dando y preguntando por el primer paso de la 

economía circular que es el reciclaje y todavía hoy 

en día tenemos muchas dificultades en esto vamos a 

tener que ser muy prudentes en cifras y fortalecer 

los miembros de participación para poder entender muy 

bien la realidad desde cómo se podía manejas este 

prospecto y esto seguramente se va a tener que 

participar todos una de las propuestas que tenemos 

es la secretaria de ambiente es precisamente romper 

con esa forma como se han hecho los registros que han 

quedado reducidos a 1 o 2 empresas contratistas se 

aliaban con algunas personas de la empresa de la 

administración para hacer estos planos que no tenían 

ningún efecto casi que positivo para la 

administración vamos querer hacerlo con la academia 

con personal suficientemente calificado para ese es 

el objetivo con la participación de la comunidad y 

con la participación de ustedes , eso tiene que tener 

una conexión colectiva porque eso de lo contrario no 

vamos a ser capaz de avanzar en una adición adecuada 

de residuos, entonces digamos que en términos 

generales , si esta es una descripción ; digamos que 

de la gran apuesta que tiene el municipio en términos 

ambientales para poder proyectar como menciona en la 

línea una Bucaramanga sostenible , una región que 

tenga futuro y que si no que cambiamos este paradigma 

como se ha venido planificando esta ciudad como se 

han venido gestionando los temas ambientales, pues 

seguramente se pasará el tiempo y nosotros como 

ciudadanos no podremos garantizarle a nuestros hijos 

especialmente las generaciones futuras una ciudad de 

oportunidades y una sociedad verdaderamente 

sostenible. Muchas gracias al señor presidente, muy 

amable.  

 

Presidente: a usted, el secretario de ambiente, tiene 

la palabra el doctor Pedro, del sector de la Emab. 

Quién va a seguir en el uso de la palabra del 

despacho. 
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Secretario de ambiente: ¿me escuchan? Señor 

presidente, un saludo señor presidente buenos días , 

muchas gracias por la palabra, gracias a la mesa 

directiva, gracias a los honorables concejales, para 

los miembros del gabinete, los técnicos y las 

personas que nos acompañan en esta sección del día 

de hoy, creo que el Señor subsecretario a ahecho un 

recorrido por todos los temas del ambientales de la 

ciudad y yo me voy a referir a dos temas específicos, 

con un propósito superior, y el primer tema 

específico, pues es el manejo de los residuos sólidos 

y el segundo es el goce y el disfrute de los espacios 

públicos de la ciudad, todo esto marcado dentro del 

propósito de manejar de mejor la calidad de vida de 

los ciudadanos Bumangueses, que es la misión del 

señor alcalde , ha encomendado y que quiere de la 

empresa de aseo de Bucaramanga y porqué es tan 

importante este goce y este disfrute en los espacios 

públicos de la ciudad ? presidente , concejales y más 

personas, es ahí en el espacio público, donde nos 

encontramos todos los ciudadanos , sin distingo de 

clases social, de posibilidades económicas, nivel 

académico y demás y es ahí donde convergemos todos 

como comunidad y es por esto y que tenemos que 

propender, por eso la Emab está en esta misión de 

propender porque cada día sus espacios público y sus 

vías públicas estén en mejore condiciones , además 

de ser un generador de empleo, y como lo mencionaba 

Ender en su presentación, es una puerta que continua 

siendo esta administración en el mejoramiento de los 

parques y de a hoy ustedes pueden ver que las 250 

parques y zonas verdes y separadores de la ciudad 

están siendo intervenidas , para mejorar y para tener 

un espacio digno donde todos podamos compartir, en 

relación con el manejo de los residuos y para ser 

puntual con las tareas digamos metas , que son 

asignadas por la Emab, aunque participamos en todo , 

este componente ambiental, digamos un primer elemento 

, es tratar de 1.400 toneladas de residuos de garganta 

de compostaje y hemos sido un poco respetuosos con 

la meta, sin embargo nuestra aspiración, es poder 

seguir creciendo en este número y creciendo 

considerablemente, porque de dentro de estas 
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tecnologías que se implementan para el manejo en uno 

de los sitios de disposición final , tal vez una de 

la primeras actividades que hay, pudiera hacer es el 

manejo del compostaje y disminuir la carga que se 

lleva a los rellenos, obviamente nosotros hemos 

venido trabajando el año pasado se inició una 

repotenciación de la planta de compostaje que tenemos 

en nuestro sitio de posición del carrasco y 

continuaremos trabajando para hacer de esta meta, una 

meta mucho más grande de que disminuya la carga 

contaminante a los rellenos que genere utilidades 

para la empresa de aseo de Bucaramanga y por 

consiguiente mejore la calidad de vida de los 

ciudadanos . Una segunda meta es clausurar 4 

hectáreas en el sitio de disposición final, el 

carrasco, como todos saben tal vez a través de la 

resolución 153 de febrero de 2019 las autoridades de 

licencias ambientales estableció el cierre de 

clausura y post- clausura del sitio el carrasco y en 

ese proceso venimos trabajando a la par en el área 

metropolitana a través del convenio con la UIS con 

la participación ahora de la Emab y del Acueducto 

está tratando de identificar un nuevo sitio para 

poder de disponer de los residuos pero no solamente 

para continua pensando en disponer los residuos sino 

implorar tecnología que permitan a fortalecer el tema 

de producción de energía limpia para asumir la carga 

del relleno , este es un tema, que vamos a trabajar 

y que estamos trabajando con la subsecretaria de 

ambiente con los asesores del despacho porque es un 

tema que requiere de atención inmediata . En el tema 

del reciclaje El tema de aprovechamiento del ambiente 

creo que ustedes lo manifestaban muy bien primarios 

anteriores Donde había muchas concejales respecto de 

la importancia Y que todos participamos en este tema 

es un tema que se viene cierto pasa por todas las 

personas y a veces uno a veces no todos tenemos la 

conciencia tenemos claro que el responsable menos 

residuos es el que lo genera en ese orden de ideas 

que digamos esta responsabilidad del municipio la 

alcaldía a las empresas de aseo de Bucaramanga la 

responsabilidad es de todos , es una meta de 5000 

toneladas es una meta que pareciera no tan ambiciosa 
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ahora mira las estadísticas el esfuerzo que ha hecho 

las cooperativas en la ciudad de Van adquiriendo un 

esfuerzo de 30 años en estos 30 años han tenido un 

porcentaje de un 2.5% Entonces nosotros queremos 

apostarle a duplicarlo esa meta y tener muchos más 

resultados obviamente la mar ha contado con el apoyo 

de la alcaldía Bucaramanga mediante convenios 

realizados en el año inmediatamente anterior tuvimos 

la fortuna de poder estación de clasificación y 

aprovechamiento echa de una tecnología media No es 

cierto la más avanzada en los procesos manuales que 

de pronto ya separación que tienen estas ciudad y por 

eso podemos apostarle a duplicar el tiempo siguiendo 

la en esta meta viendo Qué es un proceso Qué pasa por 

el tema económico pero sobre todo pasa por el tema 

de educación tema cultural y lo digo porque en el mes 

de octubre del año pasado iniciamos recogiendo 

nuestra semana 40 kilos hoy día vamos en 

aproximadamente 2 toneladas por eso queremos duplicar 

esta meta amarse para poder llegar por lo menos a 4 

toneladas por día 2000 toneladas al año 105000 

toneladas al mes teniendo un esfuerzo como colectivo 

T qué hacer porque es una responsabilidad de todos 

la ventaja de la fortuna es que Contamos con equipos 

y los ciudadanos pueden tener la certeza los 

elementos que se parten en la Puente de todos estos 

elementos especial los inorgánicos en los que estamos 

trabajando en el papel metal táctico cuándo tener un 

proceso de aprovechamiento de pronto no vamos a tener 

la dificultad de que la gente haga el esfuerzo que 

Separar en la Fuente y después pasa el carro 

recolector y sencillamente las dos bolsas vayan a la 

caja de camión que recicla y que recoja los recibos 

ordinarios no un día Contamos con 6 camiones con el 

camiones que nos permiten contar con una lógica 

interna en nuestra década con todas las condiciones 

ergonómicas con toda la seguridad y salud en el 

trabajo y además con un tema bien importante que es 

estás 30 personas que trabajan ahí son del censo 

reciclados hemos tenido la fortuna de poder también 

intervenir Y esa personita también que de pronto 

Jesús zorra con su perro recogiendo viviendo el día 

a día hoy también tengan un mejoramiento de su calidad 
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de vida a través del reciclaje y juega citadina caja 

de compensación que pueda disfrutar de tener un 

salario mejor y pueda tener por consiguiente una 

mejor calidad de vida adicionalmente pues uno desde 

los de las metas que tenemos también fórmula formular 

e implementar el fortalecimiento formativo Emab 

queremos seguir también con ese fortalecimiento de 

nuestra flota para podernos seguirnos modernizando 5 

vehículos de los cuales 18 cajas compactadoras 15 son 

nuestra las demás camionetas y volquetas qué se 

utilizan para el tema de hacer pero creo que vamos 

por muy buen camino si Contamos con el total apoyo 

de estas cuál que nos ha encomendado esta misión una 

emab que por supuesto como todo además las empresas 

están hechas para generar utilidades pero que sea un 

además emab muy social que cuente por la mejoramiento 

y calidad de vida de los ciudadanos desde el goce de 

los espacios públicos vete lo mismo aseos y Asepsia 

propias zonas y como un muy buen manejo adecuado los 

residuos orgánicos que se generan en la ciudad 

.Muchas gracias. 

 

Presidente: Gracias Don Pedro, tiene la palabra el 

secretario del interior David Camacho. 

 

David Camacho:  Gracias presidente, Buenos días para 

todos los honorables concejales Entonces tenemos para 

hoy lo que corresponde a la secretaría del interior 

en la línea 2 sostenida región de futuro pasó a 

relacionar un tema del eco unos segundos por favor 

ya Entonces tenemos Bucaramanga es una ciudad 

sostenible con futuro gestión del riesgo Oye amiga 

va a dejar de ser solamente el tema de los tres 

escenarios que se plantea qué vamos a desarrollar más 

adelante Luis Ernesto Ortega Cómo es líder municipal 

luego no lo explicará a tener que entender que hace 

parte de  cambio climático Cómo afecta el cambio 

climático en cada uno de los escenarios que se tiene 

en previsto desde la ley 1523 que desarrolla en el 

componente te gestión de riesgo tenemos un objetivo 

Qué es él explicaba Ever panqueaba sub secretario de 

medio ambiente a través de un mecanismo importante 

de procesos fundamentales gobernación ambiental la 
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participación ciudadana y la gestión conocimiento 

específicamente frente al componente gestión del 

riesgo y la situación del cambio climático para 

nosotros que te la secretaría del interior la unidad 

de gestión del interior de gestión del riesgo es muy 

importante que una gestión que sean complementarias 

e integrales desde el conocimiento de las sociedades 

gentes que han sucedido todas las toda la historia 

de lo que ha pasado Bucaramanga cómo está ubicada la 

población hoy todos somos conscientes que Bucaramanga 

tiene un escenario de riesgo bastantes complejos por 

la ubicación topografía unos riesgo de inundación , 

riesgos de incendios que el director de bomberos 

también lo podría explicar muy bien solamente que 

esta explica semana tuvimos varios incidentes sobre 

este tema y cual es responsabilidad que tenemos los 

ciudadanos las diferentes organizaciones para poder 

mitigar en cualquier fenómeno que afecte la calidad 

y seguridad de los ciudadanos por eso el municipio 

la gestión de riesgo tenemos 3 grandes propósitos la 

seguridad y bienestar de los habitantes con 

desarrollo sostenible reducir de manera significativa 

A qué se debe la responsabilidad que tenemos los 

ciudadanos las diferentes entidades organizaciones 

para poder mitigar en cualquier fenómeno que afecte 

la calidad inseguridad de los ciudadanos por eso el 

municipio para la gestión del riesgo tenemos 

despropósito la seguridad y bienestar de los 

habitantes con calidad y desarrollo sostenible 

reducir el número significativo de personas me perdí 

los materiales en el último año hemos visto un 

incremento importante atención de las emergencias la 

cantidad de emergencias que se han solicitado en el 

municipio de Bucaramanga Y a medida que pasa el tiempo 

en América Latina también y en el mar Caribe se han 

visto como los costos cada vez son mayores para 

atender la gestión del riesgo precisamente por los 

efectos del cambio climático que se tienen por eso 

nos atrevemos en este Plan de desarrollo 

oportunidades a plantear gestión de riesgo y Cambio 

Climático para que no sea solamente lo que 

tradicionalmente se Ya visto se ha manejado en el 

municipio de Bucaramanga Asimismo en otro de los 
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propósitos es las intervenciones para para cambiar 

la situación de desigualdad de las poblaciones ante 

cualquier tipo de desastre cómo les he dicho pues por 

la ubicación geográfica de la población de 

Bucaramanga en la zona rural en la zona urbana pues 

son muchos los asentamientos que tenemos más de 100 

asentamientos los leía de parte de la secretaría 

general Carlos Santos del concejo Bucaramanga en el 

diagnóstico gestión del riesgo los asentamientos que 

tenemos además en las carpas occidental una 

problemática muy grande por todos concejales frente 

a la Urbanización ilegal la falta de control que se 

ha tenido por parte del municipio de Bucaramanga para 

que se siga programando urbanizaciones asentamientos 

Y eso pues nos trae cada vez más problemas más riesgos 

y podemos y  también valga la redundancia en riesgo 

la vida de todos los ciudadanos al permitir esto, por 

último como parte de esta introducción darle la 

palabra Luis Ernesto Ortega en bien líder municipal 

del riego recordar con los tres programas que tenemos 

en este componentes Qué son las mismas 3 línea de 

gestión de riesgos la ley, el conocimiento , la 

reducción y mitigación y por último el manejo del 

riesgo, tiene cada componente viene desarrollado 

desde la ley 1523 desarrollado por todos los 

alineamientos siempre actuando en la mano unidad 

nacional de unidad de gestión de riesgo y la unidad 

de departamental de gestión de riesgo para poder con 

financiar los proyectos que sean necesarios para 

prevenir y mitigar, son muchos los retos que tenemos 

hay varios proyectos que gestionar , una importante 

inversión en recursos económicos que Luis Ernesto 

Ortega con la venida del presidente y de todos los 

honorables concejales, nos entrara a explicar , desde 

la siguiente diapositiva cada uno de los programas 

con sus metas y la inversión que se va a realizar. 

 

Presidente: Muchas gracias al doctor Cabanzo, doctor 

Luis Ernesto tiene la palabra. 

 

Luis Ernesto: gracias Señor presidente, con un 

concejales de todos municipal saludo a todos los 

honorables concejales a todos los miembros del 
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gabinete municipal efectivamente inicialmente 

planteaba en secretaría ambiental es bien importante 

que en tema ambiental en la ciudad tome un nuevo 

liderazgo y enrute los procesos de cuestión de riesgo 

encaminados en la óptica de planeación no se venga 

dando como venía haciendo en las administraciones 

anteriores método el componente adicional de riesgo 

estaba orientado a la asistencia de la población 

producto de afectación naturales, de aquí la gran 

apuesta que la haga el señor alcalde en el plan de 

desarrollo de trabajar estos tres componentes en un 

campo mucho más amplio del proceso de planificación 

de ahí la importancia, los tres problemas que se 

tienen establecidos estén apuntando al tema de la 

planificación de ahí que el primer programa está 

orientado al conocimiento de riesgo y a la adaptación 

del cambio climático está en poder en principios 

entrar a revisar el plan municipal de gestión de 

riesgo que fue adoptado en el año 2014 hoy por hoy 

en grandes deficiencias especialmente en los 

escenario de riesgo en los últimos años hemos 

trabajado en poder actualizar grandes escenarios de 

riesgo que tiene la ciudad la mente nos hemos podido 

enumerar le hemos podido dar un factor mi atención 

en su importancia su grado de magnitudes afectación 

que pueda llegarse en la ciudad para nadie es un 

secreto la condición especial que tiene Bucaramanga 

en su área Metropolitana en el tema de la 

vulnerabilidad sísmica que se pueda dar en algún 

momento de ahí la importancia que parte del plan 

municipal de riesgos porque se tiene que enfocar a 

ese transporte que tiene la ciudad de ahí que se 

pueda desarrollar una serie de acciones frente a los 

compromisos adaptación al cambio climático este 

también es un poco nuevo qué va a tener la ciudad 

dónde va a tener que entrar alimentar una serie 

premisas acompañado trabajado de la mano con las 

universidades que tenemos hoy por hoy en la ciudad Y 

qué han venido los últimos años desarrollando 

acciones y procesos de investigación y qué es bueno 

que la administración empieza incorporarlas para 

poder tener esa información de primera mano para 

poder tomar Qué acciones el momento que se nos puedan 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

MAYO DE 
2020  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 38 

de 101 

 

  

dar afectaciones teniendo en cuenta los factores de 

emergencia y posibles elementos naturales que se 

puede dar en la ciudad de ahí que por ello se ha 

implementado una serie de estrategias de comunicación 

masiva aquí la idea es que la administración de los 

procesos de desarrollo al interior O de manera 

conjunta con nuevos actores que se han incorporado 

la tema de la planificación de cuestión de riesgo y 

cambio climático es dar a divulgar y poder entender 

que estos procesos hay que hacerlos velar a la 

comunidad especialmente a la población más afectada 

vulnerable que tenemos hoy por hoy en la ciudad y es 

por eso esa descripción de los procesos te gestión 

de riesgo hemos identificado eso escenario de riesgos 

el poder analizar la evaluación y el monitoreo a 

poder hacer el seguimiento que tienen todos estos 

sectores ahí la importancia de la comunicación la 

mayor conciencia de las personas que viven en estos 

sectores y ahí que la administración ricamente la 

oficina acción de riesgo en los procesos de 

comunicación te debe dar a conocer la realidad en la 

zona donde se encuentra y las emergencias y el 

producto reacciones de naturaleza en que puedan ellos 

algún momento buscados una vez se active estas 

situaciones de ahí que nos permita generar una serie 

de insumos técnicos que nos permitan apoyar y poder 

tener gran en el ejercicio de planificación para 

poder atender a esta población de ahí que en el 

programa están establecidas en el objetivo de 

desarrollo sostenible 13, estás en acción por el 

clima dentro de esta primera meta hemos cambiado 3 

programas y 3,metas actualizar e incrementar el plan 

municipal de gestión riesgo es poder ese plan que 

tenemos del 2014 que vaya corrido de los 2 primeros 

años, poderlo actualizar poderlos incorporar nuevos 

escenarios poder importar nuevos actores y que el 

sistema municipal de gestión de riesgos se convierta 

en un sumó pero que fácilmente que los ciudadanos 

puedan identificar a Qué entidad o a qué autoridad 

acudir para darle solución hay problema en que se 

encuentre también está planteado poder desarrollar 

la política pública enseña al cambio climático esta 

política también está ágata del año 2014 poderla 
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incorporar ya que se incorpora nuevos insumos y entre 

eso de ellos están adaptación al campo el cambio 

climático realizar nuevos estudios en Zonas en 

situación de riesgo consideramos que en esta meta en 

el fondo es un poco corta teniendo en cuenta que las 

necesidades que tiene la ciudad para hacer esta 

gestión que con obligaciones son bastante grandes 

escuchar las intervenciones de presidente personas 

que han participado en los debates del Consejo sobre 

plan municipal desarrollo que están el curso he este 

la gran mayoría lo que pide el poder realizar obras 

de gratificación a los sectores Y eso pues de cierta 

manera genera un estigma un tema que es un poco 

complicado en la medida de tomar una decisión de 

cuáles son las obras que se van a  poder a empezar a 

racionalizar en la administración pasada se lograron 

desarrollar 12 obra esa es la línea base con la que 

partimos sin embargo consideramos que por el tema de 

la pandemia prácticamente lo que vaya a transcurrir 

de este año nuestro aliado estratégico que es la 

manera nacional de riesgo por los recursos hoy están 

orientados al tema de la pandemia que difícilmente 

nos va a permitir el poder desarrollar acciones para 

poder atender a muchos de los actores que nos quieren 

tanto en la ciudad también está dentro de la meta 

poder adquirir sistema de alerta temprana para el 

tema de la gestión de riesgos hay una experiencia 

bastante importante que desarrollamos en 

administración pasarán el poder adquisitivo ir un 

sistema de alerta temprana que hoy por hoy nos permite 

tener un importante alerta a la población hoy por hoy 

está sentada en las ideas del Río Suratá este sistema 

de alerta en tiempo real me permite poder ir e 

identificar Visión posible afectación que pueda 

llegar a dar a una población con aguas abajo Y eso 

nos permite también poner en contexto la condición 

de riesgo en un momento a esta población en esta 

administración vamos a trabajar pues hay una 

propuesta bastante grande inclusive creemos que de 

una manera muy pronta vamos a poder solucionar esta 

meta si logramos gestionar un proyecto que veníamos 

trabajando con alternación el señor alcalde va a ser 

la gestión en el departamento de Santander porque los 
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recursos hablando con el ministerio de ambiente los 

tiene las Ocab y hoy por hoy de acuerdo a las 

condiciones en que ha venido trabajando el 

Departamento creemos que los municipios están más 

enfocados al tema de la pandemia han tenido como el 

tiempo que entrar a revisar los temas y eso nos va 

poder permitir de primera mano entrar a gestionar 

este proyecto importante que tenemos desde hace algún 

tiempo y que está involucrado Dentro de este plan 

desarrollo segundo programa; está en reducción y 

significación de riesgo en reducción al cambio 

climático, esta es una de las medidas que tiene unión 

nacional de gestión de riesgo para ´poder atender a 

la población en algún momento que ocurra un fenómeno 

natural en el sector de la ciudad de hecho en lo 

disminuir el riesgo en la población que están 

expuestas a amenazas de tipo de físico y tecnológicos 

es claro que en Bucaramanga normalmente se nos 

presentan afectaciones ya sea por deslizamientos 

números de remoción en masa inundaciones y hoy el más 

claro marcado tema de la línea de erosión entonces 

en este gráfico esta gran apuesta que se estamos 

dando en este plan de desarrollo está la recuperación 

de toda graníticas iba que tu para las zonas afectadas 

fenómenos de inestabilidad de tipo natural y lo que 

buscamos en tema en este tema es la disminución y 

capacitación a la comunidad hemos venido trabajando 

en los planes barriales de riesgo en donde nos permite 

a cada una de los asentamiento en la zonas vulnerables 

la de la ciudad el poder trabajar la condición real 

en que se encuentra el poder identificar los factores 

y elementos que tiene cada uno de estos los sectores 

que pueden indicar la junta de evacuación y los puntos 

seguros para poder llevar a esa población formar 

brigada de emergencia del interior de estas 

comunidades que hacen que tal manera que les permita 

de igual u otra manera entre ellos mismos de primera 

mano de brindar ese primer acción de atención de una 

comunidad realizar todas las secciones dirigidas a 

las construcciones de la infraestructura necesaria 

para construcción la zona del riesgo y ya está 

enfocada en las horas de mitigación que se deben 

empezar a gestionar y poder llegar a cumplir el poder 
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realiza visitas de cumplimiento a las normativas 

legal de los establecimientos comerciales y 

edificaciones aquí ya hay una normativa donde obliga 

a todos los establecimientos a empezar analizar los 

factores de riesgo para que En caso que ocurra una 

situación de emergencia sean ellos los primeros los 

que van a llegar a atender emergencia en algún momento 

sea llegará a desbordar en ya se activa lo principal 

de riesgo para la atender para empezar a llegar a 

preguntar entonces a qui dentro de las metas del 

programa 2 que están definidas 5 acciones a 

desarrollar primero; formular una estrategia de 

emergencia respuesta puede trabajar aquí es pues 

trabajar con toda las entidades del sistema de riesgo 

Establecer un parámetro Cómo se atiende una 

emergencia independiente la condición de emergencia 

que se ve en algún punto específico de la ciudad que 

sea una emergencia por servicios públicos ya sea una 

emergencia por un fenómeno natural ya sea una 

emergencia accionada por un particular en algún 

momento por alguna situación planeada o salida de las 

manos por alguna persona aquí en esta acción lo que 

queremos es poder tener ese mecanismo caro para que 

cada una de las instituciones desde su competencia 

empiece a desarrollar su plan de acción y de actuación 

frente a emergencias portales serpiente instancias 

sociales sistema municipal de riesgo Aquí también 

consideramos que  también en algún momento es por si 

tenemos en cuenta que en Bucaramanga hay 114 

asentamientos que requieren la atención inmediata 

entonces aquí poder en este en esta mesa puede 

trabajar con todas las comunidades y barriales y 

comunidades de riesgo ir de la mano con ellos hacer 

una misión real que todos los que se encuentran allí 

poder mitificar hay otra misa que hay que intervenir 

y tener la cartografía propia de los sectores y poder 

identificar de cada uno en los factores de riesgo que 

hay allí en estas comunidades hay otra mesa que hay 

que intervenir prácticamente 6 zonas de la ciudad 

aquí es por trabajar Cuáles son las áreas más 

vulnerables Qué hay en la ciudad que requiera de 

manera inmediata la acción del estado y pues para 

empezar hacer la gestión ante la unidad nacional de 
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riesgos Qué es prácticamente el cuidado estratégico 

que tenemos en las obras de mitigación otra política 

otra mesa importante que vamos a desarrollar es el 

inventario en el cual hemos tenido el asentamiento 

en sus manos hay muchos asentamientos en la ciudad 

aquí prácticamente al realizar este inventario va a 

permitir identificar Cuáles los que se encuentran en 

algún riesgo alto en un riesgo medio y un riesgo bajo 

y trabajar de manera coordinada con la secretaría de 

planeación el cual se podría entrar a trabajar de la 

mano con ellos en los puestos legalización bajo unas 

buenas condiciones especiales teniendo en cuenta los 

estudios de amenazas y vulnerabilidad de riesgo que 

se puedan desarrollar en estos sectores otra venta 

es mantener al 100 % en las familias en emergencia 

nacionales y atópicas s y atópicas lo que se busca 

es que en algún momento que se presente algún fenómeno 

natural están en la ciudad o alguna acción provocada 

por persona llegar afectar un área específica en la 

ciudad entregar la administración y poderla atender 

al 100% el poder identificar a la zona afectada cómo 

vamos a poder de manera rápida Cómo podemos atender 

los o poderlo sustraer en algún momento área donde 

hoy por hoy que no sean afectados dentro, ahí Tenemos 

también el tercer programa el manejo de riesgos y el 

cambio climático empezar a trabajar con los aliados 

estratégicos sistema municipal de cuestión de riesgo 

Dónde está la defensa civil, bomberos de Bucaramanga 

,la cruz roja , la Policía Nacional en el tema de 

seguridad y en otras muchas otras entidades 

financieras cuando en algún momento se presenta una 

condición de riesgo especial debe interactuar las 

mismas empresas de servicios porque cuando ocurren 

algunos siniestros en las ciudades específicamente 

en sectores de vulnerabilidad generables ahí hay que 

entrar a que las empresas de servicios públicos  de 

manera rápida y eficiente , atiendan de manera rápida 

posición especial que se está presentando allí dentro 

de la descripción Entonces tenemos la preparación la 

respuesta a emergencia es un bien dinamizador bien 

importante que vamos que vamos a tener un poco más 

claro cuándo estemos en el red de la ciudad espero 

poder atender este tipo de emergencia la preparación 
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para la recuperación o desastres como poder llegar 

de alguna manera e identificado el problema en estas 

áreas que se van a hacer canciones conviertan en un 

área poco tiempo de un nuevo problema poco a poco 

vuelvan a ser invadida seriamente tengan que ser 

intervenidas el municipio o la misma autoridad 

fundamental la ejecución de respuestas y la 

respectiva recuperación se presenta estas condiciones 

especiales de afectación a una zona es como de una 

manera rápida picar un proceso para para respuesta a 

esa tensión y para poderle brindar la mejor atención 

a ésta comunidad en esto prácticamente el gobierno 

nacional que nos ha venido mostrando acciones para 

poderle darle cumplimiento a esta a este tipo de 

atenciones hemos tenido en estos últimos cuatro años 

afectaciones pequeñas que no está permitido en este 

ejercicio de planificación El Poder atenderlos y 

poder dar respuesta a estas afectaciones en los 

próximos días en el plan hemos venido ejecutando en 

el 2019 la atención de la población que se afecta en 

un incendio Próximamente le vamos a entregar las 

viviendas directo en un conjunto y gremio 

administrativo que se está desarrollando con el mismo 

entonces en ésta programa que esta instauradas tres 

metas dentro de las cuales 2 son compartidas 

estratégica mente con bomberos de la ciudad aquí es 

bien importante dar un pie importante apoyo a nuestro 

cuerpo bombero de la ciudad que hoy por hoy es uno 

de los más en equipos y preparación y hay que empezar 

a este equipo entra a categorizarse dentro de Mira 

el que tiene la unidad nacional gestión de riesgo te 

puede entrar a participar idea tener esta 

calificación importante que debe tener este cuerpo 

de bomberos en la ciudad la importancia de la 

preparación que este equipo asiste y participa 

tenistas nuevos retos que tiene para la atención de 

emergencia y desastre entonces aquí está en 

mantenimiento tener la atención integral al 100% 

siempre a las emergencias desastres distribuidas del 

municipio aquí es poder de alguna manera resolverlo 

asiento por ciento de la población que se afecte en 

algún momento que hay que reubicarlos sacarlos de la 

zona de dónde se presentó la afectación en la 
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siguiente tormenta son prácticamente para el 

cumplimiento bomberos de Bucaramanga aquí no se Diego 

el doctor de bomberos nos quiera complementar Esta 

última temática Sí señor Ernesto Muchísimas gracias 

Buenos días Buenos días Señor Presidente buenos días 

señores concejales Buenos días compañeros de gabinete 

tal como lo mencionaba Luis Ernesto como no hemos 

establecido en este plan de mi complemento de la ley 

1520 3 de la gestión de riesgos También es importante 

mencionar la ley 315 1525 el 2012 Qué es la que nos 

maneja a nivel bomberos nacionales y los demás 

decretos los reglamentarios en Estas dos metas para 

iniciar con formular una estrategia fortalecimiento 

de la capacidad operativa de dónde esta estrategia y 

hemos orientaremos la gestión del riesgo cuando se 

materializa este riesgo o evitando la materialización 

de este riesgo en tres etapas una etapa previa una 

etapa durante una tapa posterior a la emergencia 

cuando se llegue a presentar una etapa previa lo que 

hemos establecido acciones disminuir esas emergencias 

que se presenten en el municipio también hay que 

mantener de la mano con a la secretaría de educación 

la secretaría del interior emprenderemos acciones es 

para la prevención y La prevención podemos hacer A 

través o la socialización o la gestión del 

conocimiento a la comunidad generando brigadas 

barriales como lo mencionaba Luis Ernesto generando 

focos que nos ayuden a ser factores multiplicadores 

de gestión de bomberos de la gestión de comité 

municipal de gestión de riesgo estos focos los 

realizaremos creando las brigadas y realizando 

capacitaciones tanto como instituciones educativas y 

la secretaría de educación generando este 

conocimiento a toda la comunidad y también 

generaremos está prevención acciones de 

capacitaciones de bomberitos ya tenemos conocimiento 

de este problema que se desarrolla para la etapa 

durante la emergencia lo que perseguimos por las 

acciones que damos a entender a nuestro cuerpo de 

bomberos cómo lo menciona a Luis Ernesto somos el 

cuesta bomberos uno de los mejores cuerpos de 

bomberos a nivel nacional por la especialización de 

nuestros personal operativo por la especialización 
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de los equipos que traen tenemos toda la atención de 

las emergencias y Esto hace que mantengamos estos 

elementos y llevemos a mejorar estos elementos por 

eso son estas líneas estratégicas que se plantean 

acciones y acciones de la estrategia estaremos dando 

la capacitación a nuestro personal la entrega la 

mayor votación las herramientas que se utilizan en 

la atención de las emergencias La idea es robustecer 

el cuerpo de bomberos mantener lo que tenemos que ir 

creciendo cada día más para la atención del municipio 

de Bucaramanga y con esto responderle a la ciudadanía 

en caso que se materialicen los riesgos con 

excepciones previas o con las acciones que se 

desarrollen en el comité te gestiones y riesgos y una 

etapa posterior ahí entramos con articulación 

suficiente con el comité nacional depende del riesgo 

para poder llegar a esa edad esa etapa de esa 

información dónde se presentan las emergencias 

principales y posibles causas Pero qué originó y 

cuáles son los tiempos de respuesta y aquí también 

mencionó el en r adicionar los bomberos también hay 

más entidades Bucaramanga para atención de 

emergencias sistema de empresas prestadores de 

servicios públicas que es una parte que co ayudan en 

el tiempo de atención de la emergencia la meta del 

producto es mantener las 4 estaciones de bomberos 

pues como es de conocimiento de todos en las cuatro 

estaciones actualmente en la ciudad, estación 

central, estación de chimita , estación de Provenza, 

estación de mutualidad que son las que atienden las 

emergencias que se presentará en el municipio 

Bucaramanga La idea es mantenerlas con la suficiente 

dotación poco la suficiente instalaciones o 

instalaciones físicas adecuadas para nuestro personal 

operativo Y qué desde ahí se puedan desplazar a la 

atención de las emergencias presidente señalar que 

no solo bomberos de Bucaramanga atiende incendio 

también hay varios tipos agencias tipos de caídas de 

árboles tipos de emergencia de serios estructurales 

comerciales, predios residenciales, atención de 

árboles, son los rescates de animales emergencias que 

se puedan presentarse en la ciudad de Bucaramanga 

rejas que es otra de las emergencias quemas número 
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importantes La idea es con esto ofrécele a la ciudad 

un cuerpo de bomberos estructurado qué tiene para la 

ciudad Muchas gracias. 

 

Presidente: Muchas gracias doctores del gabinete que 

participaron el día de hoy pasar a intervenciones de 

honorables concejales recordando que a las 11:00 

tenemos una socialización Entonces nos vemos a las 

11 en punto. 

 

Presidente: tiene la palabra honorable concejal 

Marina de Jesús de Arévalo. 

 

concejal marina de Jesús Arévalo: gracias presidente, 

buenos días a todos, nuevamente aquí en esta jornada 

señores Bueno yo inició conseguir lo siguiente: puede 

que esto es lo que digo yo ahora sean palabras que 

tengan algún eco o sean palabras que se las lleva el 

viento voy a seguir insistiendo en que la 

administración pública debe desarrollarse de manera 

exitosa con el mismo sino o el mismo muy cercano 

parecido como lo hace la administración privada he 

insisto en la objetividad y en la precisión que deben 

tener Cómo este plan de desarrollo ya no voy a opinar 

como la estructura de contenido si porque asumo que 

se hizo con toda la responsabilidad considerando los 

recursos y las capacidades que tiene ese aparato 

productivo Estatal que tiene la ciudad de Bucaramanga 

Y quien más lo conoce la administración pero si voy 

a profundizar y lo seguiré diciendo Cómo vivo los 

resultados para hablarnos más claramente alcalde de 

la ciudad debería haber y tener el frente en cuadro 

que le digan cómo están funcionando todas sus 

secretaría Y cómo están funcionando todas sus 

instituciones que trabaja en el servicio de los 

ciudadanos de Bucaramanga, pero ese y como señores 

no son horas de trabajo ese como son resultados 

utilización de los recursos públicos miren si él si 

el sector privado empresas del sector privado 

ciudadanos en el sector no trabajar detrás del 

objetivo otros No tendríamos la posibilidad ni la 

capacidad y estoy hablando como ciudadana para poder 

pagar los impuestos y toda la tributación qué no es 
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fácil aquí en Colombia Yo entiendo que nosotros 

estamos en  un contexto de un país político pero hoy 

no estoy diciendo que para ninguna discusión política 

pero yo creo que el hecho de cortar de tajo obras que 

se vienen desarrollando en periodos anteriores le han 

hecho daño al país locales si hay obras que 

funcionaron y que son un importante insumos para la 

ciudad que puedan continuar Y qué para dentro de esta 

estructura de plan de desarrollo pues hay que 

seguirlas haciendo Pero eso de estar cortando y 

volviendo arrancando y arrancando nuevos ejercicios 

resulta costoso y no resulta nada productivo voy a 

volverme a referido otra vez escucha a mi tema 

reiterativo voy a insistir en él enviar hacer un 

ejercicio responsable frente a los ciudadanos qué 

creyeron en el nuevo modelo de administración para 

la ciudad de Bucaramanga y yo me incluyo ahí en ese 

modelo porque lo que quiero es qué los ciudadanos 

vean los resultados cuando nosotros hagamos un 

control político sobre un informe de gestión miramos 

resultados pero no miramos el miramos muchas 

discusiones ni muchos discursos y cantidad de 

disculpas porque eso siempre vamos a tener me gusta 

mucho la intervención del doctor del subdirector del 

medio ambiente el doctor Élber porque me gustó porque 

él tiene las condiciones están ministrando Claro pero 

más sin embargo doctor decirle Se revisa en la página 

101 el numeral 22 32 subjetivo empieza por decir 

mejorar la calidad del aire de la ciudad maravilloso 

Esa es la descripción de un objetivo pero se sorprende 

uno cuando la meta está determinada por una acción y 

el indicador está determinado como la continuación 

de la meta qué es lo que venía diciendo por el 

contrario yo creería de la responsabilidad de esa 

cartera es Sencillamente hacer el porcentaje al 

indicador de la calidad de aire de los Bumangueses 

Eso sí nos llevaría a poder saber pilas montones de 

estrategias que hemos implementado o una sola y 

suficiente estrategias para tenemos la solución 

implementemos 1 20:30 que sean en volumen para que 

la calidad de aire se mejore pero resulta que si 

tenemos una mala gestión y una definición inadecuada 

de estrategia disminuir la calidad de aire el 
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resultado final no vamos a encontrar y estas mismas 

circunstancias sigue uno más adelante en el 22 3 

22321 implementar acciones permitan el aseguramiento 

del recurso hídrico y cuál es la medición número de 

acciones implementadas yo puedo implementar 1000 

acciones himno recupere un solo tramo de una cuenca 

hídrica así de sencillo entonces, que es lo que a mí 

me preocupa zonas competentes porque las tenemos esas 

personas competentes no asocian sugestión para que 

los bumangueses vean resultados Y no pasemos 4 años 

con un concejo renovado haciendo el control político 

sobre prosa sobre texto interesantes pero no sobre 

ser resultados lo mismo en la administración ando muy 

fuerte porque sé que lo hacen apuntándole Todos a que 

si es que es muy sencillo determina que me indica que 

ya estoy logrando el objetivo no estoy logrando el 

objetivo vivo replantear lo quienes encontraron sin 

número de circunstancias que he venido mencionando a 

lo largo de este institución y ahora bien necesitamos 

el tiempo para que la administración reestructura y 

lo miramos en el caso del ingeniero Pedro en su 

exposición en la Emab también habla de unos objetivos 

particularmente hay algunos qué si están asociados 

la meta de su resultado cuando habla de las sin 

embargo creo que hay ahí error en cifras en el 

documento habla de 5000 toneladas que se van a 

recuperar usted mencionó 4000 no sé si serán 4.000 

5000 de todas maneras quiero Cómo a manera de ejemplo 

la página 103 en el numeral 22322 Exactamente lo 

mismo hablamos de fomentar el crecimiento verde de 

la ciudad pero yo digo estamos haciendo Cuál va a ser 

cuánto va a ser el crecimiento verde veracidad con 

Los cerros orientales porque yo sé que hay 

oposiciones en contra en contravía de los cerros 

orientales Pero quiero decir que nosotros fuimos a 

una comisión buen número de concejales fuimos a 

reconocer este proyecto de los cerros orientales al 

que ya se le ha hecho una inversión importante y esos 

cerros orientales le apuntan al desarrollo del medio 

ambiente urgente qué Colombia Se atrasó se creó estos 

desarrollos sostenibles del mundo y finalmente hoy 

quién le va a decir a los bumangueses cuánto cuesta 

dejar ese proyecto parado quieto ponchar este 
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proyecto al olvido eso es lo que sucedía 

históricamente vuelvo y lo digo en el país proyectos 

Simplemente porque no son de mi agrado político 

entonces no le dan la importancia que tiene y lo 

dicho y lo ratificó independiente de que nosotros los 

colombianos debamos movernos en un país político las 

decisiones deben ser éticas deben de ser unas 

decisiones técnicas alguien debe decirle a los 

ciudadanos que va a pasar con los cerros orientales 

Cuánta plata realmente hay qué pasaría con toda la 

inversión que se ha hecho levante que ha tenido los 

cerros orientales y el impacto que va a tener frente 

a la ciudad de Bucaramanga esto no es una pelea de 

personas mi es una pelea de posiciones para defender 

es una pelea generalizada qué necesita es importante 

ese pulmón este respirador cuánto hemos avanzado en 

eso y lo mismo tenemos que deducir yo también creo 

con otras cosas yo también creo que si lo vemos 

Nosotros dentro los objetivos Te tenemos así 

plantados con respecto al apretar no estoy diciendo 

que no sea importante por el contrario creo que es 

Pero no entiendo como nosotros no tenemos definida 

una acción contundente y precisa planificada 

inversión importante que se va hacer vamos a llegar 

aquí lo que dice este objetivo como tal es realizar 

los estudios y diseños a nivel de ingeniería 

detallada para la qué tal Bucaramanga metropolitana 

y cuál es el indicador porcentaje de avances en la 

realización de estos estudios osea que si llegamos 

al 1% lo cumplimos casi no se anima gestión señores 

y ustedes tanto la administración consejo que es que 

sí hemos venido aquí Japón es nuestro conocimiento 

al servicio de los ciudadanos pelo de manera 

responsable sin miedo a que nos midan porque y yo 

hago bien la gestión no a que me midan quién debo 

temer a la que la EMAB me midan canciones beneficios 

no me basta con el inicial un objetivo de manera 

objetiva vamos apoyar a los recicladores pero en que 

lo vamos a apoyar que lo que vamos hacer cómo vamos 

a medir esas acciones y sino plasmamos desarrollo con 

indicadores conversiones el control político va a ser 

de la misma calidad secretarías de espacio tener los 

gerentes de la Emab del acueducto de diferentes 
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mecanismos del imebuc etc… los vamos a tener allá 

envíamelos informe de gestión muy interesante la 

información resultados de la ciudad osea que avancen 

que le recuerdo que más 140,000 ciudadano votar por 

la expectativa de que Bucaramanga una administración 

pública con un control político diferente al del 

resto del país el plan de desarrollo vamos a plasmar 

esa diferencia señores esa va a ser el empeño consejo 

queremos Es que la administración nos coja el paso 

las proposiciones estado diciendo que le repito que 

yo no voy a meter en la estructuración porque los 

recursos las conocen ustedes pero tiene el diseño de 

la medición de este plan de desarrollo para poder 

aplicar lo te digo con mucho orgullo y por respeto 

señores porque se la tarea que ustedes han hecho pero 

también lo digo dándole prioridad y respecto a los 

ciudadanos a los Bumangueses les Tenemos que hablar 

claro y lo vamos a hacer señores si decimos que 

tenemos que hacer un equipo prioridad sea que los 

ciudadanos están esperando a fuera. presidente Muchas 

gracias muchas gracias a todos  

 

Presidente: Gracias concejal marina a las 11:00 y 

sociabilización va mantilla luego el concejal Parra. 

 

Concejal Mantilla:  Buenos días para todos los 

corporados todos los que nos siguen presidente hoy 

es muy importante porque es un tema  ambiental, salud 

y también la preocupación que referente a aquí en 

Bucaramanga la persistencia pestilentes olores que 

tenemos y seguimos siendo azotados más de la mitad 

de los bumangueses esa es la misión Hacer llamada de 

administración municipal a los docentes ambientales 

área metropolitana que se ha convertido en un mito 

en algo imposible poderle darle calidad y dignidad a 

más de la mitad de los bumangueses qué tenemos que 

seguir aguantando podredumbre así como se dice 

castizamente Las ficheras que empresas para procesar 

de concentrados y alimentos la zona de chimita 

generan esos olores agresivos qué daña y genera 

indignidad dolores de cabeza vómitos muchas personas 

y por eso aquí en el norte en las madrugadas fétidos 

eso es una Cruzada en lo que es el área metropolitana 
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las autoridades ambientales ya seré se llamaba el 

señor alcalde Bucaramanga Ingeniero Juan Carlos 

Cárdenas Qué es o sea una bandera de su administración 

logra minimizar o lograr que hacemos para mejorar la 

calidad de aire los bumangueses de esos dolores 

agresivos nosotros lo presidente de solicitó 

ingeniero de sistemas que proyecte una imagen Qué es 

preocupante estación de bomberos de Bucaramanga el 

director bomberos pues presidente que usted le dé 

unos minutos porque esto me preocupa mucho la 

situación según el informe de contraloría me la 

situación inviable Y problemas económicos en algo tan 

importante que bomberos de Bucaramanga aquí tenemos 

un informe qué nos dice las deudas que tienen la 

situación financiera por ejemplo terminación de 

patrimonio prácticamente con acentúa caloría A este 

paso bomberos prácticamente es inviable preso que se 

llamaba todos los corporados administración municipal 

más de 70 años servicio de la bomberos de la ciudad 

algo esencial entre debemos poner atención esta 

situación Pues yo sí quisiera el director de bombero 

me dijera que Cuál es la situación para que lo pongan 

contesto de 1 minutos señor presidente y lo pongo en 

la administración pongamos atención a esta situación 

esta era mi intervención señor presidente la 

situación de bomberos de Bucaramanga. 

 

Presidente: Gracias, concejal Nelson le damos la 

palabra. 

 

Concejal Nelson: Gracias presidente va compartirles 

pantalla los asuntos ambientales pues temas 

priorizados en la agenda y quisiera arrancar diciendo 

qué pero que su secretario alberca que toda la 

experiencia algo que se necesita mucho es toda la 

valentía presumir pues medioambientales que tiene el 

área Metropolitana de Bucaramanga entonces yo 

quisiera comenzar por algo creo que es integrar en 

lo que nosotros deberíamos de asumir en el abordaje 

en el asunto medioambiental de Bucaramanga el 

conflicto digamos aquí hablamos de muchos temas pero 

yo sí tengo experiencia en técnica especialización y 

maestría y a mi tesis es un abordaje de conflictos 
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sociales sobre conflictos migratorios y hay un asunto 

en conflictos medioambientales quién área 

metropolitana Bucaramanga no ha sabido manejar Y 

entonces en infraestructura los cerros Orientales en 

envuelven conflicto social lo rural también es un 

conflicto social las 12 tratamiento de agua también 

es un conflicto social áreas protegidas también es 

un conflicto social necesitamos un grupo 

interdisciplinario personas que abordan este 

conflicto qué manera preventiva porque el costo 

estación pública de Bucaramanga es alto cuánto le 

cuesta a Bucaramanga Avenida suspendidas las rutas 

cuánto le cuesta a Bucaramanga el lio con la cmb y 

todo el asunto atención que esto cuánto le cuesta le 

costaría a Bucaramanga no gestionar de manera 

adecuada el conflicto socioambiental con unidades o 

con empresas relacionado con Minesa es la primera 

respuesta que hicieron no poner de presente en el 

plan necesitamos un grupo de abordaje para el 

conflicto en lo social que es muy diferente los 

gestores de convivencia una iniciativa digamos de 

otra naturaleza o nivel barrial de otra naturaleza 

entonces primer punto necesitamos atender este 

componente segundo punto Qué es imperativo Pues en 

materia en calidad del aire nosotros estamos 

aprobando una estrategia que de financiación muy 

corta pero el reto que tenemos en materia que tenemos 

del aire es muy superior tenemos que aprobar tres 

metas incluso en articulación con la autoridad 

ambiental un protocolo ver respuesta para episodios 

de emergencia de calidad del aire no podemos repetir 

lo que pasó en algunos meses Qué sabemos con una 

respuesta que no estaba acorde caracterización 

cociente de las emisiones pues género 1 un rechazo 

social que estaba justificado el sustento técnico nos 

han aprobado por un comité grupo experto necesitamos 

un protocolo mi respuesta segundo necesitamos un plan 

de transición técnico de nuestra matriz energética 

de energía limpias es a largo plazo el protocolo de 

respuesta es a corto plazo pero esos dos elementos 

deben de estar incluidos y el instrumento fundamental 
para poder lograr cualquiera esas dos es caracterizar 

emisiones en Bucaramanga de forma actualizada no 
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podemos seguir tomando acciones con una 

caracterización de 4 no sería pues justo en materia 

de agua antes que nosotros por lo menos tengamos una 

caracterización fuentes hídricas que los cuatro 

mecanismos de responsabilidad que han pasado en 

limpio como mecanismo 1 mecanismo 2 quiero que seas 

un compromiso directo con Cuáles son los mecanismos 

sí guardabosques es un mecanismo siembra es un 

mecanismo pero necesitamos pasarlo en limpio no 

podemos mantener todo esto de manera abstracta y aquí 

es donde entra digamos un punto esencial qué haríamos 

nosotros él nefasto escenario el peor en escenario 

Es que le lleguen a otorgar la licencia ambiental a 

la depredadora Minesa cómo sería nuestra respuesta 

jurídica estamos listos para mandar la licencia aquí 

nosotros tenemos que tener el escenario dónde llegará 

eso a pasar Tenemos que tener toda la capacidad para 

salir a demandar no solamente para cuando le entrega 

Minesa necesitamos un equipo jurídico una estrategia 

jurídica con respuestas en este tema yo quiero 

contarles así como otros concejales lo dirán en su 

momento Mi voto está condicionado a la el visto bueno 

la defensa del comité de la defensa del agua páramo 

de Santurbán lo he bordeado de manera técnica en lo 

social por 10 años pero pues aquí que lleva la batuta 

es una de las Dos Banderas Pues de este gobierno la 

representativo Nosotros somos muy respetuosos yo 

puedo hablar y obrar amplitudes de y el rango fue Yo 

creo que es vital y en materia de basura mucho cinto 

hay que decirlo no entiendo la actitud y funcional y 

respetar cosa del gerente de la emab Nosotros somos 

muy respetuosos tenemos una meta qué puedo obrar con 

un poco más de amplitud te puedes ir que está muy 

respetuosos con la meta pero la neta no es respetuosa 

en el programa de gobierno el programa de gobierno 

se comprometió con un meta del 305 y nosotros estamos 

poniendo una meta del 5% entonces pues aquí lo que 

tengas que hacer a una meta razonable Y eso también 

implica una meta traducción de residuos si hablamos 

de corresponsabilidad también implica que el usuario 

la mitad de reducir su producción e incluso una 

característica de implementación qué nos permite 

distinguir de entre los usuarios que separa y que 
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tenga un efecto qué hacen pues viene proceso pues 

entonces aquí agregaría estos dos comenta la meta 

inmaterial aprovechamiento Y definitivamente incluir 

en materia de reducción de residuos Bueno entonces 

para eso es  presidente tendríamos que tener como 

lista las proposiciones para para abordarlo de fondo 

para sacar toda una decisión. 

  

presidente: Gracias concejal Carlos Parra te damos 

la palabra al director de bomberos digo por favor 

resuelve las dudas El concejal Nelson. 

 

Concejal Nelson : muy buen día presidente de lo que 

se menciona El honorable concejal Nelson sobre lo que 

nos envió también la contraloría que hace alusión de 

eso y es que efectivamente resultado financieros ver 

2019 del año pasado pero en la disminución de 

patrimonio bastante importante esta reducción al 

patrimonio ,bomberos está reportando la real 

situación que requiera de la entidad los estados 

financieros no se incluirán estás urgencias el 

patrimonio sino señores al concejo de Bucaramanga es 

una demanda que está bomberos no formular este 

establecimiento Ramón Álvarez el 65% bomberos más 

esta demanda fue presentada 2014 y tienes efectos 

2010 a las horas extras canceladas a a los bomberos 

del periodo recordemos una intervención que tuve con 

el concejo de Bucaramanga cuando presentamos en 

informe de gestión también la concejal marina tiene 

la Luciana a la disminución de  este patrimonio el 

reporte de la Real situación financiera que tiene la 

entidad o que representa bomberos acá voy a proyectar 

la respuesta que le dio controlaría donde 

efectivamente referente a este punto 2 respuesta por 

parte de bomberos fue que efectivamente existen 

diferencias con las variaciones doctora Marina le 

hemos comentado las relaciones que se relacionan en 

el patrimonio se relacionan en la pérdida del 

ejercicio verdadero reconocimiento de la sentencia 

judicial que tenía o que tiene bomberos y que fueron 

presentadas en el 31 diciembre en los estados 

financieros haciendo un análisis más profundo Es que 

la mayoría de las acciones ese es que es pasivo 
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estimados donde se reporta ejercicio pasivos y 

demanda estimados 617 millones de pesos 621 millones 

de peso Qué son los pasivos los litigios y las 

demandas que tiene bomberos y tenía Emab, esto es lo 

que  hace y la observación vemos aquí el más detallado 

vial de la cuenta sobre los sí y demanda y estos 

fueron en que la tierra se recortaron 2 de la 

variación de pasivos reportamos a 31 De diciembre las 

litigios o las demandas que tiene la entidad sacando 

principalmente la demanda por temas laborales en el 

2014 Qué temas conocidos los estados financieros los 

reportamos A 31 diciembre de 2019 y en la respuesta 

le incluimos y le informamos a la controlaría 

desconocida no conocemos los hechos ni por qué estas 

consistencias que estaban reportan los estados 

financieros anteriores porque no se habían presentado 

poemas decir que nosotros sí informamos y dándole 

cumplimiento de las normas informando los litigios y 

las demandas qué tiene el curso de bomberos si tenemos 

el cálculo oficina jurídica cautividad de la condena 

90% Qué es un tema del factor de la base de las horas 

extras de los bomberos poco de antecedentes antes de 

los bomberos no se cancelaba las horas extras pues 

entendía que su valor Hola retribución que ellos 

recibían mensualmente incluye con horario específico 

24 por 48 2008 reconoció efectivamente valor de las 

horas extras hasta tal operativo desde ahí empezaron 

los litigios y las demandas para reclamar este 

derecho en el 2010 se dio un proceso de Reconciliación 

y se le obligó a los bomberos a cancelar las 

reclamaciones que ellos estaban en el 2014 hicieron 

una reclamación con efecto desde el 2010 desde 2014-

2015 pues llevado hasta las Cortes y está la vigencia 

el 2019 fue devuelto hasta la entidad plan de recurso 

para que sea manejada y cancelada por parte de 

bomberos y cuando llega este proceso en el 2019 

hicimos la efectiva y correcta manifestación y 

resultados financieros del municipio de racionalidad 

deben tener estos estados financieros de reportar la 

información disfraz de Emab elementos que marcan. 

doctor Nelson esto no tiene que ver con plan de 

desarrollo, efectivamente señor presidente 

poniéndole la observación, tiene que ver con una 
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situación financiera, te lo que ocurre y no llega de 

hecho y desde bomberos de Bucaramanga se han 

reportado los estados de situación financiera 

ambiente y que tendrá sus efectos y las acciones de 

función de las personas qué reportaron los estados 

financieros de forma anterior, Le agradezco pero no 

estamos en el punto del día, Sería para mayo para el 

control en junio que serían los estados financieros 

de la entidad, entonces pueden interrumpirlo, con la 

orden del día la palabra. 

 

Presidente: concejal Tito Rangel, por favor nos 

dedicamos al plan del tema desarrollo. 

 

Concejal Tito:  a listo señor presidente. Buenos día 

señor presidente que gracias a todos y a todo el 

equipo despacho pues escuchando todo esto informe de 

la lectura que le hemos dado ambiental Qué es tan 

importante quiero retomar algo de lo que hablo Elver 

del plan de acción ambiental primero lo que quiero 

decirles es que Bucaramanga tiene más problemas sobre 

el tema ambiental muy muy fuerte algo del déficit 

caída del aire, soberanía del agua, la provisión de 

las estrategias tema de desastres reconociendo el 

trabajo que hizo el ingeniero excelente estaba con 

el acompañando en algunos asentamientos humanos pero 

representa un gran problema la ciudad la situación 

de residuos sólidos es un tema ya antiguo, Escuchar 

doctor Pedro Daniel Charras El Avance reconocer y lo 

que hacemos en mención de los cerros orientales y 

otros temas pero con respecto a lo que dijo Qué hay 

planes y herramientas con el tema de la nación cenaba 

que en ese tiempo iba más de 100,000 millones de 

programas en tiempos anteriores un problema para la 

nación y eso me generó a mí la curiosidad porque el 

doctor dijo que no había un resultado una inversión 

de 100000 millones en un programa educación y aquí 

tengo que recordar retomar lo que dijo hace un ratico 

la compañera Marina hablando del tema hablando de 

resultados qué metas a veces simplemente se nos queda 

en indicadores porque es que eso es una inversión 

impresionante le recomiendo al señor que nos siga qué 

más bien tengamos en cuenta listar estos indicadores 
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y sobre el tema educacional qué situación que es tan 

importante no podemos culpar a la ciudadanía porque 

esto hace parte de un proceso de déficit rural de 

muchos años que ha sido forjado para eso estamos 

liderando programa importante la transversalidad tema 

título relacionado con entidades administrativa son 

importantes No puede haber un resultado metas como 

rutas selección de Viva en cuanto al tema de la Emab 

tampoco la tecnología lo que decía el doctor Pedro 

está eso en el Limbo hablando de este programa también 

tengo que decir que esto te sumas problemas que 

tenemos que sumar a al igual que tenemos en cuando 

la autoridad ambiental yo no sé qué va a pasar yo sé 

que él al frente está inquieto por esto cristianismo 

que tiene la autoridad no sabemos A quién se le debe 

presentar de ser por eso está afectando al municipio 

y yo creo que tenemos que levantarnos ver la voz y 

no podemos seguir Llanos y sus 4 años esperando qué 

Define aquí la autoridad mientras aquí la socia se 

sigue digamos contaminando timba y el tema ambiental 

se sigue degradando que como propuesta hay un 

documento del tejido documento de incorporarse en el 

plano y en el presupuesto puede más estar violando 

la Norma estamos viendo poca información del tejido 

como propuesta y como metas invitar al de planeación 

es que el plan debe tener sido en cuenta documento a 

una base tener en cuenta este plan la ley la 

resolución 0057 en el Ministerio de vivienda bien 

dice en otra el municipio de presentar al consejo 

antes de presentar el presupuesto anual un uniforme 

Yo quisiera que se hubiera implementado Dentro de 

este plan dentro de las metas anualmente se trabaja 

en el consejo escuchando un informe de plan una 

propuesta que quiero hacerle secretario que tenga en 

cuenta Qué es incorporarse dentro del plan resolución 

de Ministerio de vivienda para el consejo es muy 

importante todos los concejales aquí nos 

comprometemos en el tema de ambiente excepción todos 

nos comprometemos este informe es una resolución y 

un decreto Igual me tiente a media vivienda 

incorporado con respecto a lo que habló el doctor 

Pedro Vuelvo y repito los que estaban en el Carrasco 

excelente enloquece avanzado y bueno se le puede 
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mostrar a las autoridades competentes Cómo se ha 

avanzado el manejo técnico del carrasco porque el 

tiempo es muy corto Más sin embargo para el doctor 

Pedro vamos hablar desde la meta te está hablando de 

1.5 pasar el 5 proyecto multiplicar la meta yo creo 

que podríamos ser un poquito más ambiciosos que las 

metas nos pueden dar un Rango poder soñar en grande 

Sí se puede sí se puede pensar en un poco más cabe 

recalcar que el gobierno o el plan gobierno si Juan 

Carlos que lo que hablo de lo de antes hablando de 

sobre la meta 30% Ya ni María revisemos estas metas 

lo que pienso es que está permitiendo está 

observación proponerla con consejo para estos días 

que vienen unas metas más elevadas decirle a todos 

los compañeros que vamos a hacer quedé lleno el lleno 

de metas y podamos estar un poco más al tema de la 

administración lo metemos ahí un poco más allá yo 

creo que nuestro compromiso con la ciudadanía y 

también el compromiso del despacho el concepto de la 

avance dale la bienvenida al doctor el Elber en el 

proceso estamos comprometidos algunas cosas Me 

gustaría que tuviéramos en cuenta para terminar es 

que nosotros pudimos presentar ante el consejo el mes 

de marzo un acuerdo 0605 del 13 de marzo del 2020 de 

principios y secciones de participaciones, número de 

árboles hay dos cosas que no se pueden ignorar doctor 

Elber , número 1 que ya hay un inventario para 

terminar es que nosotros pudimos presentar ante el 

consejo el mes de marzo un acuerdo 0605 del 13 de 

marzo del 2020 de principios y secciones de 

participaciones, número de árboles hay dos cosas que 

no se pueden ignorar doctor Elber , número 1 que ya 

hay un inventario arbóreo, la forestación de los 

árboles es algo que existe en el componente 22,322 

creo que pudiera ser algo también algo ambiciosos 

volviendo al tema con el subsecretario, vamos a ser 

algo más ambicioso el tema alboreo vamos o viendo las 

tutorial ambiental queda todo en el limbo todo el 

desastre lo que está pasando una de la ciudad con el 

tema de árboles puede quedar ahí , pues los árboles 

son importantes tenemos dos insumos importantes 

número 1 que ya hay un inventario trabajemos sobre 

eso , el número 2 El acuerdo principal El cuál soy 
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el actor y que planteamos no sólo se culturiza la 

ciudad se invierte en la educación sino que seamos 

certeros y pongámonos una meta de árboles en esto que 

si podemos una meta quitar y avanzar contra este 

decrece arboleo , señor presidente , bien que gracias 

un saludo especial para todos. 

 

Presidente: Gracias concejal tiene la palabra el 

concejal Jaime Andrés. 

 

Concejal Jaime Andrés: Gracias presidente en saludo, 

muy especial para ti Para todos los compañeros , un 

debate diría yo, Creo yo que de los más importantes, 

qué tiene el plan de desarrollo, por los temas tan 

sensibles y fundamentales para el sostenimiento y el 

futuro de nuestra ciudad, Bucaramanga ha venido 

despertando frente a temas que durante décadas se 

pudieron e adormecidos los temas ambientales ácido 

temas en que la comunidad poco a poco ha crecido y a 

crear una conciencia frente a la estabilidad con el 

agua el aire son las diferentes determinaciones de 

proteger los árboles pero se hace necesario como fue 

planteado en el plan de desarrollo que la defensa no 

solamente el agua, de los cerros orientales la 

defensa , de los árboles la defensa en la ciudad, de 

la flora, de la fauna, escarpa de la ciudad puede 

hacer realmente protegida por presupuesto realmente 

significativo para que esto se pueda lograr para 

nadie es un secreto la batalla campaña lleva la 

comunidad en la pretensión de los recursos hídricos 

pero también se hace necesario que esto se articulen 

es un plan complementario porque no podemos estar 

dependiente del agua de manera acérrima pero siendo 

laptop y siento permisivos tema de la protección del 

medio ambiente Cómo son los cerros orientales qué 

tengo que ser muy Franco y una de las grandes 

preocupaciones que nosotros tenemos es que cuando se 

empiezan a tocar los cerros orientales por simple que 

parezca la estrategia empezamos abrir una puerta de 

par en par áreas proyectos de Urbanización libro de 

manera ilegal y otros de manera formal yo sí quisiera 

invitar a la administración para que las metas que 

están contempladas en el tema ambiental tengan una 
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articulación profunda con el área metropolitana en 

temas como el cuidado de cada árbol que tiene la 

ciudad conociendo ver sistema de la planificación qué 

tiene el área metropolitana frente para dimensión 

georreferenciada en cuanto a la ciudad Cuántos 

árboles tiene y Qué características Con qué tiempo 

tiene cada uno de estos este sistema se pueda Público 

de la gente Bucaramanga pueda conocer y para 

participar de cuidarlos los árboles que hay en la 

ciudad de esta misma manera te puedo aplicar 

mecanismo en el que la comunidad haga parte del 

cuidado y la transformación de  las diferentes zonas 

boscosas que tiene Bucaramanga por su geografía si 

ustedes miran la mitad de la ciudad tiene partes de 

escarpa por estar en una meseta está ahí escarpa 

entra a muchas partes de la ciudad cómo es él el 

sector de Sanadresano La Rosita bajo el puente la 

novena Monte redondo Real de Minas,  estoraques y si 

se proyectan y si se construir alrededor de esto no 

sean simplemente escarpas o escondederos de 

drogadicción lugares donde fácilmente se pueden 

organizar de manera ilegal y se puedan generar 

proyectos como el Parque del loro Qué puede conectar 

al puente de la novena el centro de la ciudad hay un 

desarrollo importante no solamente a nivel turístico 

sino a nivel ecológico y de cuidado del medio ambiente 

yo le digo porque aplaudo de manera contundente la 

que la pelea y la protección del agua pero siento que 

estamos siendo muy laptop en la protección del medio 

ambiente en la planeación y visión de la ciudad A las 

diferentes escarpas fauna en el área metropolitana 

en el cuidado de los árboles y respuestas que más me 

tienen analizando plan de desarrollo la visión que 

tiene el gobierno municipal con la petar saber que 

cuanto va a costar esa petar se hace necesaria y la 

ciudad está en deuda con esa petar ahí dice cuánto 

van hacer estos costos una proyección alta creo que 

se tiene que entrar a evaluar Qué trabajo se va hacer 

con Qué trabajo se hacer no solamente con la petar 

con las diferentes cuencas hídricas que tiene En el 

municipio necesario que es necesario que se actúe 

manera importante Qué vamos a hacer con La Represa 

de tona no veo en el plan de desarrollo qué manera 
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se va a utilizar esta La Gran Reserva que tiene el 

agua ciudad que tienes para muchos años y esto hace 

parte de la ciudad hace parte de un proyecto de 

construcción en el que se tiene que contemplar, La 

Represa de tona Qué vamos a hacer con ella cómo vamos 

proteger las diferentes cuencas hídricas que pasan 

por Bucaramanga por las empresas que arrojan a y e 

vierte en toda la contaminación Estos son temas que 

debemos de contemplar importante que entró de debate 

condiciones presidente se contemplen estos temas para 

saber hacia dónde va Bucaramanga frente al tema de 

arborización , frente al tema de las escarpas ,torna 

parques y el cuidado de árboles en torno al tema de 

los cerros orientales y en torno a La Represa de Tona 

y apretar Qué son temas que significativos, sin dejar 

de lado un tema tan vulnerable como es el tema de las 

basuras que ya este es un debate qué solo entrar en 

él no nos llevará tiempo , yo quiero dejar este 

panorama , claro presidente , en aras de que los 

secretarios y los directores de los diferentes 

institutos , pensemos el tema del medio ambiente no 

somos , no solo como la protección del parque del 

páramo de san turban sino que integremos un sistema 

de árboles el tema de cuencas hídricas un tema de 

contaminación por las empresas, el tema de las 

basuras , el tema de la represa de Tona , todos son 

temas complementarios que al final , van hacia lo 

mismo y el cuidado del aire , el cuidado del agua, 

el cuidado de las zonas verdes que al final es lo que 

les vamos a dejar a nuestros hijos , muchas gracias 

presidente. 

 

Presidente: gracias concejales Jaime, concejal, Robin 

si es para pedir sesión permanente, señor presidente 

es aprobada la sesión permanente claridad el señor 

concejal momento porque vamos a ir receso y cuando 

volvamos ya se han cumplido las 4 horas. 

 

Presidente: concejal chumi tiene la palabra, Le 

agradezco ser puntual porque nos vamos y hay que 

entrar a socialización. 
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Concejal Chumy: bueno entonces voy a hacer muy breve 

para saludar a todos los funcionarios concejales que 

los ciudadanos que hoy acompaña en esta importante 

sesión de concejo de Bucaramanga son muy puntuales 

señor presidente que primero reconocer por una vez 

que es más importante la socialización el concejo de 

Bucaramanga que hoy no tiene tocando uno de los temas 

de mayor interés de la ciudad como es el tema 

ambiental de manera que hay unos componentes Cómo 

cerros orientales, Cómo páramo de Santurbán, calidad 

del aire que todos los ciudadanos esperan de todos 

nosotros mucha responsabilidad yo creo que hoy debo 

de agradecer el nombre de los ciudadanos de este 

consejo debo aclarar importantes disertación del 

doctor Eva un especialista en derecho ambiental el 

que ha hecho una radiografía totalmente Clara 

transparente tiene que ver con la situación del medio 

ambiente en la ciudad de Bucaramanga y creo que ahí 

en esa importante disertación que se condensa están 

todas las inquietudes que los concejales de 

Bucaramanga hago énfasis en algo señor presidente es 

que nosotros estamos hablando por ejemplo de la 

calidad del aire por ejemplo el tema de la 

arborización pero que no se olvida que hoy el área 

Metropolitana de Bucaramanga no es autoridad 

ambiental urbana, ese acuerdo Metropolitano, creo que 

el 016 del año 2012 Hay que luchar lo que ojalá en 

el consejo de estado el gobierno nacional porque 

tenemos que recuperar concejales la autoridad 

ambiental urbana para el área metropolitana de 

Bucaramanga mientras canté estamos sometidos a la 

politiquería y corrupción toma de la corporación 

defensa de la meseta de Bucaramanga y prueba de ello 

Es que en el mismo documento de plan de desarrollo 

Oye te vamos qué se precisa en la página 97 señor 

presidente que uno de los causantes de los malos 

olores en Bucaramanga , concejal Señor Nelson 

Mantilla, y concejales de Bucaramanga que es una 

inquietud de la comunidad, en esa página 97 , 20 los 

focos de generación de malos olores en Bucaramanga 

parte de la planta de tratamiento de aguas residuales 

de la petardo de Río frío son las empresas; avinagro, 

coinagra, perdón avinagro y cosander , está explícito 
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en el plan de desarrollo y desde hace muchos años 

sabemos que esas son las empresas que contaminan el 

aire en Bucaramanga se generan malos olores y no hay 

poder humano que le ponga orden qué le ponga canción 

a esto porque efectivamente porque esto no maneja la 

corporación defensa de la meseta de Bucaramanga, son 

situaciones que nos permiten honorable concejales 

ayudar al gobierno del ingeniero Juan Carlos Cárdenas 

y al área metropolitana, para que recupere esa 

autoridad urbana qué nos permite efectivamente 

accionar y tomar sanciones para quién es están 

ocasionando este problema grave de la generación de 

malos olores también quiero decir qué me preocupa 

muchísimo te invito al gobierno y a todos integrantes 

especialmente de la secretaria medio ambiente para 

que trabajemos intensamente tema de ruido de 

Bucaramanga, ese mapa de ruido del área metropolitana 

de 2019 nos dejan muy preocupados del 73.7% de la 

población de Bucaramanga está expuesto, es una 

actuación muy grave porque es un índice muy alto de 

ruido para los ciudadanos especialmente en el horario 

nocturno Si queremos que queden inconstancia de estas 

sesiones estamos debatiendo previa lo que será la 

aprobación del plan de desarrollo de Bucaramanga 

2020-2023 en el tema de cerros orientales señor 

presidente ratificar nuestro compromiso como concejal 

de Bucaramanga en el centro democrático estamos 

defendiendo del páramo de Santurbán y me alegra 

muchísimo yo aplaudo plan de desarrollo tal y como 

se veía y cómo lo explicaba el productor Panqueva hay 

compromiso y ratificación del alcalde Juan Carlos 

Cárdenas de este gobierno de ver atranca muerte el 

páramo de san-turban Este es un compromiso que 

asumimos con la ciudadanía y estamos aquí para 

defenderlo el páramo de san-turban porque este tema 

no le pertenece a ningún partido político , el tema 

de san-turban ,el tema del cerro orientales, no tiene 

color político Así que anunció a la ciudadanía 

concejal del centro democrático también tengo ese 

compromiso defender el páramo de san-turban pero sí 

le pediría coherencia a muchos que defienden el 

páramo de san-turban pero guardan silencio con el 

tema de los cerros orientales nos interesa sí o no 
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el medio ambiente porque igual esa eso que están 

haciendo en los cerros orientales está poniendo en 

riesgo, el aire y poniendo en riesgo, el medio 

ambiente de la ciudad Bucaramanga es el pulmón 

nuestra ciudad los cerros orientales Así que pediría 

a todas las organizaciones cívicas y sociales 

concejales líderes Qué es y cómo defendemos el páramo 

de san-turban tenemos que vender también los cerros 

orientales para que haya coherente recurso señor 

presidente que hay compromiso por parte de este 

consejo en la defensa del medio ambiente que haya 

funcionarios que haya panque va hoy En este gobierno 

de Bucaramanga valoró también el compromiso de la 

defensa del medio ambiente que está contemplado en 

el plan y que también Seguiremos trabajando por esa 

ciudad que tanto queremos para que tengamos un mejor 

aire para que tengamos una mejor ciudad ambiental 

mente viable Muchas gracias. 

 

Presidente: un abrazo para todos. gracias a usted 

concejal chumi secretario vamos a receso, nos vemos 

a las 11 de la mañana, la socialización y 

participación que tenemos en el programa en el día 

de hoy sí señor presidente. 

 

Presidente: señor secretario llamar a lista para 

verificar el cuórum.  

 

Secretario: entonces han respondido 17 honorables 

concejales señor presidente así las cosas por lo 

tanto y cuórum, decisorio y por lo tanto podemos 

continuar con el orden del día. 

 

Presidente: tiene la palabra concejal Luis Ávila.  

 

Concejal Luis Ávila:  presidente un cordial saludo 

para todos, para declarar sesión informal. 

 

Presidente: honorables concejales ¿aprueban la sesión 

informal? 
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Secretario: señor presidente fue aprobada por los 

honorables concejales sesión virtual la sesión 

informal.   

 

Presidente: Damos inicio con la doctora Claudia, un 

saludo especial, Orlando Beltrán, con la temática que 

tenemos para el día de hoy. 

  

Doctora claudia: señor presidente muchas gracias de 

acuerdo al cronograma del día de hoy los temas son 

el páramo de Santurbán y los cerros orientales sector 

de la construcción las intervenciones en el día de 

hoy empieza temporada del señor Elkin Briceño. 

 

Doctora Claudia: don Elkin por favor habilite el 

micrófono. 

 

Elkin Briceño: lo primero referente al tema de  cerros 

orientales pienso que es una propuesta para empezar 

a dirimir el riesgo que hay en estas áreas, es que 

las figuras de preservación que han sido establecidas 

entre el corredor de los cerros orientales de 

Bucaramanga las veredas de Floridablanca y el parque 

natural regional cerros la judía conectividad con el 

sistema regional de áreas a fallar y han fallado 

porque principalmente el distrito son una herramienta 

demasiado laxa que han permitido la intervención de 

los cerros por decisiones administrativas como es el 

caso de la construcción de la vía Bucaramanga, 

Pamplona la autovía hubo una sustracción del 

distrito, habilitar esta vía y que es el peor desastre 

ambiental que está ocurriendo en la ciudad de 

Bucaramanga y al que de manera tibia hemos respondido 

las instituciones y la ciudadanía, más de 20.000 

árboles una fragmentación del territorio en un área 

de especies amenazadas fue designada como área 

importante, Un proyecto del parque de los cerros no 

le aporta nada. 

 

Doctora claudia: ya un momento que tenemos 

inconveniente con la descarga de sus imágenes 

Lo primero es una frase para hacerlos un poquito 

reflexionar cito a un conservacionista verdadero sabe 
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y dice el mundo donde habitas0 no es entregado. haya 

continuamos más allá de cualquier discusión política 

y económica todo lo que voy a decir de los cerros 

orientales es que no se puede pasar por encima de los 

intereses de ciudad que son lo mismo de la vida. 

pasamos, el impacto sobre esta reflexión respirando 

Aire puro y está viendo una ciudad y es la que está 

asegurado un bienestar y armonía porque nosotros como 

ciudadanos estamos contaminando permanente Y quién 

se encarga de limpiar ese aire que entregamos sucio 

y lleno de polución, los árboles que están sembrados 

alrededor de nuestra ciudad en los cerros orientales, 

seguimos. una fragilidad eco sistemática diferente 

mente afectara los seres de vivos que allí cohabitan, 

seguimos. yo claramente orientales ojos toda la 

contaminación smoth incluso se habló del pico y placa 

ambiental, y que lo genera? Desgraciadamente el 

incremento del hierro y el cemento sobre la ciudad 

que está contaminado el aire y no lo permiten salir 

y entonces los cerros orientales se convierten en un 

pulmón fundamental para   que estos fenómenos no se 

vayan haciendo cada día más crecientes y nos vayan a 

obligar a generar un pico y placa ambiental 

permanente en la ciudad seguimos con grandes ligas 

que igualmente cambiar no te llegas tarde cuenta con 

un crecimiento de una mesa en la naturaleza a mayor 

tránsito Me encontré con una persona que habita en 

el barrio los Anaya y me dijo Mauricio insista en la 

protección de los cerros a la parte que están haciendo 

intervención un grupo de venezolanos que estaban 

haciendo un sancocho dentro de los cerros  y le toco 

a él Apagar lo que dejaron prendido con toda seguridad 

se hubiera formado un incendio, esto se llama falta 

de control y seguridad venta de controles en nuestra 

protección seguimos  una inversión de  10,000 

millones de pesos tenemos más de 100 personas que 

están en este momento se están tomando la vía desde 

el corcovado adelante sobre la vía a Cúcuta y más o 

menos unos 3 kilómetros en  eso el causante de los 

cerros orientales  ambientales generando el 

ecosistema y no sabemos que los cerros orientales 

tienen conexión directa con la montaña y directa con 

los cerros orientales, seguimos. YouTube para este 
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proyecto de lo queremos. Hay muchas formas vivir Los 

cerros hay turismo ambiental y hay formas que no 

afecten más de 70 especies de aves como lo dijo Elkin 

que amplio suficientemente seguimos. cierro con unas 

imágenes que estás viendo acá y fueron tomadas en los 

cerros orientales les agradezco la oportunidad de 

intervenir ya Qué son especies de los cerros 

orientales, gracias por la oportunidad y espero que 

esto sea un gran efecto positivo para los ciudadanos 

Muchas gracias Claudia y honorables concejales. 

  

Doctora claudia: continua el señor Jorge afanador. 

 

Jorge afanador: ya tengo audio. 

 

Doctora claudia: si señor lo escuchamos todos. 

 

Jorge afanador: Hola como van con la falsa pandemia 

que va a dejar en ruina a todo el mundo de entrada 

voy a exponer el conflicto de intereses que tiene 

proyecto bosques de los cerros orientales, 

desafortunadamente  no me deja compartir pantalla de 

los participantes, pero en el chat  colgarle acabo 

de subir la imagen donde está  explicado el conflicto 

de intereses, proyecto  va desde el corcovado hasta 

el jardín en la primera etapa les tengo una cifra 

mente realmente área vehicular del barrio los Anaya 

son 600 metros origen y un covid y el lado derecho o 

izquierdo para favorecer Y eso es muy grande tapa en 

segunda etapa del proyecto los cerros orientales 

precios de ver Rodolfo es un horror y Manolo y Rodolfo 

Hernández socio de la firma promisión S.A fondo de 

invierte en urbanas y a su vez en el fondo 

inmobiliario de Santander disco Incluyendo los 

constructores de la ciudad, esto significa que bajo 

la   investidura que tenía la alcaldía se cometió una 

falta gravísima penal que lo único que hacía era 

favorecer los intereses propios de sus gobernantes. 

pues Rodolfo y sus socios Rodolfo Hernández realmente 

son la pandemia que han destrozado a Bucaramanga. 

La falsa pandemia del covid tiene algo positivo para 

todos y se los hablo para que les llegue al corazón 

y es que nos hizo mejores personas y esa oportunidad 
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no la   podemos perder porque como ser seres de un 

proceso evolutivo la vida nos está dando una  

oportunidad de enderezar el camino a todos los que 

tiene intereses en la política sean  mejores personas 

por favor creyentes de la verdad ambiental  Qué es 

un hecho, podemos observar la verdad del panorama 

lejano como podemos ver  hasta los últimos detalles 

de la geografía . yo lo que veo es que hoy cuando 

ustedes observen ese conflicto de intereses los 

miembros de la liga van a dejar de apoyar a esa 

pandemia como lo es Rodolfo Muchas gracias. 

Dra claudia: muchas gracias continua el señor Jairo 

fuentes, don Jairo lo escuchamos. por favor habilite 

su micrófono, listo don Jairo le escuchamos. 

 

Jairo fuentes:   buenos días a todos Gracias por la 

invitación  teniendo  en cuenta el tiempo limitado 

yo quería referirme al tema de la licencia ambiental 

quiero referirme que algunos funcionarios de la 

alcaldía dicen que el proyecto no tiene licencia pero 

en realidad si se mira el decreto 2041 decreto  del 

2014 licenciamiento bueno proyectos son los proyectos 

que requieran  infraestructura secretaría de la Real 

Academia infraestructura dice que son por servicios  

la alcaldía ha ampliado notoriamente y además poner 

iluminación, licencias problema es lo que es cabe en 

este proyecto 2041 y activamente necesita licencia 

activamente.  Son afectados los ciclos que 

desarrollan las aves esas aves bonitas y reptiles por 

la contaminación lumínica. esto es simplemente para 

recalcar que se necesita licencia además de esto 

estos la ampliación senderos tenemos clima tiradores 

y demás este  Proyecto 16.000.000.000 esos y tienen 

un Impacto  que no se van a talar árboles pero para 

hacer senderos de árboles del futuro y esto tiene un 

efecto sobre el desplazamiento de las especies la 

reducción de la biodiversidad  en estos cerros yo 

trabajaba con la uis 2 años  corrientes que renuevan 

el aire en Bucaramanga son estudios donde las aves 

se perjudican y aumenta el calentamiento global 

Bucaramanga aumentado más en Colombia del estudio 

digo aumenta la contaminación del aire Precisamente 
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es no tocar este temas en donde se varia el aire en 

Bucaramanga. 

  sobre el tema de Santurbán es muy importante 

resaltar el análisis del Acueducto que han encontrado 

Arsénico y mercurio en la quebrada del rio velez que 

desemboca en la surata que abastece a Bucaramanga. 

Si hay arsénico es posible que haya otros elementos 

como el uranio   que hay en las montañas, uranio se 

conoce como un material radiactivo uno de las cosas 

que tocaría actualizar son las mediciones de mineral 

que una cosa la medición del uranio el agua, le 

preguntaba diferentes funcionarios que no hay 

absolutamente nada. también hay un estudio de la 

universidad industrial de Santander que encontraron 

irregularidades menstruales en mujeres que habitan 

en zonas mineras Y ese tema de salud es importante Y 

si ya hay ese tipo de irregularidades menstruales 

esto es la punta del tempano de que puede haber muchas 

cosas y creo que se me termino el tiempo, Muchas 

gracias. 

 

Doctora claudia: dr muchas gracias continúa el señor 

Osvaldo Javier picón. 

Osvaldo Javier: con saludo para todos, me escucha 

bien, mi nombre Osvaldo Javier peralta pertenezco al 

grupo de Caminantes de la universidad industrial de 

Santander como se dice este grupo de caminantes que 

no se deberían llamar así si no senderistas personas 

listas existe un protocolo para esto otro trochadores 

te camine Buenas tardes señor Rafael Gonzales hacer 

el papa de los concejales más agarré una pandemia 

vamos a participar a ver si estaba el concejal Lozano 

Carlos Parra porque razón que tuvimos una reunión 

antes de la pandemia hablando y se dieron cuenta 

cerros orientales y decidimos hacer Cómo y para mí 

es una sorpresa muy desagradable reactivo la 

construcción de los cerros orientales perdiendo con 

los concejales por el alcalde que quiero seguir 

adelante sin importar lo que piense la posición de 

la comunidad y algo más interesante adiós digan 

cuánto conozco la costa y esta situación paraco Por 

qué se inició sin licencia eso vale copa 

Metropolitana activar hasta el día no contestaron 
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para asuntos ambientales y nadie dio razón ante la 

procuraduría bueno dice que el que incumple la norma 

sea sancionados pero Luis Bohórquez fue a parar a la 

cárcel por otras cosas no por lo nos quieren dilatar 

el proceso mientras hacen las donas entras ascensor 

piñas 2.5 kilómetros que la gente no va a cuidar de 

la naturaleza  yo soy una de las personas que si 

siembro naranjos y sabe que pasa me llevo con la 

sorpresa que me los arrancan de raíz yo soy una de 

las personas que pongo unas tacitas  para que pase 

el perro y coma y como me paso que hasta las han 

orinado por eso digo que somos  salvajes 

ambientalmente . Entonces construir un camino que no 

se necesita Qué proporciona la naturaleza poner uno 

escuchar música orines de borracho entonces va haber 

degradación de la naturaleza el protejámosla del peor 

Depredador que es el ser humano y ahora. 

 

Dra claudia: Mira tiempo se terminó el tiempo 

seguimos con el señor Uriel amezquita. don Uriel 

tiene sonido. 

 

Uriel a mezquita: Uriel aló habla Uriel Amézquita soy 

delegado de acción comunal barrio  buenos aires y lo 

de vivir en parte oriental 40 años de la parte el 

consejo que se trata proteger los cerros  orientales  

estamos de acuerdo todos ,gente que construye y ahí 

ranchitos la pos Y qué hacer un proyecto ecoturístico 

partidos ni de fiesta esa Laguna poco más abajo a los 

400 años de Bucaramanga metros más abajo del 

restaurante corcovado y para el consejo por radicado 

en la secretaría para ver si se podría tener en cuenta 

y tener los estudios para no  perjudicar el medio 

ambiente de los cerros orientales en un zoológico 

Cómo perdido para aprender preservar el medio 

ambiente  pero para el estudio  y análisis del plan  

desarrollo 2020-2023 para leer más  no me quiero 

alargar más. 

 

Dra claudia: continúa el señor José Luis Hernández 

Jaime señor José lo escuchamos. 
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José Luis: ¿José Luis será que puedo compartir la 

pantalla? 

 

Dra claudia: si señor está habilitado para compartir 

la pantalla, si tiene algún inconveniente con mucho 

gusto. 

 

José Luis: listo gracias ya pueden observar la 

pantalla ¿ Quién es la siguiente y cada vez iniciamos 

más a la montaña homosapiens y yo realmente anhelo 

la zonificación turismo desafortunadamente no hay 

montaña masiva de azúcar proyecto va a Resaltar 

Resaltar a más de 100 personas  que habitan 14 y 3 

segundos 309 y9 en un área de estudio de preservación 

compensar con una forma ordenada en la montaña y no 

nadie protegida ambientalmente  problemas previos 

quien se ha tomado la montaña la falta de Cuidado 

ambiental aguas residuales los pueblos para 

ecoturismo fue detrás de usted bien avenidos peligro 

mental para especies no tiene estudios la 

administración Es como la pasada proyecto boca 

podemos ver espacio público que es una ciudad montaña 

Qué es un lugar de reserva la visión de conservación 

culturismo con concentración ecosistémica la 

posibilidad de encontrar el desarrollo sostenible nos 

asesoren temas de impacto ético de Found frente a 

especies logo para Mac biótico proyecto como la 

iglesia empezar la meseta de Bucaramanga las quiero 

soltar electivas que puede ser como en los cerros 

orientales en Bucaramanga tipografía Y ustedes son 

documentos la consultoría buscó más de 2000 millones 

en el año 2017 Willy md y las que no oficiales 

cambiaron uso de suelo y ahora llevan allí 

esparcimiento el  ocio espacio Bucaramanga 

teóricamente en Bucaramanga tenemos  selva de cemento 

acumulado la ley de 1959 lo permite forma Bucaramanga 

como hemos intervenido en la montaña de forma 

sistemática ir a la meseta bien gracias mayor se 

podían ver los cerros eliminamos y las constructoras 

se fueron tomando las montañas venta la Urbanización 

ilegal  de la comuna 14 legalizando lo ilegal. 
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Dra claudia: Muchas gracias continua la intervención 

del arquitecto Hernán Clavijo. 

 

Hernán Clavijo: Buenas tardes a todos  soy 

administrador no soy arquitecto yo quiero empezar mi 

intervención con una cita  con una cita que no se 

desarrolla en cerros  orientales para que podamos 

diferenciar entre una cosa y la otra no me voy a 

referir a los  cerros orientales y el banco 

interamericano desarrollo promueve crecimiento 

industrial no calificada botines de trabajo necesita 

Pepe Aguilar recuperación comienza Iré o comentario 

efecto multiplicador que impacta múltiples industrias 

generando bienestar a trabajadores del sector y 

aportando de manera significativa a mejorar los 

índices de calidad de vida de las personas, en épocas 

de crisis reactivar la economía Reactivar promover 3 

iniciativas Cómo recursos privados públicos proyecto 

ejes principales que hemos discutido con personas 

conectadas de hoy como la movilidad y servicial 

alcantarillado pues tener más fue el proyecto trabajo 

en Bucaramanga y las cándidas la cantidad los 

municipios del campo estos planes para la red región 

desarrollo carga estructural pertinentes sostenibles 

para que no se queden la mitad viene Play 4 maratón 

Cómo financiar el desarrollo urbano y no queremos que 

crezca en el área metropolitana unas predios  muy 

importante 168 hectáreas en la ciudad ando pues royal 

vivienda de interés social necesita no es mío 

municipio y trabajamos de la mano con administración 

para estructurar proyectos y llevarlos a buen término 

porque no podemos seguir peleando el agua desarrolló 

la vida en la salud sin salud y sin agua sin 

protección digamos de recursos naturales y es 

importante que todos tengamos pongámosle a pelear  

con el desarrollo urbano de Bucaramanga Muchas 

gracias por su atención. 

 

Dra claudia: muchas gracias continua el arquitecto 

Jaime pinilla. 

 

Jaime pinilla: muy buenos días gracias señores del 

concejo por esta invitación en mi actividad  Cómo 
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arquitecto tener el conocimiento y la implementación 

de planes de desarrollo para aportar desde mi 

experiencia que la ciencia para puertas poseer una 

maestría injerencia proyecto Lomas y una 

especialización aprovechar este momento único de la 

ciudad de Bucaramanga buscando a nivel nacional 

conformar un compex con 16.000 hectáreas de 

infraestructura Bucaramanga tiene una oportunidad 

única para el desarrollo viviendas de  desarrollo de 

proyectos Consideró que es muy importante responsable 

una oportunidad  única para generar desarrollo con 

vivienda de interés social y bienestar que aporta 

crecimiento a la sociedad de  Bucaramanga en este 

momento caminando planes posibles proyectos 

totalmente legales , para sacarlos adelante las luces 

sacarlos adelante oportunidad única en Bucaramanga  

sociedad textos sociedad de la mano  un proyecto 

modelo  para Colombia de la mano se desarrolla en la 

ciudad una opinión el momento que tiene la está 16.000 

hectáreas, están los  recursos a nivel nacional y es 

una oportunidad única qué podemos generar una 

solución de 15.000 unidades pará del desarrollo 

porque están los terrenos y los de clase de proyecto 

qué liderazgo desarrollo en la ciudad, con mucho 

gusto puedo aportar agradezco  la invitación no se 

trata de tener conciencia les aseguro entre 3 a 4 

años tendremos un proyecto único en él departamento 

Santander Conagua agradezco la oportunidad  que me 

dieron en  el concejo la comisión el país a mejorar 

. 

Dra claudia: Muchas gracias continúa el arquitecto 

Otto Federico Cala, arquitecto lo escuchamos. 

 

Otto federico: Hola cómo estás saludos a todos los 

concejales, al dr Beltrán. que con sus excelentes 

aportes dado un buen contexto amplio de  hábitat y 

territorio, de la sociedad colombiana de arquitectos 

aportes importante articular una política en 

construcción sostenible mismo lograr modelo 

desarrollo sostenible ese modelo de  desarrollo 

sostenible voy a mentir implica quién lo soportamos  

Pilar social y económico esto se necesita un gran 

nivel de articulación para que uno de estos pila algo 
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que podemos observar  la carta básicamente video es 

una serie donde hay dos ciudades un abajo y otra 

arriba atributos diferentes y otra que está arriba 

están discutiéndose los cerros y cuando sea un 

desarrollo sostenible económicamente viable puede y 

los que paguen el pato no sean los habitantes de ese 

bosque porque disco que no importa al que quienes van 

a quitarle la tranquilidad a la fauna o a tirar la 

conectividad del ecosistema no estrato 1,2, 

3,4,5,6 eso al cucarachero no le interesa solamente 

entiende que su hábitat termine manera de ver esto 

alimentos claros en la construcción en el desarrollo 

sostenible en  la oportunidad que sea con reformas 

del pot ordenamiento territorial de y se pone clave 

el territorio esa Revisión ordinaria de $4 después 

muy interesa y quizás el más es un capítulo en el pot 

cual pues 2014 un capítulo título y la lineamientos 

sostenible y para poder empezar a discutir el año 

entrante cuando sea la reforma del pot y no sé estudio 

realmente Cuáles todo esta discusión en esta mesa 

porque envía tiene una serie de acuerdos 

multilaterales el acuerdo de París  compes 3919 10 

alimentos para 49 para que tus servicios hagan un uso 

más eficiente de la energía en este proyecto que nos 

habla  Hernán los constructores Hemos cumplido tiene 

unos ahorros lo que ocurre por ejemplo el parque el 

1% 99% tomar ahorro energía control de las emisiones 

equitación escala urbana lo que hablamos bosque de 

Los Caminantes y ese tipo de cosas proyectos urbanos. 

 

Dra claudia: arquitecto muchas gracias continua el 

dr José ángel AMADOR. 

 

JOSE ANGEL: BUENAS VECINOS ustedes saben que los 

residentes de la propiedad horizontal nadie los 

escucha. ademas nadie les soluciona sus reclamos o 

necesidades soluciona el problema aprovecha para que 

los concejales en señor alcalde Bucaramanga Colombia 

no puede seguir la propiedad horizontal en una 

situación tan incomoda como lo venimos viviendo Ahora 

les confío este tema hay una justificación monumento 

y el Descarte Y ahorita no resuelve nada limpio más 

tampoco Cuál es el papel de planeación cuentos para 
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la zona los mejores estas horas ponis lo que hay es 

la justicia y grandes conflictos Papel que tiene las 

leyes muchos conflictos de igual manera recordemos 

tiene 68% de la población el uso del suelo es una  

preocupación la mente es que no aprendimos 

estructuras Cuál es la situación hecho yo cambio todo 

el mundo está en su residencia trabajando ya no ese 

lugar de trabajo suelo manejar a nivel de todo la 

justicia copropiedad horizontal está muy grupo los 

de convivencia y propiedad  Sale Para aprovechar el 

resto del año a tratar este tema Define que ustedes 

ya la ciudadanía tenemos que llevar la tensión en 

cada una de estas situaciones, regulación y control 

está suplantando la autoridad algunos temas y revisar 

las cuentas la contabilidad muy gracioso ten el 

consejo municipal lo puede hacer política y 

públicamente para que los consejos se puedan 

manifestar a nivel nacional algo por el municipio lo 

ha realizado que lo haga Bucaramanga hemos ya estado 

y podemos ser líderes producción sostenible queremos 

hacer por constante por Salud Mental en propiedad 

horizontal de carácter municipal es por todo los 

conflictos que están en esta tarea realizar una junta 

propiedad horizontal y muy amables les decimos 

Leonardo y muy amables. 

 

Dra claudia: continua el arquitecto Ever. 

 

Ever Ramírez: buenos días para todos Digo ya que el 

desarrollo integral de nuestro municipio de este 

objetivo compromiso Cuántos años de experiencia 

desarrollo frente para los cerros orientales comunes 

en el norte de Bucaramanga libro cuesta 2020 hacer 

énfasis en el cambio de uso de suelo clasificar la 

zona urbana mediante aprobación como lo es la zona 

norte el planes parciales de estructuración por par 

decreto 090 el 18 de junio se entregaron el 2 de mayo 

del 2019 sólo qué parciales culares puedes tener 

deshabilitado y plan parcial cdmb que cualquier 

trámite lleva largos periodos de tiempo y el 

desarrollo a corto y largo plazo y hay prioridad en 

las revisiones para la solución de una vivienda digna 

nuestro municipio puede acceder a la mayor de 
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recursos entre otros ciudad con respecto a las más 

grandes de Colombia tiene altas condiciones de 

viviendas nuevas a las anteriores no tiene una 

importancia quiere a pesar algunos aspectos como ya 

los describí este período es corto adicional al tema 

hoy 19 por el bien de todos es un desarrollo 

urbanístico urbanístico y todos los temas son 

importantes pero el tema ambiental merece atención 

especial es por eso que esta zona de siento 179 tareas 

cuenta con áreas comunicables sólo 70 hectáreas Y esa 

solo  35% ultimadamente se puede utilizar eso 

equivale a 34.7 tareas hectáreas porcentaje de 

ocupación área bruta el 14 esto se reflejaría en 

mayores áreas verdes villa soles grupos la cuestión 

de los autos pueden realizar un desarrollo 

planificado que cumpliría con los más altos 

estándares de calidad en todos los aspectos para los 

residentes y Los visitantes y así crear nuevo norte 

de nuestra ciudad así evitaríamos el desarrollo y 

control de urbanizaciones piratas que después 

desarrollar no hay marcha atrás y si demandaría por 

parte del municipio solucionar problemas sociales 

esta ciudad carecen que Para futuras ampliaciones 

urbana de estación urbana aprovechemos esta única 

oportunidad para el desarrollo de la Bucaramanga que 

nos merecemos esta zona de 179  hectáreas desarrollar 

aproximadamente 16800 unidades de vivienda con sus 

respectivas zonas de servicio comercio y si va a 

colocar disponibilidad de recursos qué adelanta la 

construcción de la planta se puede suministrar agua 

potable para todos y nuevos para suplir la nueva 

oferta que va a proyectar Qué estación es la más 

cercana de cobertura y que está alta concentración 

no se vuelva un experimento para todos adicionalmente 

quiero informarles que muchos promotores de 

Bucaramanga y así demás las autoridades podamos ir 

mejorando y poniendo nuestro granito de arena por la 

ciudad para Gracias por la atención prestada. 

 

Dra claudia: se finaliza así con la intervención del 

arquitecto Ever y de los demás. 
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Presidente: gracias dra claudia vamos a darle 3 

minutos a mi tocayo Jorge afanador que me manifiesto 

por el interno que no pudo proyectar debido a un 

problema que no se técnico del que no pudo proyectar 

y vamos a darle la igualdad. 

 

Dra claudia: claro que sí, habilite su micrófono por 

favor. 

 

Jorge afanador: ya me escuchan, les voy a empezar a 

compartir pantalla. Primero que todo, sin, estafar a la 

ciudadanía aceptando una excepción que a nivel de 

plusvalía fue desconsiderada por que los predios que 

aprobaron, para hacer el volteo de tierras porque eso es 

un volteo de tierras, en el sector de la quebrada de la 

iglesia donde construyeron ese parque industrial, pues 

la plusvalía inmediatamente con el volteo, adquirió un 

valor de casi seiscientos mil un millón de pesos metro 

cuadrado si no es por más y este lote, este predio está 

valorado según la escritura en ciento ochenta millones 

de pesos, si, o sea hay una disparidad incluso hasta en 

las cifras, eso es una estafa, desde todo punto se tiene 

que observar es una estafa. Otra imagen, la siguiente, 

Morro rico, esta es la imagen que uno se encuentra cuando 

uno llega arriba dichoso de haber recorrido ese camino 

que siempre ha sido agradable, por un camino, como son 

todos los parques naturales del mundo, los parques 

naturales del mundo no tienen esos tratamientos que le 

quieren hacer de parque urbano a esa reserva natural, eso 

es lo que se encuentra, esa es la tragedia de Morro rrico, 

Por estar  pensando en todos sus amigotes, en sus socios, 

en todos sus intereses políticos; miren donde tiene 

olvidados los concejales, miren a ver cuál concejal, cuál 

administrador, cuál alcalde se ha interesado por sacar 

adelante esta comunidad, que es una comunidad en riesgo, 

que en el momento que se llegue a mecer se va al suelo, 

esto amerita es una reforma urbana, allá, demoler esas 

residencias y hacer unas torres para que les den una 

vivienda digna y dejen de ser la bomba social que en este 

momento son, por que ellos van a ser precisamente los 

encargados de invadir, si, esos terrenos si ustedes no 

le ponen la atención, ellos son la bomba de tiempo en 

este momento con la tragedia que estamos viviendo, no la 

de la falsa pandemia, porque verdadera pandemia que 

tenemos es Rodolfo,  y la tragedia es el problema 

económico que ya se cierne sobre nuestra sociedad 
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conociendo que el 80% del empleo en este país corresponde 

a las Pymes y mini pymes, las que en este momento con una 

falsa pandemia apoyada por todos ustedes, si, no pueden 

trabajar, no pueden adquirir ingresos, porque lo único 

que busca esto es acabar con la clase media, acabar con 

toda la gente que tiene las posibilidades de tener un 

negocio, porque en el momento que usted tenga que 

cerrarlo es imposible volverlo a abrir, entonces póngase 

por favor ustedes señores concejales, hoy delante de 

ustedes les digo, están en riesgo de que los llame a 

todos pandemia, así como llamo a Rodolfo Hernández. Mucho 

gusto, hasta luego. 

Presidente: Listo doctora Claudia. 

 

Dra Claudia: ¡Si señor presidente, ya finalizamos! 

Presidente: ¡Listo! Entonces ya terminamos, señor 

secretario por favor hacer verificación del cuórum para 

levantar la sesión informal. 

 

Secretario: Si señor presidente, Honorables concejales 

llamado a lista para verificación del cuórum para hacer 

el lanzamiento de la sesión informal y con esto seguir 

con el tema del día de hoy: 

 

Secretario: Han respondido los 19 concejales señor 

presidente por lo tanto se levanta la sesión informal y 

continuamos. 

 

Presidente: Gracias secretario, entonces continuando con 

el orden del día, vamos a darle paso a las intervenciones 

de los honorables concejales, vamos a fijar cinco minutos 

de tiempo José, ya que varios me han pedido, casi la 

mayoría el uso de la palabra por interno, muy contento 

con las intervenciones del día de hoy muy técnicas, y 

también desde mi parte rechazo este proyecto de los 

cerros orientales como lo he dicho desde principio de 

año.  

 

Presidente: Vamos a empezar con la palabra del 

vicepresidente Francisco Javier González. 

Francisco Javier González: Muchas gracias señor 

presidente, agradecer a los honorables concejales que 

hemos estado muy pendientes de estas discusiones del plan 

de desarrollo durante varias semanas, desde luego que al 

equipo de la mesa directiva, a la Dra. Claudia, a la 

administración municipal por todos estos importantes 

debates, si especialmente por el día de hoy, miren que 

bonito y de verdad agradezco la coordinación de la Dra. 

Claudia que hoy para hablar del tema de Santurbán no solo 
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nos quedamos con las opiniones metropolitanas, sino que  

le dimos paso a dos líderes importantes del páramo de 

Santurbán, allí en directo y obviamente con un mensaje 

claro de que a las comunidades campesinas hay que 

apoyarlas y hay que vincularlas a estos procesos que 

precisamente para que todos salgamos ganando, para que 

se cuide el agua en beneficio de los campesinos y en 

beneficio de la ciudad, del mismo modo es importante 

recalcar que la ciudad tiene una deuda enorme no solo con 

el tema de la PETAR que está incluida en una importante 

parte aquí en este plan de desarrollo, sino que también 

con la responsabilidad social con la región de Santurbán, 

con mirar las posibilidades de apoyar al sector campesino 

de Santurbán, al sector de la minería artesanal, 

personalmente y como la mayoría del concejo, nosotros 

estamos en contra de la gran minería, lo que hoy 

representa MINESA, pero somos conscientes de que allí hay 

personas dueñas de títulos y del territorio que venían 

desarrollando en el municipio de Vetas y California 

actividades artesanales que merecen un apoyo, que merecen 

el reconocimiento, y obviamente la protección de sus 

derechos a la propiedad, al trabajo y a continuar en la 

región, ese es el llamado hoy que tenemos todos y apoyar 

desde luego las organizaciones que han venido haciendo 

una defensa de nuestro páramo de Santurbán y que hoy 

algunas fueron escuchadas en este importante espacio. 

Del mismo modo y en relación a loso cerros orientales yo 

creo que hoy acá tuvimos la oportunidad de escuchar 

varias personalidades muy técnicas y conocedoras de este 

proyecto, yo personalmente considero que la ciudad debe 

proteger los cerros, pero no debe invertir semejante 

cantidad de dinero allí, yo quiero aclarar a la 

ciudadanía que esta es una obra que heredamos, que heredó 

el alcalde Juan Carlos Cárdenas y que evidentemente le 

está dando cumplimiento a un tema contractual que le 

dejaron a él firmado, pero hay que revisar todo esto, 

nosotros vimos cómo se está hablando de varias especies 

de nuestros cerros que son además el pulmón más 

importante de nuestra ciudad y desde luego mirar como de 

la mejor forma, se da allí la protección, yo no soy 

especialista en medio ambiente pero siempre los amigos 

especialistas en temas ambientales me han dicho que lo 

mejor que uno puede hacer en las zonas es dejarlas tal 

cual están, si, no hacerle inversiones, no digamos 

intervenir allí con obras, pero reitero, este es un tema 

que le corresponde a la administración evaluar pues es 

una obra que ellos recibieron y  a nosotros  hacerle el 

respectivo control político; por último yo simplemente 

quiero dejarle a la administración una idea que vengo 

mencionando desde la campaña con relación a Santurbán y 
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hablo de Santurbán con conocimiento de la zona porque 

tuve la posibilidad de vida de vivir allí muchos años y 

de trabajar para Santurbán durante varios años de mi 

vida. Yo creo que nosotros no podemos mirar el páramo de 

Santurbán simplemente como un terreno vacío el cual hay 

que comprarlo y hacer que su gente se traslade a la ciudad 

como de pronto se ha venido haciendo de manera 

equivocada, allí efectivamente si hay que comprar algunos 

predios y muchos terrenos, pero tenemos que mirar es como 

de la mano de los campesinos desarrollamos un programa 

de guardabosques de gana y gana, ellos que están 

acostumbrados a vivir allí en temperaturas que se bajan 

a veces a menos 10 grados, son la personas que nos pueden 

proteger ese páramo, que dándole las indicaciones, la 

capacitación… 

 

Presidente: concejal, muchas gracias, por favor para que 

pueda hacer el cierre, treinta segundos concejal, ahí no 

tiene habilitado el micrófono. 

 

Francisco Javier González: Me lo deshabilitaron 

presidente, es que no veo acá el cronómetro, sería bueno 

para uno también medirse. Simplemente quiero agradecer y 

ponerle a la alcaldía el tema de los guardabosques para 

que por favor lo tengan presente. 

 

Presidente: Gracias, ahí sale el tiempo pues de pronto 

fácil, si están en el celular deslicen la pantalla y 

busquen el cronómetro, ahí el sistema José Luis lo tiene 

para todos en pantalla, se les va a cortar el micrófono 

por fa entonces para que vean el reloj, tiene la palabra 

el concejal Cristian Reyes. 

 

Cristian Reyes: Gracias presidente, cordial saludo para 

los señores concejales y para todos los asistentes, para 

los secretarios de despacho, ya sobre las horas del 

mediodía, ya unas palabras cortas, hemos escuchado lo que 

ha sido una intervención técnica, que buenos estos 

debates, agradecerle también al equipo que está 

organizando este ejercicio de escuchar, de establecer, 

de mirar cuales son los diferentes puntos de vista de los 

diferentes personas tan técnicas que nos han acompañado 

el día de hoy y definitivamente que nos han ilustrado lo 

que venimos diciendo en este concejo, que los cerros 

orientales son el pulmón de nuestra ciudad, que debemos 

defenderlo, que hay una serie de islas de calos que está 

sufriendo Bucaramanga con la calidad del aire, y que 

hacer una intervención como lo decían muchos de los 

expertos en el tema porque yo creo que aquí los 

concejales, no hay expertos, pero aquí hoy nos dieron una 
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ilustración muy importante para este plan de desa… para 

este proyecto el cuál siempre he manifestado que no 

debemos tocar, de que el peor depredador, alguien lo 

decía en su intervención , siempre es el hombre con la 

naturaleza de que puede haber una afectación por las 

iluminarias; también lo decía una experta en el tema, que 

esas iluminarias como pueden afectar la flora, como 

pueden afectar a todo este ecosistema y que 

definitivamente hacer unos senderos con un valor tan 

alto, cuando necesitamos es optimizar los recursos, 

cuando necesitamos una inversión social, necesitamos es 

evitar obviamente la construcción ilegal, la invasión de 

estos… Legal o ilegal que tenemos que hacer pero para 

esto están las autoridades, las diferentes comisarias, 

para eso está la secretaria del interior, para eso está 

la fuerza pública, para que no invadan y tengamos 

controlado, también está la CDMB, área metropolitana, 

entonces yo creo que así hay un suministro de insumos muy 

importante para que la administración que es en ultimas 

quien toma la determinación respecto a estos proyectos 

tome las medidas correspondientes, yo creo que tenemos 

que salvaguardar de la mano humana de estos cerros 

orientales, respecto a Santurbán es una lucha que debemos 

darla todos, nosotros no estamos en contra de la minería 

artesanal que se viene realizando por muchos años, hay 

que hacerle el acompañamiento a través de los ministerios 

para que este se haga de la mejor manera, para que le 

hagan acompañamiento a todas estas personas que vienen 

haciéndolo en Vetas , pero la mega minería en diferentes 

estudios está comprobado en lo que hemos visto  que si 

va a afectar a corto, mediano y largo plazo la vida 

humana, entonces aquí estamos jugándonos algo importante 

y entre todos, entre la bulla, entre la administración y 

la gobernación tenemos que alzar nuestra voz de protesta 

frente a esta licencia y pues ir mirando las medidas 

también legales que tenemos que actuar para que esto no 

sé de qué al parecer esto está negociado desde el orden 

nacional y no desde este periodo sino desde hace mucho 

tiempo que se viene en esta negociación de darle nuestra 

licencia de nuestra agua a unos extranjeros, esa es la 

realidad de nuestro departamento y creemos que como 

concejo de la ciudad la capital, seamos  los que lideremos 

este proceso para frenar estas multinacionales que 

quieren llevarse nuestros recursos fuera de estos a 

envenenarnos nuestra agua. Entonces hay demasiada 

ilustración, yo creo que con el tema de cerros orientales 

se necesita la licencia ambiental… (Incomprensible) los 

están diciendo los expertos que se necesita la licencia 

ambiental sobre todo para el estudio de fauna que hay que 

hacer ahí, para el estudio acatar la ley y la constitución 
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que está establecido, 16 mil millones de pesos para un 

proyecto, los necesitamos para invertir en esta 

reactivación económica, para esta pandemia, para salir 

de esta crisis que tenemos ya. Muchas gracias presiente 

y muchas gracias a todas las personas que nos acompañaron 

y nos ilustraron en el día de hoy, en estos temas tan 

importantes de ciudad y de país. 

 

Presidente: Gracias señor Cristian, tiene la palabra el 

señor Antonia Sanabria. 

 

Concejal Antonio Sanabria: Presidente buenas tardes, a 

todos mis compañeros, a los representantes de la 

administración municipal y a los participantes de esta 

mañana y de esta tarde, reconocerle a usted presidente, 

que importante plenaria hoy, le hace grandes aportes al 

plan de desarrollo en el tema ambiental, esta mañana 

escuchábamos a las autoridades ambientales, a los 

funcionarios de la administración, al Dr. Elver  Panqueva 

que su experiencia en el área metropolitana llega a la 

subsecretaria del medio ambiente adscrita a la secretaria 

de salud, y yo sé que le va a proporcionar a esta cartera 

inmensos avances, Dr. Pedro Salazar, José David Carranza 

y al Dr. Ortega; El Dr. Panqueva decía algo que me quedo 

sonando; que el centro de estudios ambientales hace 

quince años no se le mete un peso, es una herramienta 

importante, para poder ofrecer al tema ambiental 

resultados eficientes y eficaces, El vacío  ambiental que 

tenemos es enorme, eso lo escuchábamos esta mañana y ya 

las intervenciones de esta tarde los profesionales del 

medio ambiente que también le hicieron aportes 

importantes muy respetuosos, demuestran en sus 

expresiones el conocimiento que tienen en materia 

ambiental Pues hace más profunda la crisis de vacío 

ambiental  que estamos viviendo. Esta mañana decía el Dr. 

Panqueva para que ustedes escuchen Amigos ambientalistas 

cien mil millones de pesos aportados a temas ambientales 

con resultados no muy favorables, planes de acción que 

no son integrales, aquí hay que apostarle que la 

responsabilidad social sea por parte de las secretarias 

encargadas de manejar el tema del medio ambiente, el 

acueducto metropolitano, pero también debe hacer parte 

de esta responsabilidad social la comunidad, ellos 

también tienen que colocar su granito de arena, el Dr. 

Panqueva hablaba esta mañana enfáticamente de la 

planificación ambiental, que no hay planificación 

ambiental, pues no hay planificación ambiental pues no 

se tiene un insumo de la herramienta que se puede 

aprovechar que es el centro de planificación ambiental 

no está funcionando, es una herramienta oxidada que no 
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le proporciona nada a todo lo que se pretende hacer, la 

transversalidad de temas ambientales en todas las 

secretarias, mire que mientras esperamos nosotros que el 

medio ambiente avance, que mejore la calidad del aire, 

pues la informalidad sigue en crecimiento, el comercio 

frente al espacio público con los vendedores ambulantes, 

el transporte frente al transporte informal contaminante, 

y el déficit de vivienda que lo conocemos con los 

asentamientos humanos y con los centros poblados, total 

que era, que los recursos que se hicieran en el tema 

ambiental, la eficacia quede en el punto en blanco y que 

la eficiencia de esos recursos se utilicen y arrojen los 

resultados esperados, la licencia de construcción, este 

tema lo tocamos en el primer periodo de sesiones y a hoy 

no hay licencia de construcción ambiental sobre los 

cerros orientales, que pedimos, o que he escuchado, que 

se suspenda el contrato, decía el concejal Pacho, es un 

contrato que hereda la administración del ingeniero Juan 

Carlos, la parte contractual, el estado está diseñado 

para que se lo roben, pues si jurídicamente ese contrato 

se puede parar, pues que se pare, pero que va a pasar, 

demandas contra el estado y el estado siempre termina 

perdiendo las demandas, la intervención del Dr. Jairo 

Puentes, dice que la licencia ambiental si se tiene que 

dar, porque el decreto 2041 del 2014 dice que cuando hay 

desarrollo en infraestructura y en temas de iluminación 

que afecten la reproducción flora y la fauna, tiene que 

tener licencia ambiental. Mi aporte a este debate y mi 

posición, es que el Dr. Julián Silva tenga en lista todos 

estos insumos que han aportado los ambientalistas y las 

autoridades están en la obligación para que en el plan 

de desarrollo las… (Sin sonido, seis segundos). 

 

Presidente: Gracias concejal, es el tiempo va el concejal 

Luis Ávila. 

 

Concejal Luis Ávila: Presidente muchas gracias, un gran 

saludo para todos en esta tarde, a los expertos y vuelvo 

y felicito a la Dra. Claudia y al equipo junto al 

honorable concejal Francisco y en cabeza mía también que 

somos los ponentes del plan de desarrollo ya que nosotros 

hacemos un trabajo organizado, hoy hablamos de la línea 

estratégica dos, que abarca el tema ambiental y en la 

tarde, trabajamos y escuchamos a los expertos, pero si 

quiero aclarar algo, cuando se quiere publicar o 

compartir imágenes nosotros no bloqueamos a nadie, porque 

eso es lo que nosotros queremos la socialización, para 

dejarle en claro  otras personas que hablaron, que 

nosotros les estamos bloqueando imágenes y no lo estamos 

haciendo; ya hablando del tema, importantísimo y nosotros 
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en días anteriores junto con el presidente y otros 

concejales, hicimos la caminata a los cerros orientales 

y aparte de Luis Ávila tampoco está  de acuerdo en este 

proyecto de los cerros orientales, ni mucho menos esa 

inversión tan alta para este proyecto, nosotros y 

respetando el testimonio de uno de los expertos, la parte 

ambiental hay que dejarla tal cual como es, nosotros no 

tenemos que hacerle modificaciones ni nada a estos 

escenarios ecológicos para tener un beneficio o algo, 

nosotros no debemos permitir eso, ese nuestro pulmón de 

la ciudad y es ahí donde nosotros tenemos que desde el 

concejo de Bucaramanga, sabiendo que este proyecto es 

heredado, tenemos que buscar las medidas necesarias para 

que este proyecto no vaya, no podemos permitir en estos 

momentos que esas inversiones que son necesarias, que se 

podrían haber aplicado en este momento de pandemia para 

beneficiar a ciertas poblaciones, nosotros permitamos que 

hagan unas inversiones allá donde a nivel ecológico va a 

haber una afectación pueda que no sea cemento, pero se 

está afectando el ecosistema, estamos metiendo 

maquinaria, estamos haciendo cosas que no se pueden 

realizar allá, eso es mi punto de vista de parte de Luis 

Ávila, haciendo ciudadanía y eso es lo que nosotros 

queremos, hacer una ciudadanía para que Bucaramanga siga 

y tenga su parte ambiental como nosotros la conocemos, 

es la ciudad delos parques y nosotros necesitamos tener 

el mejor ambiente, el mejor aire, es preocupante la cifra 

que lo decía el Dr. Panqueva, Bucaramanga tiene unos 

altos niveles de contaminación y sobre todo que nosotros 

conocemos los sitios es ahí donde nosotros junto con la 

administración debemos atacar esa parte, porque nosotros 

tenemos que mejorar nuestro ambiente, a nivel del páramo 

de Saturaban, también estoy en contra de ese proyecto, y 

aquí es donde hay que preservar el agua, testimonio que 

a uno le mueve las fibras de la señora que nos dice que 

lleva toda la vida viviendo allá, que desde pequeña 

conoce y ha trabajado y ha aprovechado al máximo de la 

manera honrada, honesta y de la mejor capacidad lo que 

es el páramo de Santurbán, protejamos nuestro páramo, y 

es ahí donde invito a toda la ciudadanía que sigamos en 

pie de lucha por cuidar nuestra agua, ella lo dijo, el 

agua es oro y para cerrar hablábamos esta mañana del 

proceso de reciclaje, ahí es donde hay alternativas 

también a nivel económico y es donde nosotros tenemos una 

educación ambiental capacitada por grandes profesionales 

y todo, podemos hacer de Bucaramanga un prototipo y un 

ejemplo a nivel de país, para que nosotros sepamos 

administrar los residuos. Muchas gracias presidente y una 

buena tarde para todos. 
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Presidente: Gracias concejal Luis Ávila, tiene la palabra 

el concejal Leonardo Mancilla. 

 

Concejal Leonardo Mancilla: Bueno, buenas tardes, que 

pena no voy a prender la cámara porque tengo problemas 

con la colectividad. Hablando de temas ambientales a mi 

si me preocupa mucho el tema de los cerros orientales, 

porque las personas que vienen de la administración 

pasada fueron precisamente los que dejaron que se 

produjera este proyecto y por qué me preocupa, porque si 

las personas que vienen de atrás de esta administración 

que pasó, que están hoy acá, que fueron los creadores de 

este proyecto, como le vamos a pedir que lo paren o que 

no lo hagan, si son ambientalistas, si son ingenieros 

ambientales, tecnólogos, técnicos ambientales, saben que 

la mejor conservación ambiental, lo que se debe hacer es 

la no intervención, ellos permitieron que se 

interviniera, entonces hoy les felicitamos, les decimos 

que chévere, que bueno, pero mire para mí la embarrada 

que hicieron, dejaron que intervinieran los cerros 

orientales, hoy invito a la secretaria de planeación y a 

la secretaria del interior a que se hagan los controles, 

porque acá muy bien dijeron las personas que nos 

acompañan hoy, de que estaban ya, personas que están 

invadiendo, tenemos que ponernos las pilas con eso, las 

que están invadiendo allá,  a dejar que no lo hagan, 

miren la tarea,  en eso es que hay que invertir la plata, 

en contratar gente que no permita que los cerros 

orientales sean invadidos, otra cosa, esa platica que se 

invirtió allá por qué mejor no la utilizaron en crear 

placa huella para los campesinos que hoy no pueden sacar 

sus productos acá de Bucaramanga, esa platica hubiera 

quedado en cemento allá en las carreteras porque ahorita 

que llueva no pueden sacar esos alimentos, ahí era donde 

tenían que haber invertido la palta, también le hago un 

llamado a la directora del acueducto metropolitano de 

Bucaramanga para que en este plan de desarrollo quede la 

reforestación de la fuentes hídricas que hoy nos 

abastecen en Bucaramanga y para que se invierta en una 

cultura del ahorro y el uso eficiente del agua, porque 

acá todos reclamamos que oiga, que el páramo lo cuidemos 

pero como malgastamos el agua acá en Bucaramanga, tenemos 

que invertirle en la cultura del ahorro y el uso 

eficiente, en eso nos tenemos que enfocar, yo quiero 

felicitar al alcalde de  Bucaramanga también, cuando hizo 

esa inversión de ayudar a los municipios que tienen 

injerencia en el páramo, eso es lo que tenemos que hacer, 

mirar cómo están los que nos beneficiamos del páramo, 

pagamos un impuesto para proteger esas tierras que nos 

dan el agua, eso nos compete a todos, no solamente salir 
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a gritar y marchar, sino que nos toca meternos la mano 

al bolsillo para que esas personas que hoy se encuentran 

afectadas por MINESA, no caer y valga la redundancia, en 

esa tentación sino más bien acá nosotros desde la ciudad 

que somos los que nos beneficiamos les estemos 

facilitando una plática mensual, para que ellos no vendan 

sus tierras y no vendan sus conciencias, esas es mi 

invitación, igual lo decían, acá tenemos que aportarle a 

reforestar y a invertirle a los arbolitos en la ciudad, 

nos estamos volviendo solamente cemento, la ciudad tienen 

un déficit arbóreo, nos toca que invertir en eso amigos 

y compañeros concejales, en eso es la inversión, y 

culmino con el tema del reciclaje, en Colombia se calcula 

que debe estar el 6% acá solamente tenemos el tres en 

Bucaramanga, la mayor inversión también tiene que ser en 

eso, pero nos toca que recuperar lo que hoy estamos 

pagando que son 100 millones de pesos mensuales de unas 

bodegas que es la de la EMAB, toca que recuperar eso , 

porque eso se lo proporcionamos a la otra empresa en el 

aprovechamiento y nosotros estamos pagando los ciudadanos 

por el alquiler de esa planta de aprovechamiento que es 

de la EMAB, entonces nos toca entre todos dejar de estar 

invirtiendo y pagando en cosas y aprovechar, el carrasco 

se puede convertir en una planta de aprovechamiento y no 

en un relleno sanitario que es hoy. Muchas gracias 

presidente. 

 

Presidente: Gracias concejal Leonardo, tiene la palabra 

el concejal Carlos Barajas. 

 

Concejal Barajas: Gracias presidente, reiterarle mi 

complacencia por esta actividad que se viene 

desarrollando durante el mes de mayo que 

indiscutiblemente permite la intervención de personajes 

tan importantes como Jorge Afanador, como el Dr. Orlando 

y todos los que han intervenido. Presidente yo quiero ser 

muy puntual, simplemente pedirle que por secretaria, la 

presentación y ojalá copia de la intervención del Dr. 

Jorge afanador y dl Dr. Orlando Beltrán y ojalá toda la 

intervención de hoy con las ayudas audio visuales se le 

hagan llegar al secretario de infraestructura y a la 

contraloría municipal d Bucaramanga, porque es que hace 

unos días yo hablé de los cerros orientales y el 

secretario de infraestructura lo que insinuó es que yo 

estaba pensando en rellenar de cemento los cerros y 

resulta que hoy me sorprendo con todo lo que nos cuenta 

acá estas importantes personas que hoy han participado, 

entonces es importante presidente y pedirle que por 

secretaria, se le pregunte a la CDMB si se necesita, que 

nos den un pronunciamiento oficial para no tener más 
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ambigüedades, si se necesita o no se necesita licencia 

ambiental para lo que se está haciendo hoy en los cerros 

orientales y lo que se tiene proyectado hacer y que esa 

respuesta vaya con copia a, esa respuesta de la CDMB vaya 

con copia a la contraloría y a la secretaria de 

infraestructura y desde luego al concejo, es importante 

tener claridad en todos estos conceptos y otra cosa 

presidente para terminar, si hay responsables, si se 

cometió alguna irregularidad en el tema de los cerros 

orientales que no debieron haberse tocado, que no 

debieron haberse impactado con ninguna clase de obras, 

todo lo contrario, haberse reforestado aún más de lo que 

hoy está, entonces nosotros no podemos actuar bajo 

amenazas de que nos digan entonces que el contrato no se 

puede suspender porque es que nos van a demandar, 

entonces para aquellas personas que le tienen miedo a las 

demandas y que el municipio le toca pagar plata asumiendo 

su responsabilidad, hay una acción de demanda que se 

llama la acción de decisión y entonces el municipio si 

encuentra responsables pues deberá iniciar las acciones 

de repetición contra los que atentaron contra los cerros 

orientales, pero el municipio no va a perder plata, 

entonces no le tengamos miedo a esas demandas y 

determinemos si hay o no hay responsabilidad en el tema 

de los cerros orientales, aquí si nosotros actuamos con 

miedo por lo que nos escriben en twitter que porque nos 

demandan, retirémonos, renunciemos a hacer servidores 

públicos, dediquémonos a montar una tienda… 

(Incomprensible 2 segundos) Aquí en Santander, aquí 

tenemos una gran responsabilidad y es defender lo que es 

nuestro y por eso las demandas si llegan bienvenidas pero 

el municipio tendrá que determinar el en la jurisdicción, 

tendrá que determinar si hay responsabilidades, si se 

suspende el contrato no importa, hay una acción de 

repetición para quien hizo ese adefesio de intervenir los 

cerros orientales debe responder. Entonces presidente 

adelante y la defensa de los cerros orientales total, mi 

posición clara siempre la he dicho, cero intervención en 

los cerros orientales y mucha racionalización y mucha 

planeación a la hora de contratar y de intervenir los 

recursos que tenemos en la EMAB para el manejo de nuestros 

recursos sólidos, además no puede ser rueda suelta y por 

eso necesitamos mucha planeación y esperamos respuesta 

pronta de la CDMB y respuesta pronta de la contraloría 

en todos estos temas  pues la contraloría tiene una 

oficina que se llama vigilancia fiscal y ambiental, 

preocupante lo que nos dice Jorge Afanador que hay un 

proceso de pertenencia, si eso es así, eso viciaría todo 

lo que se está interviniendo allá y a eso debemos ponerle 

el ojo presidente y por eso me siento orgulloso de que 
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una persona que elegimos en enero junto con los ponentes 

y con los presidentes de la comisión, hayan diseñado 

estas estrategias de participación de la comunidad y que 

nos permitan conocer de primera mano que es lo que 

verdaderamente ocurre en Bucaramanga y que no nos vendan 

en un Facebook live el paraíso de Alicia en el país de 

las maravillas y que si se hace un cambio en los cerros 

orientales es un desastre, concejal Leonardo Mancilla, 

los cerros orientales no pueden convertirse en el 

Suratoque de Bucaramanga, con el Dr. Cabanzo y a mi 

general García con su trabajo deben impedir las 

invasiones en este sector, porque no vamos a permitir que 

los cerros orientales sean el Sura toque de 

Floridablanca, presidente muchas gracias y de nuevo 

felicitaciones por esta gran jornada de sustentación. 

Presidente: Gracias concejal Carlos Barajas, tiene la 

palabra el concejal Carlos Felipe Parra Rojas. 

Concejal Parra: Gracias presidente… (Me cogió en el 

espacio de almuerzo) Simplemente quisiera usar los cinco 

minutos para dos cosas muy puntuales, Primero: frente a 

cerros orientales estoy de acuerdo,  haber iniciado obras 

sin haber agotado el dialogo inicial que nosotros 

propusimos en el congreso no está bien, nosotros 

propusimos un ejercicio que para nosotros era 

indispensable hacer que era diálogo social donde 

encontráramos, listo, cuáles son las regiones y cuáles 

son las explicaciones para los ajustes, y creo que era 

una etapa inagotable pero se empezó la obra sin esa etapa, 

nosotros desde febrero de este año solicitamos que se 

hiciera ese debate, lo comenzamos a preparar, reunimos y 

nos preocupamos muchísimo por reunir todas las voces, 

tanto que muchos objetores de proyecto nos reunimos y 

preguntamos, como quieren que cuadremos las 

intervenciones en los tiempos, visitamos los cerros, pero 

pues por el cronograma del concejo no se pudo agendar, 

lo que si me sorprendió es que iniciaron las obras sin 

haber agotado el diálogo y eso no creo que en general 

este bien, por una parte y por otra quisiera utilizar 

este tiempo que me queda para otorgárselo al comité de 

la defensa del agua y el páramo de Santurbán que por 

cuestiones técnicas no pudo hablar, me parece vital su 

visión en eso porque la bandera de la defensa del páramo 

de Santurbán por 10 años de manera técnica jurídica y 

social pues la ha liderado el comité y su voz es 

indispensable para escucharla en este espacio, entonces 

quisiera pedirle presidente si pudiéramos escucharlos en  

sesión informal. 

 

Presidente: Gracias concejal Carlos parra y recalcar que 

ustedes habían propuesto  ese debate y ya lo teníamos 
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agendado, pero por la misma administración fue que nos 

pidieron aplazarla y luego nos vimos sorprendidos por que 

empezaron las obras, que es lo que usted acaba de decir 

concejal, entonces en eso también quiero digamos que 

respaldar esa posición que usted dice, pues lo agendamos,  

nos pidieron más tiempo para que no hiciéramos el debate 

y arrancaron las obras, entonces vamos señores concejales 

decisión del concejal Carlos Parra en sesión informal, 

aprueban sesión informal (silencio, murmullos) 

Secretario fácil, quite la cámara por que el internet le 

falla, secretario, Carlos Mario, don Henry… 

Concejal: presidente. 

 

Presidente: Señor, concejal  

Concejal: presidente, como sé que le quedan apenas tres 

minutos con 14 segundos para que haga la intervención el 

comité de defensa del páramo de Santurbán, quisiera 

también dar mi tiempo para que lo utilicen ellos a medida 

que fuera necesario. 

 

Presidente: No tranquilo concejal, que se le van a dar 

los cinco minutos y después puede hablar usted si 

necesita, puede ceder a Carlos Parra, muchas gracias. 

Concejal: Gracias presidente. 

 

Presidente: Listo, secretario. 

 

Secretario: Señor presidente ha sido aprobada la sesión 

informal por los honorables concejales. 

 

Presidente: Listo, entonces por favor concejal Carlos 

Parra, si quiere lo presenta y le damos los cinco minutos… 

Miguel, ahí puede activar ya el micrófono. Buenas tardes 

a todos y todas, honorables concejales del municipio de 

Bucaramanga, me presento por parte del comité de la 

defensa del agua y el páramo de Santurbán, aplaudimos 

esta iniciativa y este espacio que nos están compartiendo 

para participar en la formulación del proyecto de plan 

de desarrollo municipal de Bucaramanga, para nosotros es 

muy importante la propuesta que vamos a presentarle a los 

honorables concejales en cuanto a unas proposiciones que 

esperamos sean acompañadas y puestas a funcionamiento de 

la ciudadanía mediante los actos legisla… mediante los 

actos administrativos correspondientes, queremos 

resaltar de la administración municipal de Bucaramanga 

que ha hecho un gran diagnóstico en el plan de desarrollo 

de Bucaramanga sobre el impacto que puede traer la 

minería  a gran escala que pretende hacer el proyecto de 

la multinacional árabe MINESA, para nosotros y para todos 

los estudiosos de este tema y para la ciudadanía que ha 
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participado en apoteósicas marchas, no nos queda duda que 

principalmente los bumangueses vamos a ser los afectados 

por la contaminación de nuestras aguas, sin más 

preámbulos señores concejales les queremos compartir un 

documento mediante la secretaria del concejo y unas 

proposiciones, propuestas de proposiciones, para que sean 

aprobadas por ustedes si a bien lo tienen, resumiendo un 

poco la propuesta que es sobre el componente estratégico 

“Bucaramanga ciudad con planificación ambiental y 

territorial en el marco del cambio climático” Nos 

remitimos al numeral dos llamado: “Bucaramanga 

sostenible, una región con futuro” La administración 

municipal ha dicho en el plan de desarrollo como una meta 

de bienestar aumentar a doscientas hectáreas las áreas 

de preservación de las zonas de abastecimiento hídrico 

como factor de desarrollo económico y de bienestar 

social, nosotros les proponemos a ustedes que por favor 

cambiemos esta meta de bienestar y la incorporemos como 

una meta de producto, ya que es muy importante para 

nosotros que se destinen los fondos acumulados de las 

pasadas administraciones previstos en el artículo 111 de 

la ley 99 de 1993 y que además esta administración ya que 

tiene como uno de sus principios la ecología, destine el 

2% de los ingresos de libre destinación para la compra 

de predios destinados a la conservación, preservación, 

recuperación y mantenimiento de las cuencas y micro 

cuencas abastecedoras de agua al municipio de 

Bucaramanga; en segundo lugar encontramos el eje sobre 

planificación y educación ambiental, la meta propuesta 

por la alcaldía es formular e implementar una estrategia 

de educación ambiental para los ciudadanos, las empresas 

e instituciones descentralizadas, nosotros les 

proponemos que se diseñen e implementen un proyecto 

ambiental escolar PRAE, en cada una de las instituciones 

educativas del municipio de Bucaramanga sobre la 

importancia de la alta montaña de Santurbán y que esta 

se denomine catedra Santurbán o catedra del agua,  

adicionalmente que se formule e implemente la catedra 

ciudadana escuela por el agua, garantizando la 

participación ciudadanos, gremios, e instituciones 

públicas y privadas la cual será coordinado por las 

universidades de la región, creemos también que es muy 

importante crear la meta de diseñar una estrategia de 

articulación metropolitana interinstitucional e 

intergubernamental vinculando a gremios, academias, 

sociedad civil, autoridades territoriales y ambientales 

para generar escenarios de planificación y financiación 

de estudios hidrogeológicos en el ecosistema de alta 

montaña del páramo de Santurbán, finalmente en esta meta 

queremos incorporar el diseño e implementación de la 
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política pública ambiental y de cambio climático ya que 

tenemos conocimiento de que hay un proyecto pero queremos 

que esta sea socializada con la ciudadanía, garantizando 

la participación de todos y de todas, otro importante eje 

estratégico es la gobernanza del agua: “Nuestra agua 

nuestra vida” que encontramos en el proyecto presentado 

por la administración, implementar cuatro mecanismos de 

corresponsabilidad y fomento de la protección de las 

cuencas hídricas abastecedoras de Bucaramanga, nosotros 

les proponemos que se formule e implemente una estrategia 

de incidencia social, técnica, jurídica y comunicativa 

para la defensa y protección de la alta montaña de 

Santurbán ante la amenaza que representa los proyectos 

de minería a gran escala, también proponemos que se 

ejecute un plan de acción que estipule como uno de los 

mecanismos de corresponsabilidad la inversión social en 

soto norte para mejorar la calidad de vida de esta 

población y proteger las cuencas hídricas abastecedoras, 

en el eje estratégico: “Conocimiento verde ciudad 

Biodiversa” la administración formula una estrategia para 

recuperar y rehabilitar los alrededores de conectividad 

ecosistemita, para fortalecer la estructura ecológica y 

urbana,  la urbano rural por medio del manejo integral 

del arbolado y zonas verdes, nosotros le pedimos a los 

concejales y a la administración de Bucaramanga que se 

implemente el lugar de esta meta: Formulación e 

implementación de una estrategia de reforestación y 

conservación de los predios adquiridos para la 

preservación de las fuentes hídricas que abastecen al 

municipio de Bucaramanga, serian esas las propuestas  

concretas que tenemos para los honorables concejales, las 

vamos a tramitar por escrito mediante la secretaria, 

tanto la ponencia como las proposiciones, para que 

ustedes la discutan, agradecemos el tiempo y la 

disponibilidad en este espacio, muchas gracias 

nuevamente. 

 

Presidente: Gracias a usted Miguel, entonces estamos 

atentos que remita eso a la secretaria para darle trámite 

a lo que ya nos acaba de explicar, secretario por favor 

hacemos verificación del cuórum y levantamos la sesión 

informal. 

 

Secretario: si señor presidente, honorables concejales 

llamado a lista para verificar el cuórum y levantar la 

sesión informal.  

 

Secretario: Señor presidente han respondido 17 concejales 

hay cuórum decisorio por lo tanto se hace el 

levantamiento de la sesión informal. 
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Presidente: Gracias, agradecemos que los micrófonos que 

estén abiertos, por favor silenciarlos, entonces volvemos 

a sesión normal, tiene la palabra el concejal Luis 

Fernando Castañeda. 

 

Concejal Luis Fernando: Muchas gracias presidente, 

reiterado saludo a todos, para aprovechar el tiempo 

quiero presidente pues hacer algunas reflexiones sobre 

este tema tan importante como es el tema de los cerros 

orientales y el páramo de Santurbán, el tema ambiental 

que tanto nos inquieta y yo si quiero hoy corroborar algo 

que he venido diciendo y es que veo a mucha gente en 

Bucaramanga, líderes sociales y políticos muy agresivos, 

muy agiles a la hora de hacer control a la empresa MINESA  

y a la defensa del páramo de san turban cosa que está 

bien, pero los veo bastante lentos, casi silenciosos a 

la hora de atacar a aquellos que han entrado a intervenir 

los cerros orientales de Bucaramanga, entonces tiene que 

haber coherencia presidente, es que somos ambientalistas 

para defender el páramo de Santurbán, pero no lo somos 

para defender los cerros orientales, eso me genera 

bastante duda y yo quiero hoy agradecerle a Elkin 

Briceño, a Orlando Beltrán, a Mauricio Olaya, de manera 

especial a Oswaldo Javier Rincón mi amigo, también a 

Gloria allá en el barrio Bucaramanga y a otros 

senderistas importantes que hemos tenido hoy y a todas 

esas personas que han venido a entrar en defensa de los 

cerros oriéntales, que interesante poder escuchar líderes 

como Jorge Afanador que nos llenan hoy de manera técnica 

de argumentos para luchar en contra de aquellos que 

pretenden acabar con los cerros orientales, se habla de 

una presunta  volteo de tierras, se habla igualmente de 

un presunto conflicto de intereses, se habla de una 

demanda de pertenencia, se habla de un conflicto de 

intereses,  yo solicito hoy para que estos debates no se 

queden simplemente en discursos vente julieros y en 

buenas intenciones presidente, que a través de la 

secretaria se le dé traslado a la totalidad de la 

intervención de Jorge Afanador a los entes de control, 

para que sean ellos los que nos digan si hay responsables 

y si hay irregularidades en todas las acciones 

administrativas que se han tomado para intervenir los 

cerros orientales a través de ese proyecto de los 

“Bosques de los caminantes” y hay que decirles compañeros 

a Bucaramanga que existe, concejal Carlos Barajas en 

derecho la acción de repetición, cuál es el miedo de 

interponer esta acción de repetición contra el genio que 

invirtió tanto dinero para acabar los cerros orientales, 

si es que los entes de control nos dan la razón, así es 
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de que yo si hoy siento orgullo de ser concejal de 

Bucaramanga, que Dios y el pueblo nos permite entrar en 

estos debates porque aquí en Bucaramanga ha habido mucho 

silencio, sobre todo en ese tema de los cerros orientales 

y hoy le pediría con toda la responsabilidad al ingeniero 

Juan Carlos Cárdenas que si hay que parar esta obra por 

esas irregularidades, presuntas irregularidades que hoy 

se expresan aquí, hay que hacerlo por el bien de los 

cerros orientales, así es de que si espero hoy que por 

ejemplo la bancada de la liga, porque aquí hay cuatro 

concejales de la liga, que sean responsables con la 

ciudad y respondan como equipo del anterior alcalde 

Rodolfo Hernández que hoy ha sido señalado como la 

verdadera pandemia por parte de Jorge Afanador, la ciudad 

necesita respuestas aquí no podemos callar y por eso en 

calidad de Concejal hoy exijo respuestas de quienes han 

sido señalados como culpables de esa intervención en los 

cerros orientales, de esa onerosa inversión, yo espero 

que el arquitecto Iván José Vargas  hoy secretario nos 

dé respuestas sobre todas esas duras irregularidades que 

hoy nos ha expresado Jorge Afanador, decirles que estamos 

defendiendo el páramo de san turban, claro que sí, no se 

toca, pero tampoco se tocan los cerros orientales, 

tampoco, tenemos que ser ambientalistas íntegros, no 

ambientalistas para una cosa y silenciosos  para otra 

como el caso de los cerros orientales, hay voluntad 

Oswaldo, hay voluntad Jorge Afanador, hay voluntad doctor 

Orlando y todos los que han participado de este concejo 

para que le hablemos claro a la ciudad, si vamos a 

defender el medio ambiente de Bucaramanga y allá en el 

páramo de Santurbán a Elkin Briceño y también para su 

señora madre doña Silvia Salazar y saludo cordial 

comparto totalmente sus preocupaciones y estaremos a 

espacio en Junio haciendo un debate de cerros orientales 

y de Santurbán y los estaré invitando a esos amigos de 

Berlín como Elkin y su señora madre que hoy han 

participado de manera muy importante y nos agrada mucho 

sus inquietudes, un abrazo, presidente y anuncio repito 

un debate de control a el tema de cerros orientales en 

el mes de Junio en sesiones extraordinarias, muchas 

gracias. 

 

Presidente: Gracias concejal Chumi, recordemos el tiempo 

ahí está en la pantalla, tiene la palabra Danovis, 

concejal Danovis. 

 

Concejal Danovis: Bueno, presidente compañeros, público 

presente, muchísimas  gracias a todos por estar aquí, 

seguimos en esta labor, bueno quería pues, he escuchado 

atentamente cada una de las intervenciones que han 
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planteado los diferentes actores, quisiera empezar por 

el tema del páramo de Santurbán, Bucaramanga votó por la 

defensa del páramo de Santurbán, eso está claro, más de 

120 mil votos de todos los ciudadanos con una sola 

consigna, Nuestro oro es el agua, necesitamos como lo 

decía el representante del comité, que en  el plan de 

desarrollo se vea claramente estipulado la defensa a 

muerte del páramo de Santurbán, esta ha sido como la 

premisa fundamental, que se escuchen estas propuestas que 

va a presentar el comité en defensa del páramo de 

Santurbán, que se articulen dentro del plan de 

desarrollo, que además de eso contarle concejal Chumi que 

lo invitamos atentamente que nos acompañe en el debate 

de cerros, pues nosotros ya desde un tiempo nos hemos 

venido reuniendo, pues pasó todo esto que paró todo el 

debate que llevábamos de cerros orientales porque desde 

siempre, estamos y estaremos dispuestos a escuchar la voz 

de todos, que todos podamos encontrar la ruta para la 

defensa de todos nuestros ecosistemas desde el páramo 

hasta los cerros, esta es la principal premisa que 

debemos mantener, y que me preocupa a mí de los cerros, 

lo que hablaba un líder de la comuna, el que hablaba del 

tema de las construcciones ilegales y que se están 

tomando los cerros orientales para construir y edificar 

asentamientos ilegales y eso nos puede afectar seriamente 

el tema de la protección de nuestros cerros entonces son 

varias cosas que debemos tocar y esperamos que en junio 

podamos realizar este debate, entonces invitadísimo 

concejal Chumi para que nos acompañe y también supla y a 

todos los actores tenemos que reunirnos con cada uno de 

ustedes para organizarlo y que sea de bien para la ciudad 

de Bucaramanga porque esto es lo que siempre buscamos 

todos, necesitamos agregar más metas dentro del plan de 

desarrollo en la materia ambiental, necesitamos en 

primera medida pues implementar un plan de manejo siendo 

cultural en el área urbana, necesitamos también 

implementar un vivero urbano que fortalezca la tenencia 

de plantas en la ciudad, digamos que volvemos a este tema 

del auto sostenimiento, estamos en una época post  

pandemia y mucha gente se está quedando sin alimentación, 

tenemos que volver al tema de los huertos urbanos, el 

tema de las construcciones verdes tiene que ser también 

pilar fundamental en las diferentes obras de 

infraestructura que piensa realizar la alcaldía de 

Bucaramanga, también en el componente de una Bucaramanga 

biodiversa, el temas de la educación ambiental va a ser 

fundamental, donde nos coloquen en primer lugar una 

educación para la defensa de los cerros orientales, que 

los estudiantes, que los jóvenes conozcan la importancia 

que tiene los cerros orientales para nuestro entorno, que 
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conozcan la importancia que tiene el agua, que tiene 

nuestro páramo de Santurbán, entonces esto es como lo 

importante y lo que debemos resaltar de este debate que 

hoy estamos teniendo y que de verdad es muy enriquecedor 

porque le permite a la administración de la alcaldía 

escuchar lo que está pensando la ciudadanía referente a 

estos dos temas de vital importancia para mi cerros y el 

páramo de Santurbán, y tenemos que tener mucho cuidado, 

ojo, porque ya empezó a moverse la multinacional árabe 

MINESA a favores de la consecución de la licencia 

ambiental, no podemos permitir que bajo la progreso, bajo 

el, tenemos que generar empleo bajo esta crisis de post 

pandemia,  utilicen el tema del páramo de Santurbán para 

explotarlo, o sea esto no lo vamos a permitir, para 

nosotros, para los Santandereanos nos ha quedado muy 

claro que el oro es el agua, hemos visto como MINESA se 

ha aprovechado de esta crisis, pues llevando cosas, 

llevando ayudas a las familias de soto norte y está bien, 

pero no está bien que los utilicen para convencer a la 

gente de que es bueno la megaminería en el páramo, en eso 

si están muy equivocados MINESA, tenemos que con lo que 

decía el concejal Leonardo, el tema de la 

corresponsabilidad ambiental y social con la región de 

soto norte se tiene que dar, durante muchos años han 

estado abandonados campesinos, las familias campesinas 

de la región no han tenido una oportunidad real de empleo 

durante todos estos años y esto no solo nos compete a 

nosotros como concejo municipal de Bucaramanga, esto 

también tiene que ser de la mano de la gobernación de 

Santander y el plan de desarrollo departamental de parte 

del gobernador Aguilar, o sea esto es un trabajo 

mancomunado en defensa de nuestro páramo de Santurbán y 

hasta el momento tenemos aproximadamente ocho días para 

que en el plan se vea reflejado la voz de los bumangueses 

y Santandereanos de esta defensa a muerte. Muchas gracias 

presidente. 

 

Presidente: Gracias concejal Danovis, estoy aquí en el 

chat concejales, listo, tiene la palabra entonces el 

secretario de infraestructura del municipio de 

Bucaramanga. 

 

Secretario de infraestructura: Aló buenas tardes 

presidente, buenas tardes a todos, bueno hemos escuchado 

desde las siete de la mañana con atención todas las 

intervenciones y me voy a referir específicamente a 

cerros orientales, yo de toda esta mañana saco una gran 

conclusión, tenemos los mismos propósitos todos conservar 

los cerros orientales, ese es nuestro gran propósito, el 

de los concejales, el de la administración, el de los 
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ambientalistas y todos técnicamente estamos de acuerdo, 

que los cerros se deben proteger, que se están invadiendo 

y esa es una gran realidad, pero que hacemos para detener 

eso, cuantas administraciones han hecho algo, que han 

hecho las administraciones pasadas para detener eso 

entonces decimos que el proyecto del “Bosque de los 

caminantes” que hoy también lo escuche que vamos a acabar 

con los cerros, yo si le digo presidente Jorge y le digo 

a los concejales Carlos y al concejal Chumi reunámonos y 

trabajemos en pro de proteger los cerros, pero no podemos 

dejarnos desviar la atención por ciertas cosas, ciertas 

imprecisiones, así lo digan expertos ambientalistas, con 

Orlando Beltrán lo conozco y  hemos estado defendiendo 

.las ciclo rutas pero aquí estamos en desacuerdo y sé que 

podemos encontrar caminos comunes, pero si no hacemos la 

diferencia, si este concejo sigue haciendo lo mismo que 

hacían todos los anteriores, pues vamos seguir haciendo 

lo mismo por la ciudad, peleando y no encontrando 

intereses comunes, vuelvo y repito el interés es común, 

pero quiero darles unos datos más precisos, que porque 

se contrató a la EDU, la EDU es experta en este tipo de 

parques, lo ha demostrado con sus intervenciones en el 

Valle de Aburrá y llevamos trabajando desde el 2017, 2016 

perdón, se decretó parque metropolitano a los cerros 

orientales, con el decreto 006 del 2016, esa ya es una 

primera acción donde buscamos proteger los cerros 

orientales, decimos que necesitamos conectar la ecología, 

el sistema ecológico principal, lo tenemos clarísimo, los 

cerros orientales con las carpas oriental, unidos por el 

proyecto Quebrada de la iglesia que está dentro de todos 

los planes, se está diseñando, todo eso está clarísimo, 

está el proyecto integral zonal del norte, está el 

proyecto de río de oro, está el proyecto del río Suratá, 

todo en conjunto es lo que nos genera esa protección 

ambiental, todo eso en conjunto, pero yo si les pido que 

no llamen que vamos a acabar con los cerros orientales a 

una intervención de un camino existente hace 40 años, 

donde el camino muy bien lo decía Jorge Afanador, en el 

área protegida son 600 metros, lo otro es una vía que ya 

está en el POT, que ya está construida hace muchos años 

y que va a ser la entrada a ese camino que pretendemos 

nosotros visibilizar, que se visibilicen los cerros 

orientales de una vez por todas y este debate me parece 

muy importante por eso, porque ya los estamos 

visibilizando y nos tenemos que poner de acuerdo, claro 

habrán muchos retos, pero yo si les quiero decir que hay 

muchas imprecisiones y por eso quiero invitarlos Jorge, 

Carlos, Chumi todos los que están en contra, Luis, 

sentémonos y les mostramos el proyecto desde la 

administración a ustedes, yo estuve en la administración 
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pasada, yo defiendo el proyecto, yo sé que no, que hay 

muchas cosas que son falsas, son 43 hectáreas que urbanas 

le cedió al municipio de Bucaramanga, ya son nuestras, 

busquemos más hectáreas, compremos más hectáreas, 

gestionemos más hectáreas para que podamos proteger esas 

43 hectáreas, es que el proyecto, el camino en área 

protegida son 600 metros, el resto es una vía del POT, 

quiero mostrarles una pequeña gráfica, ¿puedo compartir 

presidente? 

 

Presidente: Por supuesto mi doc. 

 

Secretario de infraestructura: yo no sé cómo este de 

tiempo presidente, yo no sé si me pueda dar un poquitico 

de tiempo, sé que estamos todos muy cansados, pero si 

quisiera… 

 

Presidente: ¡si claro! 

 

Secretario de infraestructura: ¿esas son las, están 

viendo la pantalla? 

 

Presidente: No, no sale… ha espere. 

 

Secretario de infraestructura: Bueno ese es el famoso DRI 

que son 600 hectáreas, de por dios, como van a decir que 

es volteo de tierra, enfoquémonos en lo importante, 

nosotros trabajamos con la CDMB, en conjunto, 

técnicamente durante dos años, tengo las actas de reunión 

donde ellos a través del acuerdo 1366 del 29 de marzo nos 

pusieron las 37 condiciones, este es un trabajo en 

conjunto, pero estamos desviando la atención, por favor 

ustedes saben el volteo de tierra que es, el volteo de 

tierra es una cosa grave que le está sucediendo al área 

metropolitana de Bucaramanga y les pido que ustedes como 

concejales actúen en ese sentido, pero aquí no hubo 

ningún volteo de tierra, aquí lo que se le dio fue la 

posibilidad a un polígono a ese polígono de camino de 

poderlo convertir en espacio público con unas 

restricciones muy grandes, solo para senderismo, aquí 

como dijo uno de los senderistas, es que le íbamos a 

echar pavimento al caminos, no, por favor no,  eso no es 

verdad, perdónenme el tono que uso pero es que quiero ser 

reiterativo y los invito concejales, cuando digan nos 

sentamos en mi oficina por favor, yo estuve desde la 

elaboración de ese proyecto, lo digo con conocimiento de 

causa, lo defiendo porque creo que es solo la primera 

semilla para defender los cerros orientales, la presión 

urbanística entre lo ilegal y lo legal y todo esto ustedes  

ya lo saben, eso es demasiado grande y nosotros creemos 
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que con este aporte es la primerísima semilla, podemos 

hacer mucho, por eso yo los invito a que trabajemos en 

conjunto, es a lo que quiero llegar, los invito a que 

hagamos el hacer, yo soy del hacer, yo no soy de cursos 

políticos, porque yo estoy enfocado es en hacer, en hacer 

obras, en hacer cosas para la ciudad, tenemos el PIS, 

tenemos el plan maestro de espacio público, tenemos más 

de 160 proyectos para priorizar, pero tenemos la 

oportunidad de hacer, de construir sobre lo construido, 

con errores, se los aseguro que con muchos errores, pero 

construyamos sobre lo construido, que el tono que hay que 

las demandas, pues si, cuando decidimos ser servidores 

públicos, decidimos meternos en esto y por eso yo soy 

categórico, trabaje en este proyecto, lo defiendo, lo 

defiendo porque estoy convencido de la importancia para 

la ciudad, de lo que le va a traer de beneficio a la 

ciudad y por eso invito a los concejales que están 

haciendo un ejercicio excelente, a que nos sentemos y les 

muestro, aquí no les puedo mostrar, les muestro con 

datos, les muestro las reuniones que tuvimos con la CDMB 

y todo lo que este proyecto le puede generar a la ciudad, 

eso es lo que quiero. 

 

Concejal Nelson: presidente una moción de procedimiento. 

Presidente: Cuál es la moción concejal. 

 

Concejal Nelson: La moción presidente es lo mismo que le 

traté esta mañana, si el tema de bomberos que pueda yo 

manifestar no se puede, este tema también va de control 

político presidente, para dejar esa observación y 

claridad, porque el señor secretario está haciendo unas 

argumentaciones pero entonces tiene que hacerse es dentro 

del control político, el secretario tiene unas 

apreciaciones técnicas, pero también hay que escuchar a 

las partes, a los que han intervenido, para cotejar todo, 

pero esto tiene que ser en debate en control político. 

Gracias presidente. 

 

Presidente: Gracias concejal Nelson, entonces secretario 

tiene un minuto para que termine su intervención, tiene 

la palabra. 

 

Secretario de infraestructura: Listo si, solo quiero 

decirles eso, los estudios están, hablan de capacidad de 

carga, el estudio de capacidad de carga está, veníamos 

haciendo caminatas con el INDERBU, dirigidas, con una 

vocación forestal de cuidado del medio ambiente, o sea 

todo esto se venía haciendo y por eso les digo que como 

reflexión final yo les digo es que trabajemos con los 

mismos objetivos en busca del bien común que es proteger 
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los cerros orientales, porque imagínense en Santurbán 

como va a ser allá si es a otro nivel, yo esto lo veo a 

un nivel más municipal, pero allá en Santurbán donde yo 

no tengo ninguna injerencia les digo, debemos estar 

unidos para protegerla. Muchas gracias señor presidente. 

 

Presidente: Gracias a usted arquitecto. 

 

Concejal: Una réplica presidente. 

 

Presidente: de quien concejal. 

 

Concejal Carlos: Una réplica señor presidente, es que el 

señor secretario me nombro y quiero hacer una réplica por 

el tema. 

 

Presidente: Claro concejal, recordar lo que dijo el 

concejal Nelson, no se puede volver un control político 

porque eso será en junio. 

 

Concejal Carlos:  perfecto presidente le agradezco, 

totalmente identificado con el concejal Nelson Mantilla, 

pero en vista de la respuesta del arquitecto secretario 

de infraestructura debo decir lo siguiente, aquí estamos 

es precisamente en eso, secretario dialogando, porque nos 

interesa que las cosas se hagan bien eso es lo más 

importante, pero no podemos dejar pasar en alto las 

denuncias que hace la comunidad  a través de estas 

sesiones que se convierten en actos administrativos desde  

lo público y nos corresponde a nosotros hacer ese control 

para que las cosas se aclaren, por eso le pediría al 

secretario que nos sentemos a hablar perfectamente, las 

personas interesadas en el tema haremos el debate de 

control político en el mes de junio, ni más faltaba, pero 

si es importante que entonces los entes de control le 

pido presidente que a través de la secretaria se le corra 

traslado de las intervenciones de las personas que han 

denunciado este tipo de situaciones, a los entes de 

control para que nos den respuesta y para que con esas 

respuestas secretario Iván José Vargas podamos tener más 

elementos de juicio para que avancemos y construyamos 

sobre lo construido, pero si le generan a uno muchas 

inquietudes las denuncias por que por ejemplo uno se pone 

a pensar quienes son los propietarios de los predios 

colindantes por ejemplo son cosas que hay que aclarar, 

donde están los estudios de impacto ambiental, porque más 

de 10 mil millones en u camino de 600 metros, así es que 

secretario y gracias presidente por permitirme la réplica 

pero es importante aclarar estas situaciones, y aquí dejo 
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en claro que no estamos peleando, estamos construyendo 

para una mejor Bucaramanga. Gracias presidente. 

Presidente: Gracias Carlos, por parte de los concejales 

y de la administración vamos a continuar con el orden del 

día secretario. 

 

Secretario: si señor presidente, sexto lectura de 

documento y comunicaciones, no hay comunicaciones señor 

presidente. 

  

Presidente: Continuamos con el orden del día… Continuamos 

secretario. 

Secretario: séptimo, proposiciones y asuntos varios… no 

hay proposiciones señor presidente. 

 

Presidente: dejamos espacio concejales, por si va a haber 

alguna intervención. Continuamos secretario. 

Secretario: se ha agotado el orden del día señor 

presidente. 

 

Presidente: Agotado el orden del día se levanta la 

sesión. Mañana a las 9 de la mañana la socialización y a 

las dos de la tarde la participación ciudadana. (Música).                                                                                                                                                      

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas 

en archivo de voz computarizado a la fecha. 

 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria.  
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